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Сейчас слово «пост» у всех на устах. Самый 
длительный и строгий – Великий, который в 
нынешнем году начинается 7 марта и прод-
лится до 23 апреля. Мы уже привыкли, что 
многие наши друзья и знакомые придержи-
ваются поста. Для некоторых пост – это все-
го лишь отказ от скоромной пищи, и толь-
ко глубоко верующие люди знают, что еще 
нельзя делать во время поста и зачем нуж-
но поститься.

Необдуманное строгое пощение может рас-
строить здоровье и сделать человека раздражи-
тельным и нервным из-за постоянного чувства 
голода. Поэтому многодневные посты требуют 
подготовки. Входить в них надо постепенно, 
начиная с воздержания от животной пищи по 
средам и пятницам в течение всего года или 
просто соблюдать умеренность в еде. Строгие 
посты напрасны, если за 
ними следует невоздержан-
ность в еде.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
МЕДИЦИНЫ

Медики считают, что в по-
сте нет ничего плохого. В 
это время происходит очи-
щение и общее оздоровле-
ние организма, избавление 
от лишнего веса. Благодаря 
растительной пище, бога-
той клетчаткой, усиливает-
ся перистальтика кишечни-
ка, перестают беспокоить 
запоры, выводятся токси-
ны. Из-за замены сливочного масла на расти-
тельное может понизиться повышенное давле-
ние и уровень холестерина, что имеет большое 
значение при лечении ишемической болезни 
сердца и гипертонии.

Ограничивать себя в определенных продук-
тах - вовсе не значит однообразно питаться и 
страдать от нехватки витаминов и минеральных 
веществ. Ведь в рационе постящегося присут-
ствуют всевозможные крупы, хлеб, соя, грибы, 
ягоды, бобовые, фрукты, овощи. Из сладостей 
разрешены варенье, мед, сухофрукты. Так что 
авитаминоз во время поста никому не грозит. А 
если вас все-таки застал врасплох авитаминоз 
- попейте во время поста витамины.

Диетологи считают, что пост - это разновид-

ность диеты. Например, царица постного стола 
- гречневая каша - не менее калорийна, чем 
отбивная, зато намного полезнее. То же можно 
сказать и о бобах, горохе и фасоли. Но многие 
болезни или ослабленное физическое состояние 
являются показаниями для ослабления или да-
же полного отказа от поста.

КОМУ НЕЛЬЗЯ ПОСТИТЬСЯ
Прежде чем поститься, посоветуйтесь со сво-

им лечащим врачом, чтобы не навредить здо-
ровью. Итак, поститься нельзя:

- в первую очередь людям ослабленным, не-
давно перенесшим операции

- страдающим тяжелыми формами гипер- и 
гипотонии (при разлаженном сосудистом то-
нусе вообще запрещены любые резкие изме-
нения в питании, а голодание может вызвать 
сосудистый криз)

- при язве желудка и гастрите с повышен-
ной кислотностью - употребление большого 

количества сырых овощей 
и фруктов может вызвать 
обострение болезни

- при заболеваниях су-
ставов, остеопорозе (каль-
ций содержится только в 
молочных продуктах)

- болезнях крови - осо-
бенно анемиях (малокро-
вии)

- инфекционных заболе-
ваниях

- пожилые, больные, де-
ти до 14 лет, беременные 
и кормящие матери осво-
бождаются от соблюдения 
поста.

Великий пост перед Пасхой – самый длитель-
ный. Он продолжается 48 дней (в 2011 году – 
с 7 марта по 23 апреля). В это время нельзя 
есть животную пищу: мясо, рыбу, яйца, молоч-
ные продукты, употреблять алкоголь. Дважды 
за это время можно подать рыбное блюдо - в 
Благовещение и в Вербное воскресенье. А в 
пятницу последней недели Великого поста при-
нято полное воздержание от пищи.

Всем желающим начать поститься православ-
ная церковь напоминает: пост - это не только 
воздержание от скоромной пищи, но прежде 
всего духовное очищение, время приобщения к 
добру, отказ от ярости, ненависти, злобы, мще-
ния. Пост телесный без поста духовного не име-
ет особого смысла.

САЛАТ «ОСВЕЖАЮЩИЙ»
ПОТРЕБУЕТСЯ: небольшая редь-

ка, морковь, яблоко (лучше анто-
новское), 3-4 зубчика чеснока, 1/4 
лимона, 1/2 ч. л. сухой лимонной 
цедры или свежая цедра с 1/4 ли-
мона, соль

Редьку, морковь и яблоко натереть 
на мелкой терке. Тщательно смешать 
массу. Добавить толченый чеснок и 
цедру. В конце выжать в салат сок 
лимона, снова перемешать и слегка 
посолить.

СУП ИЗ ГРЕЧНЕВОЙ КРУПЫ
ПОТРЕБУЕТСЯ: 3/4 л воды, 4 картофелины, морковь, луковица, ста-

кан гречневой крупы, зелень, соль
В кипящую воду опустить подготовленный нарезанный картофель, че-

рез 10 минут добавить промытую гречневую крупу, морковь, натертую 
на крупной терке, лук, сушеную или свежую зелень и коренья, соль. 
Варить еще 20 минут.

РАССОЛЬНИК
ПОТРЕБУЕТСЯ: 3 л воды,1/2 стака-

на перловой крупы или риса, 6 кар-
тофелин, морковь, луковица, 5 соле-
ных огурцов, чеснок, лавровый лист, 
зелень.

Замочить на несколько часов неболь-
шое количество перловой крупы или 
риса, отварить до полуготовности. В 
кипящую воду с крупой заложить наре-
занную брусочками картошку. Отдельно 
обжарить лук, морковь и добавить в суп. 

Соленые огурцы нарезать и немного потушить в рассоле. Добавить к 
содержимому кастрюли, когда картофель почти готов. В конце варки 
добавить измельченный чеснок, лавровый лист, сушеную или свежую 
зелень. Можно подать с соевым майонезом.

ЧЕЧЕВИЧНАЯ ПОХЛЕБКА
Чечевицу замочить на пару часов, поставить варить. Почистить и по-

резать картофель, обжарить в масле морковь и лук. Удачные добавки 
и специи к этому супу: кориандр, тимьян, чеснок, зелень. Хорошо со-
четается с соевым мясом (обжарить вместе с луком и морковью), то-
матом, оливками (рассол от них добавляется прямо в суп) и соевым 
майонезом при подаче.

РИСОВЫЕ КОТЛЕТЫ
ПОТРЕБУЕТСЯ: стакан риса, 4 ст. л. 

растительного масла, 1/2 ст. измель-
ченных белых сухарей. Для соуса: 3-4 
сухих гриба, луковица, 1 ст. л. муки, 2 
ст. л. растительного масла, стакан из-
юма (кишмиша), 1/2 ст. сладкого мин-
даля, сок лимона и сахар по вкусу

Рис отварить в соленой воде до мяг-
кости, откинуть, дать воде хорошенько 
стечь, сложить в кастрюлю, немного 
примять, чтобы не рассыпался, полить 
1 ст. ложкой масла и дать остыть.

Из этой массы разделать котлеты, обвалять в сухарях и быстро под-
жарить с обеих сторон.

Для соуса из размоченных грибов сварить бульон. Мелко нарезанный 
лук поджарить в масле, прибавить муку и прожарить вместе. Влить 
стакан грибного бульона и прокипятить. Изюм и миндаль несколько 
раз ошпарить кипятком. Дать стечь воде. Добавить в соус сок лимо-
на, сахар, соль по вкусу, изюм, нашинкованный миндаль. Дать соусу 
закипеть. Этим соусом полить котлеты.

ЛУКОВНИК
ДЛЯ ТЕСТА: 800 г муки, 30 г дрожжей, 2 ст. воды, 1/4 ч. л. соли
ДЛЯ НАЧИНКИ: 8 головок репчатого лука, 3/4 стакана растительно-

го масла, 1/2 ч. л. соли
Из муки, воды, дрожжей и соли замесить дрожжевое тесто, дать ему 

подойти. Раскатать самые тонкие лепешки, испечь, переслоить мелко 
изрубленным и обжаренным в растительном масле репчатым луком, 
положить в сотейник, запечь в духовке.

КИСЕЛЬ ИЗ ПЛОДОВ ШИПОВНИКА
ПОТРЕБУЕТСЯ: 100 г сушеного шиповника, 

3 ст. ложки крахмала, 6 стаканов воды, 1 
стакан сахара, 1/2 лимона

Плоды шиповника перебрать, промыть, за-
лить кипящей водой и дать настояться 2 часа. 
Затем тщательно протереть, процедить. Часть 

настоя оставить для разведения крахмала, 
а оставшуюся часть нагреть до кипения, 
добавить сахар, лимонный сок, ввести 
разведенный картофельный крахмал и 

довести до кипения, охладить.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

РЕЦЕПТЫ БЛЮД, КОТОРЫЕ 
МОЖНО ЕСТЬ ВО ВРЕМЯ ПОСТА

Советы для тех, кто Советы для тех, кто 
решил соблюдать пострешил соблюдать пост

ПОЛЕЗЕН ЛИ ПОСТПОЛЕЗЕН ЛИ ПОСТ
ДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯ

Плоды
лить ки

м т
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В преддверии единого дня го-
лосования - 13 марта – едва ли 
не в каждом регионе России обо-
стрилось противостояние стремя-
щихся во власть. И не случайно 
– ведь нынешние весенние выбо-
ры особенные. Это – прообраз и 
«репетиция» грядущих парламент-
ских выборов, черновой набросок 
«политической карты» России на 
следующие четыре года. Что по-

кажут нам эти выборы? Торже-
ство правила «двойных стандар-
тов» - маневрирование между 
законом и принятой по умолча-
нию практикой избирательных ко-
миссий - или честную, открытую 
борьбу позиций? Какие новации 
протестируют на избирателях по-
литтехнологи? В предвыборных 
штабах нынче кипит работа: вы-
пуск листовок и газет, теле- и ра-

диоэфиры, интернет-конференции
и встречи с избирателями. И, к со-
жалению, не обходится без всяче-
ских ухищрений и провокаций, без 
незаконных действий и пресловуто-
го «административного ресурса», 
который партия власти охотно при-
меняет на местах по отношению к 
своим конкурентам. Потому и ре-
портажи из регионов все чаще на-
поминают сводки с фронтов…

ВЫБОРЫ-2011

Эксперты отмечают, что 
партии власти вновь уда-
лось победить теорию ве-
роятности. Центризбир-
ком (ЦИК) опубликовал 
результаты жеребьевки 
между партиями по рас-
пределению мест в бюл-
летенях на выборах в за-
конодательные собрания 
12 регионов.

На выборах в заксобра-
ния 13 марта «Единая Рос-
сия» будет на первом ме-
сте в бюллетенях в шести 
регионах - Адыгее, Ханты-
Мансийском АО, Республи-
ке Коми, Нижегородской, 
Оренбургской и Тамбовской 
областях. По три первых 
места у «Справедливой Рос-
сии» (Чукотка, Тверская и 
Кировская области) и «Па-
триотов России» (Дагестан, 
Калининградская и Курская 
области). КПРФ, ЛДПР, а 
также «Яблоко» и «Правое 
дело» остались без первых 
мест в бюллетенях. Тако-
вы результаты жеребьевки, 
прошедшей в региональных 
избиркомах.

Секретарь ЦК КПРФ 
п о  и н ф о р м а ц и о н н о -
аналитической работе Сер-
гей Обухов рассказал газете 
«Коммерсантъ», что первой 
номер в жеребьевке тянет 
партия, которая первой за-
регистрирована. «Как пра-
вило, это «Единая Россия», 
а дальше, как и на экзаме-
нах, можно предположить, 
что первый знает, где лежит 
нужный билет», - считает 
коммунист. Глава юридиче-
ской службы КПРФ Вадим 
Соловьев отметил, что по 
теории вероятности оппо-
зиционные партии в сум-

ме должны иметь больше 
первых мест хотя бы пото-
му, что их больше «Единой 
России». «Но на российских 
выборах законы математи-
ки не действуют», - подчер-
кнул Соловьев.

Глава центрального ис-
полкома «Единой России» 
Андрей Воробьев пояснил 
корреспонденту «Ъ», что 
«просто «Единая Россия» 
выдвинула более удачливых 
представителей, поэтому мы 
победили». «А если серьез-
но, - добавил он, - процесс 
жеребьевки жестко регла-
ментирован, она проходит в 
присутствии членов партии 
и членов избиркома, поэто-
му сомневаться в том, что 
это настоящая жеребьев-
ка, до сих пор не прихо-
дилось».

Назвав результаты жере-
бьевки скандальными и от-
метив, что впервые ЦИК, 
не стесняясь, вывесил их 
на своем сайте, полито-
лог Александр Кынев ска-
зал, что «Единая Россия» 
«вновь побеждает теорию 
вероятности». «Любому че-
ловеку, даже далекому от 
математики, понятно, что 
«удачливость» партии вла-
сти противоречит здравому 
смыслу,— отметил эксперт. 
- Результаты жеребьевки - 
это индикатор всей избира-
тельной системы». Вместе 
со специалистом по элек-
торальной статистике Ар-
кадием Любаревым госпо-
дин Кынев подсчитал, что 
с 2006 по 2009 год из 70 
компаний по выборам де-
путатов заксобраний «Еди-
ная Россия» получила пер-
вые места в бюллетенях в 
34 случаях – «вероятность 
такого совпадения менее 
одной миллиардной». 

«Единая Россия» «Единая Россия» 
побеждаетпобеждает

теорию теорию 
вероятностивероятности
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Ситуация вокруг выборов мэ-
ра Звенигорода, которые со-
стоятся 13 марта, с каждым 
днем становится все более 
абсурдной. В конце января 
администрация города, ко-
торой руководит единоросс 
Леонид Ставицкий, отказала 
кандидату от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергею 
Журавскому и другим оп-
позиционным кандидатам 
на пост мэра в проведении 
предвыборных митингов.

Свое нестандартное решение, 
которое, кстати, является пря-
мым нарушением конституци-
онных прав, звенигородские 
власти объяснили усилением 
мер… по борьбе с террориз-
мом (!). А именно - указани-
ем первого заместителя пред-
седателя Антитеррористической 
комиссии Московской области 
Василия Громова. Но, как ока-
залось, соответствующая теле-
грамма «Схема сто девять» за 
подписью Громова, на которую 
ссылаются ретивые чиновники, 
предписывает главам муници-
пальных районов и городских 
округов Подмосковья «усилить 
меры безопасности, особенно 
при проведении массовых по-
литических, культурных, спор-
тивных и других мероприятий». 
Что вовсе не означает полного 
запрета на любые публичные 
акции!

В итоге оппозиционерам при-
шлось оспаривать свои права 
в суде, который в этом вопро-
се встал на защиту законно-
сти. Однако партия власти не 
была бы самой собой, если бы 
остановилась на достигнутом. 
Тем более что рейтинг «Еди-
ной России» и действующего 
мэра Ставицкого в Звенигороде 
не оставляет ему шансов быть 
переизбранным на очередной 
срок.

Но последовал новый виток: 
городской суд под не менее 
надуманным предлогом попы-
тался лишить Журавского ре-
гистрации и выбить из пред-
выборной борьбы. Повод был 
еще более абсурдный: исполь-
зование в агитационных мате-
риалах… изображения местного 
памятника Преподобному Савве 
Сторожевскому и Князю Юрию 
Звенигородскому! Городской суд 
Звенигорода жалобу удовлетво-

рил и оставил в силе решение 
главы ТИК Ольги Бусловой. В 
бредовости решения суда Зве-
нигорода не сомневался никто, 
за исключением инициаторов 
судебного разбирательства и су-
дьи Шмелева, решение которого 
заставило горожан задуматься 
о непредвзятости звенигород-
ской Фемиды. В итоге Москов-
ский областной суд восстановил 
Сергея Журавского в качестве 
кандидата в мэры Звенигоро-
да.

Закон и на этот раз оказал-
ся справедлив. В отличие от 
его стражей: продолжение не 
заставило себя долго ждать. 4 
марта в 20:30 в номера оте-
ля «Гелиопарк-Звенигород», где 
проживают сотрудники предвы-
борного штаба кандидата Сер-
гея Журавского и хранится до-
кументация по избирательной 
кампании, пришли сотрудники 
следственного комитета Один-
цовского района, а также Зве-
нигородского и Одинцовского 
УВД, - всего более 20 реши-
тельно настроенных человек, 
вооруженных автоматами. Они 
вошли в помещение и без лиш-
них объяснений начали прово-
дить обыск.

Сам Журавский уверен, что 
единственной причиной случив-
шегося является его участие в 
«мэрской» избирательной кам-
пании. «Эта акция устрашения 
проводилась в нарушение всех 
юридических норм российского 
законодательства, - говорит он. - 
Сотрудники, проводившие обыск, 
отказались представиться и ни-
как не реагировали на мои воз-
ражения против их действий.

Считаю, что акция сплани-
рована и заказана моим кон-
курентом от «Единой России», 
действующим мэром города Ле-
онидом Ставицким. Это косвен-
но подтвердили и те отказав-
шиеся представляться люди, 
которые проводили обыск».

«Незаконно были изъяты мои 
финансовые документы, кото-
рые необходимы мне для про-
должения избирательной кам-
пании. Изъяты уведомления о 
пикетах, проводимых в рамках 
моей избирательной кампании. 
Фактически, это попытка со-
рвать агитационные меропри-
ятия и грубо вмешаться в по-
литический процесс», - считает 
кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Обыск продолжался и в ноч-
ное время (после 23.00), что на-
рушает соответствующее поло-
жение нового закона о полиции. 
На этот счет люди в форме так-
же посоветовали «жаловаться, 
если есть такое желание». Толь-
ко в половину второго они поки-
нули гостиницу, забрав с собой 
все бумаги, которые попались на 
глаза, а также оргтехнику.

В момент обыска Сергей Жу-
равский записал свое видеоо-
бращение к Президенту стра-
ны Дмитрию Медведеву, которое 
размещено в Интернете. «В свя-
зи с тем, что ЦИК РФ внес 
выборы в Звенигороде в спи-
сок, который будет контроли-
ровать избирательная комиссия 
ПАСЕ, все происходящее здесь 
будет иметь широкие резонанс-
ные последствия для страны в 
целом», - предупреждает спра-
воросс.

ЗВЕНИГОРОДСКАЯ 
СЕНСАЦИЯ

ПРЕДВЫБОРНАЯ
ГОНКА НАБИРАЕТ
ОБОРОТЫ

В Подмосковье продолжается
вопиющий предвыборный беспредел.

Звенигородские единороссы незаконно
используют в своей борьбе полицию

«Камень преткновения»:«Камень преткновения»:
памятник Преподобномупамятник Преподобному
Савве Сторожевскому иСавве Сторожевскому и

Князю Юрию ЗвенигородскомуКнязю Юрию Звенигородскому
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С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
Наш организм можно сравнить с авто-
мобилем. Как и машине, нам нужно хо-
рошее и качественное горючее, иначе 
все «детали» начнут давать сбой. Од-
нако как быть, если качественных и на-
туральных продуктов в магазине почти 
уже не встретишь?

Выход, оказывается, есть! Ученые давно 
доказали, что среди продуктов есть такие, 
которые не только помогают бороться со 
многими недугами, но и регулярное их упо-
требление может предотвратить такие се-
рьезные заболевания, как рак, остеопороз, 
болезни сердца и пищеварительной системы. 
Более того, эти «суперпродукты» способству-
ют более долгой и здоровой жизни.

Сердечный друг чеснок
О чесноке и его пользе ходят легенды с 

самых древних времен. Его сок — это мощ-
ное средство, помогающее от инфекций, на 
которые не действуют даже антибиотики.

Чеснок — это друг сердца. Как доказали 
немецкие ученые, ежедневное его употре-
бление понижает содержание холестерина 
в крови и даже способен снизить кровяное 
давление. То есть и у гипертоников чеснок 
всегда должен быть в рационе. Кроме то-
го, чеснок способен предотвратить образо-
вание тромбов в крови. Как его использо-
вать? Чтобы получить из чеснока полезное 
вещество — аллицин, которому чеснок обя-
зан своими целебными свойствами, его на-
до мелко нарезать или разминать.

Один орех — один шаг
к молодости

Миндаль — целебнейший из орехов. Он 
содержит огромную дозу витамина Е, ко-
торый, как известно, является витамином 
молодости. Диетологи, проводящие иссле-
дования, доказали, что если во время ди-
еты заменить миндалем другую жирную 
пищу, то можно похудеть гораздо легче. 
Миндаль — это настоящая кладовая мо-
ноненасыщенных жиров, в нем содержит-
ся магний, который поддерживает наши 
артерии здоровыми; калий, снижающий 
артериальное давление и понижающий 
аппетит. 

Томаты — идеальное оружие 
против старости

Несколько лет назад ученые обнаружили 
в томатах удивительный антиоксидант — 
ликопен. Именно он дает им красный цвет. 
Ликопен способствует снижению риска воз-
никновения онкологических и сердечных 
заболеваний. Люди, которые регулярно едят 
томаты, более молоды и активны. Кстати, 
ликопен проявляет свои свойства только 
после того, как из томатов сделан соус или 
пюре (подогревание усиливает свойства ли-
копена). Так что натуральные кетчупы и то-
матные соки — идеальное лекарство против 
старости, чем и пользуются жители Среди-
земноморья, ведь томаты у них содержатся 
почти во всех блюдах.

Масло молодости — 
оливковое масло

Замените подсолнечное масло на олив-
ковое, и вы защитите себя от заболе-
ваний сердца и снизите риск инсульта. 
Оливковое масло не дает холестерино-
вым бляшкам прилипать к стенкам ар-
терий. Оно занимает основное место в 
средиземноморской диете, и недавние ис-
следования диетологов показали, что лю-
ди, регулярно употребляющие оливковое 
масло с фруктами, овощами, рыбой, оре-
хами и зерновыми, сокращают риск пре-
ждевременной старости. У тех, кто регу-
лярно употребляет его, сокращается риск 

сердечно-сосудистых и онкологических за-
болеваний.

Брокколи — оружие
против рака

Брокколи — давно признанный суперо-
вощ, буквально «напичканный» витамином 
С, клетчаткой, бета-каротином и фолиевой 
кислотой. Это богатый источник кальция, 
который укрепяляет и защищает кости. 
Этот овощ входит в десятку овощей, спо-
собных бороться с зачаточной стадией он-
кологических заболеваний. Это происходит 
благодаря веществам, которые называются 
изотиоциантами - они повышают способ-
ность организма бороться с раком. Регу-
лярное употребление брокколи сокращает 
риск заболеваний глаз.

Жирная рыба
продлит жизнь

Лосось, сардина, форель, макрель - супер-
полезные продукты, в которых содержат-
ся жирные кислоты омега-3, защищающие 
наш организм от инсульта и заболеваний 
сердца, сокращающие риск образования 
тромбов, уровень холестерина в крови, 
улучшающие здоровье артерий и умень-
шающие риск появления аритмии. Много-
численные исследования ученых показали, 
что регулярное употребление рыбы может 
сократить риск инфаркта, а употребление 
рыбы даже один раз в неделю сократит 
риск инсульта. Кроме того, она способствует 
укреплению психического здоровья.

Овсянка защитит
от холестерина

Овсянка, или геркулес, играет одну из 
главных ролей в защите организма против 
заболеваний желудочно-кишечного тракта 
и сокращении уровня холестерина в кро-
ви. Овсянка содержит вещество, которое 
действует как губка, впитывая желчные 

холестериновые кислоты и выводя их из 
организма. Затем печень избавляет кровь 
от холестерина. Таким образом, уровень 
холестерина в организме падает, артерии 
становятся чище, а сердце здоровее. Также 
в геркулесе содержатся такие антиоксидан-
ты, которые называются авенантрамидами. 
Они защищают от окисления «плохого» 
холестерина и защищают от закупорива-
ния артерий.

Апельсины — кладовая 
витаминов

Кроме витамина С, в апельсинах также 
много других полезных веществ - бета-
каротина и фолиевой кислоты, напри-
мер. Апельсины и другие цитрусовые мо-
гут играть важную роль в предотвращении 
рака и наиболее сильны против рака гор-
ла и желудка.

Не выбрасывайте кожуру - ученые гово-
рят, что вещества, содержащиеся в кожуре 
апельсина и других цитрусовых, снижают 
уровень вредного холестерина в крови. За-
варенные сушеные корочки апельсина или 
натертая на мелкой терке цедра - это не 
только очень полезный, но и вкусный на-
питок. Такое же вещество содержится и 
в апельсиновом соке, но там его намного 
меньше.

Черника - ключ к 
жизненной силе

В чернике содержатся вещества настоль-
ко могучие, что они способны замедлить 
процесс старения. Употребление черники 
защищает наши артерии. Черника также 
защищает от цистита и других инфекций 
мочевых путей. В ней содержатся такие 
же вещества, как и в клюкве, которые не 
дают бактериям прикрепиться к стенкам 
мочевого пузыря или мочеиспускательно-
го канала. Люди, регулярно употребляю-
щие чернику, редко жалуются на плохое 
зрение и заболевания глаз.

Из-за не вполне «пра-
вильного» образа жиз-
ни, который мы ведем, 
в нашем организме неиз-
бежно образуются токси-
ческие вещества. Но, спа-
сибо матушке-природе, 
есть продукты, которые 
нам просто необходимы 
для очищения нашего ор-
ганизма. Включая их в 
ежедневный рацион, вы 
обезопасите себя от вред-
ных токсинов.

СПАРЖА - для печени 
и почек просто необходи-
мый продукт.

МОРКОВЬ - богата 
клетчаткой и каротином, 
очень полезна для пече-
ни.

СВЕКЛА - прекрасный 
тоник для переутомлен-
ной печени. Надо только 
помнить, что свекольный 
сок надо пить отстоян-
ным 2-3 часа.

ПЕТРУШКА - одно из 
лучших пряных растений, 
очищающих организм и 
помогающих пищеваре-
нию.

ЛИМОННЫЙ СОК - очи-
щает кровь и помогает 
подавить страсть к слад-
кому.

ЯБЛОКИ - если ябло-
ко не импортное, а из 
своего сада, ешьте его 
вместе с кожурой. Им-
портные обязательно чи-
стите.

ВИНОГРАД - полезней-
шая ягода, очищающая 
весь организм.

КАРТОФЕЛЬ - овощ, бо-
гатый клетчаткой. Моло-
дой можно есть прямо с 
кожурой.

ГЕРКУЛЕС - полезней-
шая крупа, богатая клет-
чаткой. Легко перевари-
вается. Включите его в 
свой ежедневный раци-
он и через неделю почув-
ствуете себя моложе.

СЕЛЬДЕРЕЙ - помощник 
в очищении почек.

КОРИЧНЕВЫЙ РИС - 
очищает пищеваритель-
ную систему.

БАНАНЫ - полны пек-
тином, клетчаткой, кото-
рая помогает организму 
избавиться от токсичных 
отходов.

ТОП-12
ОЧИЩАЮЩИХ 

ОРГАНИЗМ
ПРОДУКТОВ

СУПЕРПРОДУКТЫ,
продлевающие жизньпродлевающие жизнь

Россиянам, похоже, снова при-
дется потуже затянуть пояса и 
скорректировать свой рацион в 
пользу «здоровых и полезных» 
продуктов - по данным Росста-
та, за первые семь недель года 
(к 21 февраля) рост потребитель-
ских цен в России составил 3,1%. 
При этом отдельные продукты пи-
тания подорожали еще более ощу-
тимо: например, картофель – на 
23,9%, белокочанная капуста – на 
20,9%, гречка – на 20,5%, пшено – 
на 16,1%. Эксперты просчитывают, 

что рост цен на хлеб, муку и ма-
каронные изделия к середине лета 
составит 5-7%, тогда как цены на 
фрукты, овощи и некоторые крупы 
за тот же период могут вырасти 
на 30-40%. Из-за этого наиболее 
бедные слои населения все в боль-
шей степени будут переключаться 
на хлеб и макароны, снижая потре-
бление овощей, мяса и молочной 
продукции. При этом население бу-
дет тратить на продовольствие в 
среднем на 1-2%  больше, чем в 
2010 году (тогда на продукты пи-

тания россияне тратили в среднем 
30,5% от своих доходов).

Изменился и состав так назы-
ваемой «продовольственной кор-
зины»: из-за роста цен на гречку 
жители российских городов переш-
ли на более дешевые крупы – пер-
ловку, горох, кукурузу, употребле-
ние которых выросло за прошлый 
год почти в пять раз. Но чем мож-
но заменить родимые картошеч-
ку или капусту?! Точнее, уже чаще 
всего не родимые, а зарубежного 
производства, а цена на них нын-
че перехлестывает самые смелые 
прогнозы.

Если лето в 2011 году окажется 
таким же засушливым, как в про-

шлом, то годовая продовольствен-
ная инфляция, по оценкам экс-
пертов, превысит 50%. Удорожание 
же фуражного зерна, естествен-
но, подтолкнет рост цен на мясо 
и молоко.

Темпы продовольственной ин-
фляции в России будут зависеть 
не только от погоды, но и от ситуа-
ции на мировых рынках, посколь-
ку около 40% продовольствия на-
ша страна импортирует. Почему? 
Владея более 15% всех земельных 
производственных ресурсов плане-
ты, Россия имеет низкий техноло-
гический уровень и крайне малую 
рентабельность сельского хозяй-
ства, высокую стоимость энергоно-

сителей, наплевательское отноше-
ние местных властей и отсутствие 
реальной помощи сельхозпроизво-
дителям со стороны государства. 
Сегодня Россия тратит на сельское 
хозяйство всего лишь около 1% 
бюджета страны. Для сравнения: со-
седняя Белоруссия – 18%, Германия 
– около 40, а Норвегия – 70%. Итог 
– абсолютная неконкурентоспособ-
ность отечественной сельхозпродук-
ции на мировом рынке.

И если срочно не принять ме-
ры по спасению и возрождению 
сельского хозяйства – диета рос-
сиян станет настолько жесткой, 
что аппетит будет приходить вме-
сто еды…

Россия на Кремлевской диете

ВЫБОРЫ-2011

Несколько дней подряд «Новые Из-
вестия» на своем сайте проводи-
ли традиционный «предвыборный» 
социологический опрос, который 
должен был выявить политические 
пристрастия сограждан. Вопрос к 
участникам опроса формулировался 
так: «За какую партию Вы будете го-
лосовать на региональных выборах 
13 марта?» Респондентам предлага-
лось выбрать одну из семи зареги-
стрированных в стране партий.

Виртуальное голосование, завершив-
шиеся в первый весенний день, про-
демонстрировало удивительные ре-
зультаты – очевидные и невероятные 
одновременно. На первое место вышла 
КПРФ – ее поддержали 42% участни-
ков опроса. Второе уверенно заняла 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: ее поддер-
жали 16% участников – это почти в 
2,5 раза больше, чем в прошлом го-
ду! Замыкает тройку лидеров ЛДПР 
(13%). «Единая Россия» уверенно бук-
сует на пятом месте с критическими 
8 (!) процентами.

Политические предпочтения «народ-
ного голосования» прокомментировал 
депутат Госдумы от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Олег Михеев:

- Эти результаты – очевидны, хо-
тя для кого-то в нашей стране они 
и кажутся невероятными. Я выделю 
здесь два основных момента.

Первое. Миф о всенародной попу-
лярности «Единой России» - не более 
чем миф, стремительно вырождаю-
щийся в «бородатый» анекдот. Всерьез 
говорить о том, что «ЕР» пользуется 
широкой поддержкой избирателя, уже 
является дурным тоном, - как, напри-
мер, материться на людях.

Опрос в «Новых Известиях» де-
монстрирует истинный рейтинг пар-
тии власти – 8%, т.е. на грани про-
ходного барьера! Это говорит о том, 
что именно «Единая Россия» являет-
ся маргинальной партией, полностью 
искусственной структурой, функцио-
нирование которой невозможно без 
админресурса.

Второе. В случае по-настоящему 
честных выборов в России к власти 

приходит левая оппозиция. Это также 
очевидно. Другое дело, что руковод-
ство КПРФ на самом деле не жела-
ет побеждать, боится ответственности, 
поэтому и не стремится к власти. Мы 
же, справедливороссы, ответственно-
сти не боимся, хотим работать с пол-
ной самоотдачей и реализовывать на-
ши идеи, а стало быть – обязательно 
победим.

РАЗВЕНЧАНИЕ РАЗВЕНЧАНИЕ 
МИФОВМИФОВ

ЗА КАКУЮ ПАРТИЮ ВЫ БУДЕТЕ 
ГОЛОСОВАТЬ НА РЕГИОНАЛЬНЫХ 
ВЫБОРАХ 13 МАРТА?  

ЕДИНАЯ РОССИЯ 
[192]   [8 %] 
  
КПРФ 
[1073]  [42 %] 
  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
[414]   [16 %] 
  
ЛДПР 
[326]   [13 %] 
  
ПРАВОЕ ДЕЛО 
[110]   [4 %] 
  
ПАТРИОТЫ РОССИИ 
[87]     [3 %] 
  
ЯБЛОКО 
[348]   [14 %] 
  
Всего: 2550 чел.

Проведение в Курске митинга СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ с требованием 
отставки губернатора Михайлова бы-
ло запланировано и согласовано зара-
нее. И участие в нем лидера справед-
ливороссов Сергея Миронова тоже ни 
для кого не было секретом. Поэтому 
к назначенному времени 3 марта на 
Театральную площадь пришли более 
трех тысяч курян.

В это же время на противоположном 
конце площади из мощных динамиков 
грянула дискотечная музыка – там на-
чались срочно организованные гуляния 
«губернаторской масленицы». Под музы-
ку среди бела дня вяло переминались с 
ноги на ногу тысячи полторы студентов, 
согнанных «по разнарядке» из вузов и 
техникумов Курска. В руках ребята дер-
жали флаги и флажки «Единой России». 
Туда же подтянулись «передовые брига-
ды» молодежного движения ЕдРа – «Мо-
лодой гвардии».

В тот момент, когда на подмостках спра-
вороссовского митинга свое выступление 
завершал Сергей Миронов, в толпе нача-
лось движение. К трибуне выскочил па-
рень (в котором многие очевидцы опо-
знали активиста-«молодогвардейца») - и 
в лицо председателя Совета Федерации, 
третьего человека в государстве полетела 
подушка с пухом и перьями. Пенсионеры, 
стоявшие в первых рядах, тут же набро-
сились на юнца с кулаками. От расправы 
его спасли только подоспевшие сотрудни-
ки полиции. Пока они уводили хулигана 
в машину, тому досталось еще несколько 
смачных пинков и затрещин от митингу-
ющих. Митинг продолжился.

Журналисты, после митинга поинтересо-
вавшиеся у лидера партии, будет ли он 
что-либо предпринимать в связи с про-
вокацией на митинге, услышали в ответ, 
что Миронов уже направил своего по-
мощника в отделение милиции с прось-
бой отпустить задержанного.

«Я хочу, чтобы этого парня отпустили. 
Мы с детьми не воюем! Эти бедные, за-
мученные зомбированием старших това-
рищей «хунвейбины», - что с них взять? 
Их просто используют подлецы из «Еди-
ной России» в качестве «пушечного мя-
са». Эти дети со временем сами поймут, 
во что их сегодня пытались втравить, и 
сделают соответствующие выводы».

Вот, казалось бы, и вся история про 
курскую провокацию. Но она не так про-
ста, как кажется. И уж точно очень по-
казательна и поучительна.

Уроки истории
Урок первый. Почему же, обладая та-

ким мощным административным ресур-

сом практически во всех регионах страны, 
«Единая Россия» вдруг так запаниковала, 
что стала вести себя, как истеричная ба-
рышня? Почему нервы у высокопостав-
ленных представителей партии власти 
сдают настолько, что они готовы идти на 
самые крайние меры – толкать людей на 
преступления и непотребные провокации, 
использовать в своих гнусных сиюминут-
ных целях молодежь?

Ответ прост: объективно СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ стала серьезным игроком 
на политической арене России. Ее идеоло-
гическая платформа и программы понят-
ны и привлекательны для тысяч людей 
– потому что направлены на защиту ин-
тересов простых россиян. А у ЕР власть 
уплывает из рук – отсюда такое желание 
дискредитировать оппозицию. Но правду 
и справедливость дискредитировать невоз-
можно – подобными действиями можно 
только добавить популярности тем, кто 
несет их на своем щите.

Урок второй. История знает немало слу-
чаев, когда известные люди подвергались 

таким нападениям. В президента США 
Буша и премьер-министра Турции Эрдо-
гана летели ботинки, в Николя Саркози 
– пластиковая бутылка. Но стали ли они 
от этого менее популярными, помешали 
ли эти инциденты их политической ка-
рьере? Наоборот, в глазах подавляюще-
го большинства это только придало им 
веса и авторитета. Ведь, согласитесь, за-
ниматься метанием предметов в кого по-
пало, рискуя собственной свободой, никто 
не станет! А можете ли вы представить 
себе обратную ситуацию: что подушка 
или какой-нибудь другой относительно 
безобидный предмет полетели бы в сто-
рону, скажем, Бориса Грызлова? «При 
его-то охране!» - скажете вы. Да и что, 
собственно, изменится…

Но вся эта провокационная история 
заставляет нас еще раз убедиться в том, 
что Сергей Миронов сегодня  - не про-
сто лидер оппозиционной партии, а один 
из самых значительных политических 
деятелей страны. И грязная охота, ко-
торую сегодня развернули на него по-
литические конкуренты, лишний раз это 
подтверждает.

И третий, человеческий урок. Лидер 
партии, поднявшей на свои знамена спра-
ведливость, не был бы таковым, если 
не проявил благородство над повержен-
ным врагом. Вряд ли этот молодой че-
ловек и его родители догадываются, что 
ему могло бы грозить за покушение (а 
именно так трактуют это правоохрани-
тельные органы) на одного из руководи-
телей государства. До пяти лет лишения 
свободы! Если бы не личное вмешатель-
ство Миронова, то парню, скорее всего, 
«влепили» бы минимум два года лише-
ния свободы.

Но примечательно другое: как же лико-
вали в интернете курские молодогвардей-
цы, сообщая друг другу, что губернатор 
Михайлов их защитил и парню грозит 
только административный штраф за то, 
что он выбросил мусор в неположенном 
месте! Почему же история этих детей, 
предводительствуемых грязными поли-
тиканами, ничему не учит?

«Я памятник
себе воздвиг...»

После знаменитого инцидента с ботин-
кометанием в Буша в Ираке возвели пом-
пезный Памятник Ботинку. Правда, про-
стоял монумент недолго – на следующий 
день по распоряжению городских властей 
он был снесен.

Скандальная слава курской провокации 
единороссов еще более коротка и летуча 
– как пух и перья, которыми они хоте-
ли унизить оппонента. А на самом де-
ле – только укрепили его политические 
позиции.

ПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕ

«Единая  Россия» 
организовала 

нападение  на  лидера
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ 

СЕРГЕЯ  МИРОНОВА

25 февраля в квартире кандидата в депутаты Калининградской област-
ной Думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Виктора Зубрикова прошел 
обыск. По мнению кандидата в депутаты по одномандатному избиратель-
ному округу № 14 (Славский и Полесский районы Калининградской обла-
сти), подобным образом его пытаются снять с выборов.

Интересно, что в биографии Зубрикова это уже не первый случай: он 
заявил, что во время выборов в 2008 году в Полесский горсовет, депута-
том которого он является, на него также оказывалось давление. Тогда на 
него завели уголовное дело по факту хранения оружия - милиционеры во 
дворе его дома нашли ржавый ствол ружья 1812 года. Дело закрыли. Од-
нако в феврале 2011 года, через несколько дней после регистрации Зу-
брикова в качестве кандидата в облдуму от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, ис-
полнительное производство по этому делу возобновили. Интересно, что 

вместе с Зубриковым по округу баллотируется кандидат от «Единой Рос-
сии» Валерий Фролов.

По словам Зубрикова, после регистрации сотрудники милиции в при-
ватной беседе «порекомендовали» ему снять свою кандидатуру с выбо-
ров. В противном случае ему угрожали возбуждением уголовного дела. 
По данным Зубрикова, судья дал разрешение на проведение обысков по 
нескольким адресам: в том числе в доме матери кандидата, где он сейчас 
проживает, в квартире матери его супруги, а также по месту жительства 
других членов семьи.

Во время обыска Зубриков вместе с семьей и своим адвокатом находи-
лись в доме. По его словам, милиционеры вели себя корректно, но ему 
дали понять, что если он не снимется с выборов, то обыски по другим 
адресам пройдут иначе. В связи с чем кандидат в депутаты опасается, что 
во время этих обысков ему могут подбросить «все что угодно». Он также 
добавил, что жилье одного из его помощников на выборах тоже обыскива-
ли, при этом сотрудники милиции вели себя куда менее вежливо - топтали 
вещи маленького ребенка и грубо разговаривали с членами семьи.

Предвыборный «шмон»



Справедливая РОССИЯ Справедливая РОССИЯ

Первое заседание рабочей группы по разработке за-
конопроекта «О государственной поддержке садоводов, 
огородников, дачников и их садоводческих, огородниче-
ских и дачных некоммерческих объединений в Алтайском 
крае» состоялось в начале февраля в Барнауле. Иници-
атор проекта - депутат АКЗС, заместитель руководителя 
фракции «Справедливая Россия» Александр Кузнецов – 
представил собравшимся, в числе которых были руково-
дители семи садоводческих товариществ города, рабочий 
вариант законопроекта.

Управляющие садоводческими товариществами выска-
зали серьезные опасения о том, что проходящая сей-
час приватизация поставит под угрозу само существова-
ние садоводств, которые будут лишены права оказывать 
услуги по охране, электро- и водоснабжению и должны 
будут переформатироваться в управляющие компании, 
что противоречит духу садоводческого движения. Садо-
воды говорили также о необходимости отражения в за-
коне вопросов снижения тарифов за электроэнергию, 
урегулирование вопросов недропользования - в частно-
сти, решение вопросов лицензирования водопотребления, 
о введении льгот для проезда детей на садово-дачные 
участки в летний период.

Другая острая проблема, встающая сегодня перед садо-
водами, – рейдерские захваты территории садоводств. В 
частности, 970 семей садоводств «Южные Зори», располо-
женного рядом с поселком Южный, сегодня в результате 
махинации могут лишиться своих участков. 

Резюме справедливороссов совпало с мнением «за-
интересованной стороны» - самих дачников: проблемы 
садоводов сегодня звучат все более остро, поэтому, на-
ряду с разработкой закона, нужно привлекать к ним вни-
мание на федеральном, региональном и местном уров-
нях. Участники рабочей группы рекомендовали принять 
законопроект за основу и вынести его на рассмотрение 
мартовской сессии АКЗС. Было также решено организо-
вать круглый стол с привлечением широкого круга за-
интересованных лиц.

Высевая семена или вы-
саживая рассаду, необ-
ходимо делать так, что-
бы взошедшие растения 
имели достаточную пло-
щадь питания, а расту-
щие не конкурировали 
друг с другом за свет  
и влагу.

Так, например, скороспе-
лые культуры, растения 
которых имеют небольшие 
размеры и розеточную фор-
му листьев (редис), нужда-
ются обычно в меньшей 
площади питания по срав-
нению с мощными, много-
стебельными растениями.

Неодинаковые требова-
ния к площади питания 
могут предъявлять расте-
ния разных сортов одной 
и той же культуры. Здесь 
все зависит от продолжи-
тельности вегетационного 
периода, высоты, формы 
куста, типа облиственности 
(длина, ширина листьев, 
характер их расположения 
в пространстве) и других 
особенностей сорта. 

СХЕМА ПОСЕВА
Выбирая схему посева 

или посадки, важно так-
же создать благоприятные 
условия для ухода за рас-
тениями. На практике до-
вольно часто высевается 
большее, чем нужно, коли-
чество семян с тем, чтобы 
потом провести прорежи-
вание растений до опти-
мальной густоты.

Несвоевременное прове-
дение этого приема из-за 
неблагоприятных погод-
ных условий или иных 
причин чревато значи-
тельными потерями уро-
жая. Поэтому я советую 
проводить посев сразу по 
оптимальной площади пи-
тания, чтобы не создавать 
себе проблем в будущем. 

Другими словами, надо 
сеять так, чтобы как мож-
но меньше сил и времени 
тратить на прореживание 
при последующем уходе.

Приведенные в таблице 
данные являются ориенти-
ровочными. В любом слу-
чае при севе следует при-
держиваться рекомендаций 
фирмы-производителя или 
оригинатора сорта по нор-
мам высева семян и агро-
технике.

Заготавливаем
посадочные ленты 

из туалетной бумаги
На приусадебном участ-

ке приходится уповать на 
ловкость пальцев рук и 
точный глаз, чтобы высе-
ять строго определенное 
количество семян на еди-
нице площади. В особен-
ности это относится к мел-
косемянным культурам, 
таким как морковь, лук и 
другие. Семена редиса, ща-
веля, помидоров намного 
крупнее, однако, не всегда 
удается высеять их точ-
ное и равномерное количе-
ство на единицу площади, 
чтобы получить плотный 

и тугой корнеплод. Чаще 
у нас получается загущен-
ный или редкий посев. 

Решить проблему точ-
ного высева семян помо-
жет способ посева семян 
на бумажные ленты. Посев 
на ленты без спешки про-
водят зимой в домашних 
условиях. Сейчас - как раз 
самое время подготовить 
посадочные ленты. Для 
этого нарезают из бумаги 
ленты шириной 1,5-2 см и 
длиной по размеру, совпа-
дающему с длиной буду-
щей грядки (1,5-2 м). Ма-
териалом для ленты может 
служить обычная газетная 
или туалетная бумага (мы 
взяли туалетную). Ленту 
размечают, ставя на ней 
отметки в местах разме-
щения семян. Для моркови 
делают отметку через каж-
дые 3-4 см длины ленты, 
для лука - через 5-8 см 
(линейкой может служить 
обычная спичка, которая 
равна 5 см), а для редиса 
1,5- 2 см. 

В места отметок на лен-
ту наносят небольшую ка-
плю мучного клейстера. В 
каждую каплю с помо-
щью пинцета помещают по 
одному семени редиса, 

2-3 семени лука или мор-
кови и оставляют в раз-
вернутом виде для про-
сушки. Высохшая капля 
клейстера прочно при-
крепляет семена к лен-
те. Используемые для се-
ва в ленту семена должны 
иметь высокую всхожесть. 
Затем ленту сворачивают в 
рулон и в таком виде пере-
возят к месту посева. 

На поле остается только 
провести углом тяпки бо-
роздку необходимой длины 
и глубины, уложить на ее 
дно развернутую ленту се-
менами вниз и присыпать 
сверху землей с добавлени-
ем песка. Такой способ по-
зволяет значительно уско-
рить время проведения сева 
и сэкономить семена.

АНДРЕЙ ЛОЗОВОЙ

Удвоить урожай, а также уско-
рить на несколько недель его со-
зревание можно и не прибегая 
к рассаде. В частности, можно 
использовать зимние и ранние 
посевы.

ПОДЗИМНИЙ 
ПОСЕВ

Растения, посеянные под зиму, 
более полно используют почвен-
ную влагу, не боясь засухи, и по-
лучают запас по времени опере-
жая болезни и вредителей. Кроме 
этого, они еще проходят за зиму 
«яровизацию», в результате кото-
рой выживают только сильные и 
самые урожайные экземпляры.

Урожай от таких растений зна-
чительно выше, а сами кусты здо-
ровее и лучше сопротивляются 

вредителям и болезням. Что по-
зволяет сэкономить еще немного 
и на пестицидах, а если год благо-
приятный для болячек, то и спа-
сти сезон.

Кроме того, у огородника весной 
освобождается время для проведе-
ния других работ и посева осталь-
ных культур в более благоприят-
ные сроки. 

Есть и ряд минусов. Например, 
перерасход семян. Норму высева 
приходится увеличивать в 1,5-2 
раза. Для сортов это не страшно, 
тем более, если семена «свои». А 
вот гибриды лучше так не сеять. 
Но и сорта не все подходят. Не-
которые уходят в стрелку после 
зимовки, другие, наоборот, растут 
буйно и хорошо плодоносят.

Посев можно проводить как осе-
нью, так и зимой. Зимой жела-
тельно сеять в подготовленные бо-
розды. Но, если стоит оттепель, 

можно их сделать на вскопанной 
грядке. Или просто посеять се-
мена и накрыть перегноем или 
хорошо перепревшим компостом 
слоем 3-5 см.

Семена можно высевать в лю-
бую погоду. В сухом виде они мо-
розов не боятся. Для подзимних 
посевов проращивание противопо-
казано. А посадку мелкого лука-
севка и лука-выборка можно про-
водить только в теплую погоду при 
+2…+50С. Такие луковые грядки 
укрывают дополнительно соломой 
или слоем опавшей листвы.  

Кстати, с подзимних грядок лу-
ковицы, высаженные полумосто-
вым способом, дают очень большой 
и ранний урожай. Только надо вес-
ной хорошенько подкармливать 
азотными удобрениями. Первую 
подкормку проводят аммиачной се-
литрой по еще мерзлой почве, по-
том продолжают каждую неделю. 

Нитратов в этом случае опасаться 
не надо. Растения и так потребля-
ют азот из почвы в большом ко-
личестве, а вот при подзимних по-
севах (да и обычных), пока почва 
хорошенько не прогреется почвен-
ный азот им не доступен. Из-за та-
кого голодания перо плохо растет, 
кончики желтеют…

В отношении лука севка: то под 
зиму лучше сажать выборку не 
более 1см в диаметре. Более круп-
ный севок может уйти в стрелку. 

Семена моркови, петрушки, 
укропа, салата, шпината, пастер-
нака высевают после наступле-
ния устойчивых морозов, можно 
в оттепель, главное чтобы почва 
охладилась до 2-3оС. Если посе-
ять раньше, то семена прорастут и 
всходы погибнут от заморозков. 

Одновременно с овощными 
культурами можно высевать хо-
лодостойкие однолетние цветоч-

ные культуры: календулу (но-
готки), космею, алиссум, астру, 
львиный зев, левкой, гвозди-
ку Геддевика, маттиолу, иберис 
(стенник), гипсофилу, годецию.

Подзимние посевы дают, как 
правило, дружные всходы, кото-
рые хорошо растут, легче перено-
сят похолодание, засуху, меньше 
повреждаются болезнями и вре-
дителями.

И последнее: при посеве овощей 
и цветов (лук - исключение) сра-
зу почву не мульчируют - ждут, 
пока слегка промерзнет, и только 
потом прикрывают слоем мульчи, 
из компоста, торфа…

Поздние, зимние и ранниеПоздние, зимние и ранние
посевы помогут удвоить урожайпосевы помогут удвоить урожай

ДАЧНЫЙ ВОПРОС

КАК НЕ ЗАГУСТИТЬ ПОСЕВЫ На Алтае На Алтае 
дачникам – дачникам – 

особое вниманиеособое внимание

2. Раскатали рулон на 
столе

3. Спичкой отмерили рас-
стояния между каплями 
клейстера

5. На каждую каплю 
клейстера нанесли по 
одному семечку моркови

7. После высыхания клей-
стера свернули бумагу в 
рулончик и положили в су-
хое место до весны

4. Нанесли клейстер на 
длину бумаги

6. Спичкой утопили семеч-
ко поглубже в клейстер

КУЛЬТУРА СХЕМА ПОСАДКИ
Картофель 60х30 или 70х25 см
Свекла 15-20 см х 6-8 см
Салат листовой 15-20 см х 6-8 см
Салат кочанный 15-20 х 10-15 см
Капуста ранняя 70х35-50 см
Средняя 70х40-60 см
Поздняя 70х60-70 см
Помидоры высокорослые 60х35 см
Помидоры низкорослые 70х30 см
Баклажаны 40х50 см или 50х50 см
Огурцы ранние 70х 3-5 см

Рекомендуемые схемы для основных овощных культур

1. Мы взяли рулон туалетной бумаги, семена 
моркови, а для удобрения - Агриколу
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В Курской области разыгралась 
нешуточная предвыборная борьба 
между «Едром» и эсерами.

Причем в этой борьбе, по мнению еди-
нороссов, все средства оказались хоро-
ши – от обливания грязью «опасных 
субъектов» (не исключая и пожилых 
женщин) до детских обид высокопо-
ставленных чиновников на содержа-
ние предвыборной художественной про-
дукции.

Следственное управление УВД по Кур-
ской области уже возбудило уголовное 
дело по факту оскорбления губернато-
ра Александра Михайлова. Формаль-
ный повод – областной глава усмотрел 
оскорбление в предвыборной листовке 
«Справедливой России». На ней изо-
бражен мужчина с бутылкой спиртно-
го в руке, лежащий на телеге, которую 
с трудом тащат представители первой 
тройки списка «Единой России» на мар-
товских выборах в областную думу. Все 
трое призывают избирателей проголосо-
вать за них, иначе главу региона «мо-
гут отправить в отставку уже на сле-
дующий день». 

Справороссы же ничего незаконного 
в листовке не видят: «Нет ни ненорма-
тивной лексики, ни собственно пред-
ставителя власти, - говорят партий-
цы. – Мы с огромным интересом ждем 
доказательств со стороны Михайлова, 
каким образом и что его оскорбило. 
Такое впечатление, что у него разви-
вается паранойя. Но от нее еще никто 
не умирал».

Реальной же причиной такой бурной 
реакции губернатора эсеры видят в дру-
гом: региональное отделение проекта 
инициировало сбор подписей в адрес 
Президента России Д.А.Медведева за 
отставку губернатора-единоросса, аргу-
ментированно считая, что именно из-за 
его бездействия Курская область за по-
следние годы скатилась вниз практиче-
ски по всем социально-экономическим 
показателям.

Губернатор Михайлов
обиделся на 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ

КСТАТИ:
Отметим, что пристрастие губерна-
тора к алкоголю используется его 
противниками не впервые, а губер-
натор также не впервые столь бо-
лезненно на это реагирует. В марте 
2006 года в ходе прошлых выборов 
в облдуму в обращении к избирате-
лям, опубликованном в газете пар-
тии «Народная воля», предшествен-
ник Михайлова на посту губернатора 
Александр Руцкой назвал оппонента 
«негодяем», «пропойцей» и «челове-
ком, не имеющем совести». Михай-
лов попытался наказать оппонентов, 
инициировав тогда возбуждение уго-
ловного дела по той же статье УК, но 
суд вернул дело, не удовлетворив-
шись результатами следствия.

Курская Курская 
выборная выборная 
аномалияаномалия

23 февраля в Курске 
в рамках проходящей 
избирательной кампании 
стартовала акция «Жел-
тая лента» - за закон-
ную отставку губернатора 
Михайлова. Четыре депу-
тата Государственной Ду-
мы фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – Олег 
Михеев,  Александр Чет-
вериков, Александр Бур-
ков и Александр Терен-
тьев – вышли на улицу 
Ленина собирать подпи-
си и раздавать желтые 
ленты – символ закон-
ной отставки Михайлова 
и возрождения Курской 
области.

Всего за полтора часа 
более 300 курян подпи-
сали обращение к пре-
зиденту об отставке Ми-
хайлова и рассказали 
депутатам все, что дума-
ют о работе региональ-
ной власти. Абсолютное 
большинство крайне от-
рицательно высказалось о 
деятельности Михайлова 
на посту главы региона. 
Все участники акции по-
лучили желтые ленты и 
с удовольствием крепи-
ли их на одежду, сумки, 
машины.

- Каждый житель Кур-
ской области может с по-
мощью желтой ленточки 
открыто заявить: «Ми-
хайлов, уходи!», - счи-
тает Александр Четвери-
ков. – Сегодня мы снова 
говорили с курянами о 
том, в каком позорном 
положении находится на-
ша область по сравнению 
с соседями. Острейшие 
проблемы – развал про-
мышленности и сельско-
го хозяйства, тарифный 
беспредел ЖКХ, низкий 
уровень жизни курян, ни-
щенские пенсии, нехват-
ка мест в детских садах 
и многие другие – тре-
буют незамедлительного 
решения. Их за десять 
лет не смог решить Ми-
хайлов вместе со своими 
соратниками из КПРФ и 
Единой России. Поэтому 
Михайлов должен уйти. 
Призываю всех неравно-
душных земляков принять 
участие в акции «Жел-
тая лента»! Вместе по-
бедим!

АКЦИЯ «ЖЕЛТАЯ ЛЕНТА» за отставку 
губернатора Курской области Александра Михайловагубернатора Курской области Александра Михайлова

Акция «Желтая Лента» 
МИХАЙЛОВА В ОТСТАВКУ

ОСНОВАНИЯ ДЛЯ ЗАКОННОЙ ОТСТАВКИ, СОДЕРЖАЩИЕСЯ В ПОДПИСНОМ ЛИСТЕ

Президенту РФ Д.А. Медведеву
От жителей Курской области

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!
За последние 10 лет Курская область скатилась вниз практически по всем социально-экономическим 

показателям. Это произошло, на наш взгляд, из-за бездействия губернатора А.Н.Михайлова. За это 
время мы намного отстали от соседних регионов, где люди живут относительно благополучно по срав-
нению с нами.

За десять лет правления А.Н. Михайлова:
- мы заняли позорное первое место по смертности среди регионов ЦФО. Нас стало меньше на 184 

тысячи человек;
- оплата за жилищно-коммунальные услуги выросла в 15-27 раз. А их качество ухудшилось;
- сотни предприятий ликвидированы и разрезаны на металлолом, так и не получив поддержки от 

региональных властей. Квалифицированные специалисты вынуждены перебиваться случайными зара-
ботками. Молодежь не видит перспектив и стремится покинуть родной край в поисках лучшей жизни. 
Из-за этого рвутся семейные связи;

- сельское хозяйство фактически разгромлено. На его поддержку в 2010 году в соседней  Белгород-
ской области потратили 10 миллиардов 656 миллионов рублей, а Курская область в 2011 году плани-
рует потратить всего лишь 588 миллионов рублей;

- очередь в детские сады составляет более 13,5 тысяч. По охвату дошкольниками детскими садами мы 
занимаем позорное 78 место среди субъектов РФ. За эти годы построено всего два детских сада;

- по уровню газификации в сельской местности Курская область занимает одно из последних мест 
в России с показателем всего 53 процента, хотя губернатор Михайлов еще десять лет назад обещал 
в кратчайшие сроки газифицировать всю область;

- жители нашего атомного региона почему-то платят за электроэнергию больше, чем соседи, кото-
рым мы поставляем электричество. Тариф на 2011 год в Курской области – 2,58 руб. за 1 кВт/час. 
В соседних регионах - Орловской области – 2,5 руб. за 1 кВт/час, в Липецкой области – 2,32 руб. за 
1 кВт/час.

Дмитрий Анатольевич! Мы, жители Курской области, просим Вас отправить в отставку губернатора 
Курской области А.Н. Михайлова в связи с утратой НАШЕГО доверия.

ПО СОСТОЯНИЮ НА 3 МАРТА СОБРАНО БОЛЕЕ 62 000 ПОДПИСЕЙ ЖИТЕЛЕЙ
КУРСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ЗАКОННУЮ ОТСТАВКУ ГУБЕРНАТОРА МИХАЙЛОВА
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НАШ САД

Построить на приусадебном 
участке своими силами те-
плицу или настоящий пар-
ник – дело непростое. А вот 
простейший парничок мож-
но сделать очень быстро, 
из подручных материалов 
и без особых материальных 
затрат.

Самодельные парники, ко-
нечно, не так привлекатель-
ны, как заводские, выполнен-
ные из блестящего алюминия и 
звонкого пластика, но во всех 
других отношениях самодел-
ки ничем не хуже. Простейшие 
парнички можно использовать 
для выращивания рассады или 
получения ранних овощей и 
зелени.

ПАРНИК У ДОМА
Проще всего соорудить пар-

ничок у южной стены дома или 
сарая. Для этого нам понадо-
бятся рамы. Можно использо-
вать самодельные или оконные, 
которые сейчас многие выки-
дывают после установки пла-
стиковых окон. 

Еще понадобится несколько 
брусков толщиной 5-10 см. Что-
бы они прослужили дольше, все 
деревяшки обрабатывают оли-
фой, а затем - краской. 

Парник собирается в зависи-
мости от назначения. Рамы в 
любом случае ставятся вплот-
ную к стене строения, только 
скат будет разный. При выра-
щивании огурцов - высокий, 
сам парничок получится очень 
узким. Если сажать помидоры 
– средним, а если под зелень, то 
и вовсе почти горизонтальным 
– грядка в этом случае будет 
самой широкой. 

Стекла должны быть встав-
лены плотно. Вместо них по-
дойдет и пленка, но она ме-
нее надежна, да и от холода 
защищает хуже. Лучше взять 
пленку армированную или пу-
зырчатую, которые прослужат 
несколько лет. 

Нетканку лучше не использо-
вать, так как она слабее держит 
тепло, и растения могут ночью 
пострадать от холода. Зато за 
парником из нетканки можно 
не следить - растения не сгорят 
даже в солнечный день.

ФУНДАМЕНТ
Для парника делаем из бру-

сьев фундамент (нижнюю раму). 

Делается она по ширине запла-
нированной грядки. Ее крепим 
кольями, которые вбиваются в 
землю. Чтобы строение не по-
страдало, между стеной и зем-
лей кладут рубероид и боко-
вую раму – размером по высоте 
парничка. 

Верхняя часть застекленных 
рам прикрепляется к верхнему 
брусу каркаса дверными пет-
лями. Низ должен плотно упи-
раться в уступ нижнего бруса. 
Боковые стенки каркаса (тре-
угольники) обшиваем досками. 
Парник готов! Длина сооруже-
ния зависит от размера стены 
дома и от количества рам. Кто-
то обойдется крохотным пар-
ничком, другим под силу уход 
за большим. 

Но в таком парнике, если не 
закладывать биотопливо, можно 
начинать сеять и сажать толь-
ко в начале апреля. На пар-
нике с биотопливом навоз или 

опавшая листва с соломой за-
кладываются в начале марта, 
и к посеву зелени или расса-
ды капусты можно приступать 
с середины марта.

Впервые лечебные (проти-
вовоспалительные) свойства 
яблок обнаружили у сорта Ан-
тоновка. Правда, эффект очень 
слабый и сильного лечебного 
результата не получить, даже 
съев большое количество пло-
дов. И все же целебные свой-
ства яблок заинтересовали се-
лекционеров. Вскоре нашли 
самый полезный сорт для ги-
пертоников. Это тоже народ-
ный сорт Бабушкино.

Разумеется, скрестить их ученые 
были просто обязаны. В результа-
те такого союза родился сорт Рос-
сиянка. Его, без ложной скром-
ности, называют первым в мире 
лечебным сортом яблок.

Чем хороша
Россиянка? 

В первую очередь, рекордным со-
держанием витаминов в плодах: ви-
тамина С (до 40 мг на 100 г пло-
дов), витамина Р (230 мг на 100 
г плодов). Еще не шиповник, но 
по содержанию полезных веществ 
минимум в пять раз превосходит 
обычные сорта. К тому же ярко вы-
ражена его способность нормали-
зовывать давление у гипертоников, 
чем совсем недавно могла похва-
статься только клюква. Ну а вкус – 
совсем не клюквенный.

В плодах – как внешне, так и 
на вкус, явно ощущается «кровь» 
Антоновки,  но Россиянка намно-
го слаще. Окраска спелых плодов 
золотисто-желтая, мякоть плотная. 
Если Антоновка лежит лишь до 
Нового года, то Россиянка обе-
спечивает витаминными плодами 
до конца мая. Причем, вкусовые 
качества сохраняются до самого 
конца хранения.

К тому же и Бабушкино, и Ан-
тоновка склонны к периодично-
сти, чаще всего дают урожаи че-
рез год. Россиянка же плодоносит 
ежегодно и урожайность её очень 
высокая.

Неслучайно этот сорт считается 
одним из самых зимостойких. За-
пас живучести высочайший. Пло-
доносит после самых жестоких 
морозов, давая свой обычный уро-
жай на фоне вымерзших деревьев 
Антоновки. В этом отношении Рос-
сиянка превзошла даже Северный 
синап, прозванный за морозостой-
кость «бронебойным».

Какая она,
эта Россиянка?

Дерево среднерослое. Начинает 

плодоносить на четвертый-пятый 
год. А как на счет товарности? 
Да, она уступает красным со-
ртам. Но плоды довольно круп-
ные – 120-140 г. При полном 
созревании приобретают краси-
вый золотистый цвет. Так что, 
с учетом стабильной и высо-
кой урожайности, устойчивости 
к парше и длительной лежкости 
сорт вполне конкурентоспособ-
ный. Россиянка долежит почти 
без отходов до самой высокой 
цены на фрукты.

Другие лечебные 
яблочки

Несправедливо было бы утверж-
дать, что Россиянка – единствен-
ное полезное яблоко. Доволь-
но близко к ней подошел сорт 
яблони Поливитаминный – похож 
по внешнему виду (золотисто-
желтый) и тоже с повышенным 
содержанием витаминов. Плоды 
приятного кисло-сладкого вкуса, 
созревают во второй половине 
сентября. Только хранятся значи-
тельно меньше и по некоторым 
другим признакам уступают свое-
му конкуренту.

Яблоки для
гипертоников

Для гипертоников стоит поса-
дить еще и осенний сорт – Успен-
ское. Лежит он всего два-три ме-
сяца. Зато иммунен к парше, дает 
красивые, полезные и вкусные то-
варные яблоки, содержит повы-
шенное количество витаминов и 
выдерживает сорокаградусные 
морозы.

Полезны гипертоникам и дру-
гие сорта – Бабушкино, Зимнее 
превосходное, Кулон-китайка, 
Скала, Помон-китайка, Памяти 
Будаговского, Россиянка. 

Из летних самые полезные - 
Папиро-янтарное,  Дачная, Аро-
мат Уткуса… Много полезных 
сортов среди полукультурок, вы-
ращиваемых в северных районах 
и Сибири (Горноалтайское, Ал-
тайская скороспелка, Барнаулоч-
ка, Приусадебное, Снегирек…).

А вообще, полезное яблоко с 
повышенным содержанием вита-
минов и микроэлементов отли-
чить несложно – достаточно отку-
сить и посмотреть, что получится. 
Если мякоть быстро буреет, да 
еще и отличается терпковатым 
привкусом, это яблоко особенно 
полезно. Если долго остается бе-
лым – витаминов очень мало.

ДОМИК ДЛЯ РАССАДЫ,
как получить ранний урожайкак получить ранний урожай

илиили

Можно их оживить. Обычно мы не делаем этого: 
проще купить свежие. Но бывает, что хочется сохра-
нить растение редкого сорта или имеющее для нас 
особое значение. И вот этот красивый редкий сорт 
показал плохую всхожесть, семенам лет десять или 
у них вообще плохая всхожесть либо твердая обо-
лочка, например как у свеклы или шпината.

В этом случае попробуйте устроить семенам баню. 
Нагреваете дождевую воду до 60-70° С, опускаете 
туда мешочки с семенами и даете остыть. Резуль-
тат иногда поразительный. Рассказывают, что один 
цветовод заливал орешки канн и другие ореховидные 
семена кипятком. Семечки начинали прыгать, при-
чем слышался треск, от семян отскакивали костяные 
пластинки, прикрывающие зародышевые отверстия. 
Очевидцы утверждают: будучи посаженными немед-

ленно, такие семена дают отличные всходы.
Вообще, нет более мощного стимулятора жизни, 

чем тепло. При температуре +35° С все семена всхо-
дят втрое быстрее, чем при +15° С. Всходы прекрас-
но выдерживают и большую жару - была бы вода. 
Но только всходы, а не растения. Семена же выдер-
живают температуру +80° С: так прогреваются семе-
на огурцов и томатов в течение трех суток.

Кстати, наши дедушки и бабушки семена ярови-
зировали: намачивали, затем просушивали и дер-
жали до трех месяцев в теплом песке. При этом 
семя живет и как бы растет внутри себя, проходя 
начальные стадии роста. В результате растения бы-
стро зацветают, корнеплоды и лук могут зацвести 
в первый же год (не пойдя в стрелку, а пройдя все 
стадии – т.е. естественное цветение).

ЕСЛИ СЕМЕНА НЕ ВЗОШЛИ. ЧТО ДЕЛАТЬ?

ОВОЩНЫЕ
ОСОБЕННОСТИ

Капуста, редис и зелень 
очень выносливы. Огур-
цы, помидоры, лук боят-
ся полива холодной во-
дой, поэтому воду для них 
надо или греть, или по-
ливать очень умеренно. 
Хорошо, если в тени под 
рамой закрепить термо-
метр, чтобы не перегреть 
растения и точно знать, 
когда нужно начинать 
проветривать.

МЕГАСОРТ РОССИЯНКА:МЕГАСОРТ РОССИЯНКА:  
первый лечебный сорт яблокпервый лечебный сорт яблок

«Россиянка» - первый«Россиянка» - первый
лечебный сорт яблоклечебный сорт яблок

СкалаСкала БабушкиноБабушкино

Комментирует
Римма Маркова:

- Ну, Михайлов, ну 
дает! Вот ведь, что вы-
творяет! Сначала мо-
лодежь меня дразнила. 
Кричала: мол, Марко-
вой остался всего ме-
сяц. Затем меня и под-
ругу мою покойную 
Нонну Мордюкову в 
фальшивой газете гря-
зью с ног до головы об-
лили. В других михай-
ловских газетах меня 
уже каким-то «парово-
зом» кличут. Да хоть 
тепловозом обзовите! 

Михайлов, для тебя я 
– танк! А танки грязи 
не боятся! Моя жизнь 
для людей как на ла-

дони. Их не обманешь 
всякой лживой гадо-
стью! Она обратно от-
летит и намертво при-
липнет к тому, кто ее 
породил! Чувствуешь?

И что теперь? По су-
дам меня решил зата-
скать? А я пойду! И на 
суде все расскажу, что 
про тебя думаю!

Михайлов! Разве ты  
мужик? Ты же против 
бабки древней пошел! 
Своими действиями 
ты сам подписал себе 
«приговор». Покрыл 
позором себя. Поэтому 
у тебя нет ни единого 
шанса.

Думаешь, я тебя бо-
юсь? Нет! Думаешь, 
вообще, кто-то боится 
тебя и твоих оприч-

ников? Тоже вряд ли. 
Ты в жалкой горстке 
тех, кто возомнил себя  
«элитой», «небожителя-
ми»! А я с теми сотня-
ми тысяч, которые на-
зывают себя простыми 
людьми.

Осталась ли у тебя 
хоть капля чести и со-
вести? Если осталась, 
прошу по-человечески, 
уйди сам! Раскайся, 
может быть, люди про-
стят тебя?

Помни: сила в прав-
де! А правда на нашей 
стороне! Добро всегда 
побеждает!

Твоя «лучшая»Твоя «лучшая»
 подруга,  Танк подруга,  Танк

«РИММА МАРКОВА»«РИММА МАРКОВА»

МИХАЙЛОВ ХОЧЕТ «ПОСАДИТЬ»  РИММУ МАРКОВУ?
22 февраля на сайте партии Единая 

Россия (er-portal.ru) появилось сообще-
ние о том, что губернатор Курской об-
ласти Александр Михайлов обратился в 
правоохранительные органы. Он будто 
бы увидел в информационном бюлле-
тене «Справедливая Россия» какие-то 
оскорбления в свой адрес. В милиции 
незамедлительно отреагировали на 
жалобу и возбудили уголовное дело по 
ст. 319 Уголовного Кодекса РФ «Оскор-
бление представителя власти». Исхо-
дя из того, как складывается ситуация 
в Курской области, нельзя исключать, 
что виновной по этой статье могут при-
знать председателя общественной ор-
ганизации «Российские пенсионеры за 
справедливость» Римму Васильевну 
Маркову. Ей может грозить наказание 
до одного года исправительных работ.

На Курскую область обрушились 
потоки «выборной» грязи. И все 
основные удары направлены против 
кандидатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Особенно достается Римме 
Васильевне Марковой и Александру 
Четверикову. Против них выпускают 
фальшивые и лживые листовки. Об-
виняют в чудовищных преступлениях 
– и сельское хозяйство с предприяти-
ями Курской области они развалили, 
и людей пытают, и кровь младенцев 
пьют. Это полный бред. Это подло и 
низко. Особенно цинично надруга-
тельство над светлой памятью Нонны 
Мордюковой.

Жаль, что из этих грязных дел тор-
чат известные всем медвежьи уши.

Есть ли сомнение, что за всем этим 
стоит всего один человек? Чего нам 
ждать  от него завтра? Он давно по-
казал себя во всей красе. Он напол-
нен лишь ненавистью ко всему, что 
мешает ему «поглощать»  все вокруг 
себя. Сам он не делает ничего полез-
ного. Ему нечем хвастаться. Вряд ли 
он способен слышать голос разума. 
Власть и безнаказанность застилает 
ему глаза. Неужели мало той мерзо-
сти, которую он натворил? Неужели 
он настолько слаб, что не способен 
вести честную борьбу? Зачем он во-
влекает молодежь в свои грязные 
игрища?

На прошлой неделе Курскую об-
ласть завалили газетой, которую в 
народе уже называют «Инородный 
журналист». В ней с ног до голо-
вы облили «той самой грязью» Рим-
му Маркову и Александра Четверико-
ва.  Любопытно, что в «начальниках» 
этой газеты числится кандидат  в де-

путаты от партии КПРФ. Получает-
ся, что коммунисты запели под дуд-
ку Михайлова? Вот все и вскрылось. 
Маски сорваны. Теперь понятно, кто 
кому помогает.

- Признаюсь, чисто по-человечески 
жалко, - говорит Римма Васильев-
на. – Жалко эту красивую молодую 
девушку, которая называет себя ком-
мунисткой. Оля, моя милая девочка, 
никакая ты не коммунистка и не ком-
сомолка. Ты – пока лишь «членка» 
КПРФ. Коммунисты и комсомольцы 
старой закалки до такого никогда бы 
ни опустились. Оленька, скажи, те-
бе знакомы такие имена – Зоя Кос-
модемьянская, Александр Матросов, 
Алия Молдагулова, Виктор Талалихин, 
Виталий Бонивур, Любовь Шевцова, 
Олег Кошевой? Боюсь, что нет. Они 
шли в бой за Родину, а не за «денеж-
ное содержание». Запомни, деточ-
ка, настоящие коммунисты бьются за 
идею. И никогда, даже умирающие от 
жажды, не возьмут воду из «подва-
нивающих» рук. Оля, я тебя прощаю! 
Молодая ты еще. Жизни не видела. 
А вот моего «лучшего друга» не про-
щу никогда. Бог все видит. Михайлов, 
перед ним ты за все ответишь…

Уважаемые жители Курской обла-
сти! Хочу извиниться перед всеми, 
что вам приходится терпеть эти по-
токи грязи. Знаю, что подонки не 
остановятся. Скоро они зальют гря-
зью все, до чего дотянутся их руки 
– выпустят кучу фальшивок. Раскле-
ят объявления: мол, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ снялась с выборов и не го-
лосуйте за нее. Люди! Не верьте! Мы 
пойдем до конца! Пока жива, буду 
биться за вас!

ЗА ЧТО КОММУНИСТЫ ЗА ЧТО КОММУНИСТЫ 
ОБЛИЛИ ГРЯЗЬЮ ОБЛИЛИ ГРЯЗЬЮ 

НАРОДНУЮ АРТИСТКУ?НАРОДНУЮ АРТИСТКУ?
Депутат Госдумы Вале-
рий Рязанский заявил, 
что снижение тарифов 
в Курской области – до-
стижение партии вла-
сти.

Недавно премьер Вла-
димир Путин возмутился 
тем, что в нескольких ре-
гионах России рост тари-
фов на ЖКХ значительно 
превысил установленную 
федеральными органами 
пределы 15-процентную 
планку. В Курской обла-
сти этот предел был пре-
вышен в два раза. Сразу 
после заявления премьера 
господин-товарищ Рязан-
ский заявил, что написал 
обращения к губернатору 
Михайлову с требовани-
ем пересмотреть тарифы. 
После этого тарифы бы-
ли снижены. Но есть ли в 
этом заслуга ЕР, а особен-
но регионального отделе-
ния партии власти?

По всем раскладам по-
лучается, что нет. Наобо-
рот, едросы согласились 
с уровнем тарифов, кото-

рый согласовало Прави-
тельство области. Ни слова 
против «медведи» не сказа-
ли. Вышли из спячки они 
только после премьерского 
гнева. И тут же стали тре-
бовать. Да и немудрено - 
выборы же на носу…

Свои же промахи и не-
дочеты по неоправданно-
му росту тарифов едро-
сы попытались обратить в 
достоинство. «Нам удалось 

снизить тарифы», - вещает 
Рязанский. Может, нужно 
было просто не допускать 
их роста? Проводить по-
следовательную политику 
по сдерживанию аппетитов 
энергетиков и коммуналь-
щиков?

И, наконец, последний во-
прос: а нужны ли избира-
телям депутаты, которые 
вспоминают о жителях 
только накануне выборов?

«ЕДРО»  В КУРСКЕ  ПРИСВАИВАЕТ 
ЧУЖИЕ  ЗАСЛУГИ

В Курской области, где 
13 марта пройдут вы-
боры в региональный 
парламент, неизвестные 
распространяют «чер-
нушные» газеты, яко-
бы выпущенные партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ.

В этих листках аноним-
ные пасквилянты поро-
чат имена кандидатов-
справедливороссов, многие 
из которых являются хо-
рошо известными и уважае-
мыми в стране людьми.

Во фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» Госду-
мы ситуацию комментиру-
ют так:

- Распространение по-
добного рода фальшивок 
- свидетельство политиче-
ской импотенции их заказ-
чиков. Таким трусливым, 
унизительным для самой 

себя образом, партия вла-
сти пытается очернить сво-
их главных конкурентов, от-
влечь внимание избирателей 
от собственного позорного 
бессилия.

Очевидно, что «виагра» в 
виде административного ре-
сурса, ввиду слишком ча-
стого применения, перестала 
оказывать должный эффект. 
И рейтинги «ЕР» падают. 
Ясно, что без админресурса 
единороссы не смогут долго 
удерживать власть. Сегод-
ня они маниакально веша-
ют лапшу на уши избирате-
лям, но обманывают, в итоге, 
только самих себя.

«Единая Россия» в панике, 
ей нечего предложить лю-
дям, и это заставляет едрос-
сов совершать откровенно 
глупые поступки. Исполь-
зование подобных «черных 
технологий» четко свиде-
тельствует о том, что пар-

тия власти неуклонно мар-
гинализируется и впадает в 
политический маразм, все 
больше напоминая дряхлого 
ханжу, который днем гро-
зит пальцем молодым па-
рочкам, а по ночам втайне 
безутешно чахнет над пор-
нушкой.

Консерваторы чувствуют, 
что дни их сочтены. Поэто-
му СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ подобные подонческие 
выпады со стороны пар-
тии власти скорее добавля-
ют популярности в глазах 
честных людей. Единороссы 
боятся, боятся же обычно 
того, кто сильнее. А сила – 
в правде!

И еще. Если единороссы 
имеют какие-то претензии 
к своему лидеру, то почему 
они не скажут ему об этом 
прямо, а действуют испод-
тишка и от нашего име-
ни?

Политическая «виагра» 
единороссам больше не помогает
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В эфире радио «Комсомольская 
правда» спикер Совета Федерации 
Сергей Миронов рассказал о том, 
для чего нужны сенаторы, грозит ли 
России революция и кто будет сле-
дующим президентом страны

Корреспондент: На носу очеред-
ные региональные выборы, а осенью 
- большие, федеральные, в Госдуму. 
Эксперты предрекают вам хорошие 
цифры...

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Как правило, 
эксперты, которые называются незави-
симыми, работают только на одну пар-
тию, «Единую Россию», и предсказыва-
ют нам поражение. Так что последние 
прогнозы - что-то новенькое для нас, 
непривычное. Когда говорят, что у нас 
будет больше 100 депутатов в Госдуме 
- это хорошо. Признаться, мы на са-
мом деле так и планируем... Но реалии 
таковы: монополизм «Единой России» 
помножен на административный ре-
сурс. Вот назовите регион, где губер-
натор - не член партии власти?

Корр.: Кировская область, там Ники-
та Белых, известный либерал, бывший 
сопредседатель «Союза правых сил»...

С.М.: Но это исключение как раз и 
подчеркивает общее правило. А оно 
таково: все чиновники страны сегод-
ня в «Единой России». Это профсоюз 
бюрократов!

«МЫ – ГОСУДАРСТВО»
Корр.: Один из последних опросов 

общественного мнения фиксирует па-
дение рейтинга власти на 7%. Но при 
этом популярность оппозиции не растет. 
Куда девается вот этот отток?

С.М.: Есть разные социсследования. 
Реально рейтинги оппозиционных пар-
тий (здесь речь идет не только о СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ) растут, и мы это 
видим. Я говорю, прежде всего, о парла-
ментских оппозиционных партиях. По 
крайней мере, так они себя заявляют. 
Это камень в огород ЛДПР, которая, на 
мой взгляд, давным-давно стала фили-
алом «Единой России».

Корр.: Но вас тоже считают ненасто-
ящей оппозицией. Вроде как вы тоже 
из Кремля...

С.М.: Это специальный миф «Единой 
России». Если мы не настоящая оппо-
зиция, чего же они нас мочат-то так? 
Они заявляют: «Мы – государство, если 
кто-то выступает против нас, это враги 
государства». Примерно так же говорил 
и Людовик XIV: «Государство – это я».

Наша партия - единственный реаль-
ный конкурент для «Единой России», 
она нас боится.

Корр.: А Немцова не боятся? Как вы 
относитесь к внесистемной оппозиции, 
которая завоевала Триумфалку? Эта 
уличная стихия ведет к конструктиву 
или это деструктивная вещь?

С.М.: Я считаю, что нужно дать им 
возможность высказываться. Чем сво-
боднее они будут это делать, тем бы-
стрее они всем надоедят, все поймут, 
что ничего там конструктивного нет. 
Но как только их на 15 суток сажа-
ют - вот тут же вокруг них возника-
ет ореол мучеников. Пускай свободно 
говорят! Пускай собираются на Три-
умфальной площади, где угодно! Но 
только в рамках закона, не призывая к 
свержению строя, государства, не при-
зывая к межнациональной розни и так 
далее. И пускай, как говорил Петр I, 
«дурь каждого будет видна».

О ТРЕТЬЕМ КАНДИДАТЕ
Корр.: А как вам резолюция Евро-

парламента о том, что в России мало-
вато демократии и нет верховенства 
закона?

С.М.: Мы сами разберемся в своем 
российском доме. То, что у нас сегодня 
несправедливо, и у нас нет верховен-
ства закона, мы и сами знаем. Пускай 
посмотрят, что у них происходит. Учить 
нас демократии не надо – это мы все 
проходили. Я вас уверяю, под благими 
намерениями на самом деле стоят аб-

солютно прагматичные цели.
Корр.: Но вы же не отрицаете, что 

с исполнением законов у нас действи-
тельно проблемы. Например, во время 
выборов...

С.М.: Мы совершили ошибку, убрав 
графу «против всех». Еще в прошлом 
году, а уж в этом – стопроцентно, мы 
бы получили удивительный результат. 
Я боюсь, что эта графа заняла бы пер-
вое место. Графа «против всех» - это 
как политический градусник, который 
меряет температуру общества. Слома-
ли градусник, выкинули. Что, общество 
от этого стало здоровее? Конечно, нет. 
Это был такой инструментарий, кото-
рый позволял любым властям любого 
уровня четко понимать умонастроения, 
ощущения народа. Когда люди гово-
рят: достали, никому не верим, никого 
не хотим, - значит, понятно, что что-то 
нужно менять.

Корр.: Вы планируете выдвигать свою 
кандидатуру на президентских выбо-
рах 2012 года?

С.М.: Сейчас - нет. Планировать будет 
моя партия. Решение мы будем прини-
мать осенью этого года. Это все.

Корр.: А кто из руководителей го-
сударства пойдет на выборы, как ду-
маете?

С.М.: Вы правильно задали вопрос. 
Сейчас говорят: скажите, кто же будет 
президентом – Путин или Медведев? Кто 
будет президентом, решит народ. А вот 
кто будет выдвигаться, я убежден, решат 
они вдвоем. Они сядут, взвесят все, пере-
говорят и примут то или иное решение. 
Кто знает, а может, они сочтут, что нуж-
но, чтобы третий кандидат появился. Я 
абсолютно убежден, что в таком спокой-
ном, товарищеском (это я знаю не пона-
слышке) сотрудничестве, который суще-
ствует между ними, они определятся.

Корр.: Но не получится ли так, что 
люди будут отстегнуты от выборов? Мы 
же понимаем, как они договорятся, так 
оно и будет, тот и выберется...

С.М.: Но мы же не знаем, до чего они 
договорятся между собой. Народ уви-
дит, кто как себя проявляет, какие по-
являются новые призывы или вызовы, 
какая реакция власть предержащих на 
эти вызовы, как будет выстраиваться 
взаимодействие общества и власти, как 
будет работать правительство, как бу-
дет работать президент, как будет ра-
ботать парламент.

Люди не будут отодвинуты от выбо-
ра. Кто станет президентом, опреде-
лит наш российский многонациональ-
ный народ.

ЗЕРКАЛО ДЛЯ ПОЛИТИКА
Корр.: А как вы относитесь к 

интернет-деятелям, которые объявили 
свою борьбу с коррупцией? Вот госпо-

дин Навальный прославился своими 
последними разоблачениями. Это по-
могает нашему обществу или это по-
литическая возня?

С.М.:  Мне кажется, что это полезное 
начинание. Я вообще рассматриваю ин-
тернет как зеркало для любого полити-
ка – нравится тебе твое отражение, не 
нравится, смотрись! Если не нравится, 
задумайся, а не на зеркало пеняй, воз-
можно, ты что-то не так делаешь.

Корр.: Во время переворотов в Египте 
и Тунисе решающую роль сыграл как 
раз интернет, социальные сети. Они 
очень популярны и в России. Нам еги-
петский сценарий не грозит?

С.М.: Если что и грозит, то это та 
пропасть, которая лежит между Рос-
сией бедной, в которой большинство, 
и Россией богатой. Разница децильного 
коэффициента – 10 % доходов самых 
низкооплачиваемых и 10 % самых вы-
сокооплачиваемых – сегодня в России 
составляет 17 раз. По Москве это более 
40 раз, по Санкт-Петербургу тоже око-
ло 40 раз. Интернет в России, убежден, 
никакой угрозы не несет. И хорошо, 
что он есть. Я категорический против-
ник любой цензуры в Интернете. Мне 
не нравятся тролли, мне не нравится 
мат, не нравится всякая пошлость и 
мерзость. Давайте полемизировать по 
существу, а не кидаться различными 
ярлыками и словами.

В ЧЕМ ПОЛЬЗА СЕНАТОРА
Корр.: У многих простых людей, да 

и у аналитиков тоже есть непонима-
ние, зачем вообще нужен Совет Феде-
рации? Видимо, вашу работу люди не 
замечают…

С.М.: Всем желающим понять, для че-
го нам нужен Совет Федерации, я ре-
комендую взять Конституцию и внима-
тельно ее прочитать. И тогда окажется, 
что единственный орган высшей феде-
ральной власти в нашей стране, кото-
рый никогда ни по каким основаниям 
не прекращает полномочий, дееспособен 
всегда (в отличие от президента, кото-
рому можно объявить импичмент, от 
правительства, которое можно отпра-
вить в отставку, от Госдумы, которую 
можно досрочно распустить) - это Со-
вет Федерации. Вопросы войны и ми-
ра, введения чрезвычайного положе-
ния или военного положения, вопросы 
изменения границ между российскими 
субъектами, назначения даты выборов 
президента, кадровые вопросы (именно 
Совет Федерации по предложению пре-
зидента утверждает председателей всех 
трех высших судов: Конституционного, 
Высшего Арбитражного и Верховного). 
Вторая миссия Совета Федерации – это 
своеобразный отдел технического кон-
троля за законами.

Корр.: А сколько законов вы не про-
пустили?

С.М.: За год не более 10 законов мы 
отклоняем. Это немного. Но это тоже 
очень важно. Есть и третий важный 
момент – Совет Федерации работает на 
непартийной основе, у нас запрещена 
партийная агитация.

Корр.: Это не умертвляет вообще са-
му палату? Отсутствие дебатов…

С.М.: У нас очень разные точки зре-
ния. Около 120 человек из 166-ти се-
наторов – это члены «Единой России» 
в Совете Федерации. И иногда они го-
лосуют против позиции своей партии. 
Это потому, что у нас нет фракций, по-
тому что они прежде всего представи-
тели региона, а не партии.

Корр.: Многие критикуют саму систе-
му выборов сенаторов. У людей слово 
«сенатор» ассоциируется с человеком, 
который купил себе кресло.

С.М.: Это неправильно. Если у кого-то 
есть такие факты, я готов вместе с ним 
обратиться в Генеральную прокуратуру. 
Я с 2002 года говорю о необходимости 
перехода к выборности членов Совета 
Федерации. И надеюсь, что в каком-то 
обозримом будущем - я рассчитываю 
дожить до этого момента - мы увидим 
действительно такой переход.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

КРИТЕРИЙ ОЦЕНКИ – 
КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Продолжительность жизни - один из главных кри-
териев оценки экономической и социальной по-
литики. Меры поддержки материнства и детства, 
принимаемые правительством, лишь отчасти могут 
способствовать решению стоящих перед страной 
демографических проблем. Потому, что эти совер-
шенно необходимые усилия нейтрализуются непро-
стительно высоким уровнем смертности.

И эта проблема гораздо более сложная, глубокая и 
застарелая, чем проблема поддержки рождаемости. 
Но ее решать надо. Как административными мето-
дами, например, возрождением самостоятельного 
министерства здравоохранения во главе с профес-
сионалом, досконально знающим эту сферу, так и 
мерами, направленными на общее улучшение каче-
ства жизни граждан России. 

Именно качество жизни должно быть критери-
ем оценки экономической и социальной политики 
правительства. И продолжительность жизни явля-
ется здесь важнейшим и очень красноречивым по-
казателем. 

Наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно взяла 
его на вооружение при оценке общей ситуации в том 
или ином регионе и во всей стране. Мы ожидаем 
такого же подхода и от правительства России. Без 
этого тревожные тенденции не переломить.

ПРАВО НА ЭВОЛЮЦИЮ
В последние дни стало «хорошим тоном» прово-

дить аналогии между тем, что происходит в Егип-
те, Ливии и некоторых других арабских странах, с 
ситуацией в современной России.

Подобные аналогии, на мой взгляд, не просто 
притянуты за уши, это было бы полбеды. Они без-
ответственны и провокационны. Счет россиянам, 
побывавшим за последние годы в Египте или Туни-
се, идет на миллионы. Так что нет нужды убеждать 
кого-то в том, насколько разнятся наши страны и по 
образу жизни, и по политическим традициям, и по 
особенностям функционирования общества.

Нет никаких оснований говорить о том, что в 
современной России вызревает некая революци-
онная ситуация. В нашей стране есть очень много 
острых социальных и экономических проблем, есть 
огромное имущественное расслоение. Но есть, при 
всех его недостатках, и начало диалога власти и 
общества, есть выборы, опять же при всех их не-
достатках. Альтернатива простая: или мы в мирной 
политической полемике, в рамках устоявшихся ин-
ститутов последовательно решаем стоящие перед го-
сударством и обществом проблемы, совершенствуем 
наши политическую, экономическую и социальную 
системы… Или снова позволяем все разрушить до 
основанья, а затем…

Есть, несомненно, те, кто мечтает о втором пути. 
Им я хотел бы напомнить о цене, которую наш на-
род и наше государство заплатили в не таком уж 
далеком прошлом за революционные потрясения. 
Россия ценой множества жертв выстрадала иммуни-
тет от революций. И никто не имеет права посягать 
на него. Ни те, кто пытается все законсервировать, 
ни те, кто хотел бы махом все изменить.

У ЛЮБОГО ЧП ЕСТЬ ИМЯ
Морозы для нашей страны не в первый раз ста-

новятся настоящим «испытанием на прочность». 
Неспособность или неумение властей подготовить-
ся к вполне прогнозируемым российским холодам, 
лопнувшие трубы, порванные линии электропередач, 
холод в квартирах – все это повторяется из года в 
год во многих российских регионах. 

И типичны эти беды не только для глубинки, но 
и для крупных городов. Причем, тарифы за ком-
мунальные услуги постоянно растут, а наши за-
конопослушные граждане исправно платят за не 
предоставляемые им услуги, за недостаток или от-
сутствие тепла. 

Я все время повторяю, что у любого ЧП есть фа-
милия, имя и отчество. А еще должность, с которой 
чиновник, не способный смотреть вперед и быть го-
товым к, страшно подумать, российским холодам, 
должен моментально лететь вверх тормашками. 

Но если ответ на вопрос «Кто виноват?» достаточ-
но прост, то со вторым извечным – «Что делать?» 
– сложнее. Хотя в конечном итоге все упирается 
в наличие или отсутствие ответственности, дисци-
плины и четкого выполнения возложенных на че-
ловека функций. 

Пока же услуги ЖКХ некачественны, а в период 
зимних холодов, как всегда неожиданных, их по-
рой совсем не оказывают, рост тарифов я считаю 
не просто неоправданным шагом. Это – престу-
пление. С такими преступлениями против граждан 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ борется и будет 
бороться. 

Легально, в рамках закона, но решительно и по-
следовательно.

КОРОТКО –
О ГЛАВНОМСергей Миронов:Сергей Миронов:

«ЕСЛИ МЫ НЕ НАСТОЯЩАЯ 
ОППОЗИЦИЯ, ЧЕГО ЖЕ

ОНИ НАС МОЧАТ-ТО ТАК?»

ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ

«МОЯ РОССИЯ» ЗНАКОМИТСЯ 
СО СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ

Председатель Партии 
Сербского спасения «Моя 
Россия» Иван Исакович 
посетил офис Политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и встретился 
с руководителем Между-
народного управления Ап-
парата партии Борисом Гу-
селетовым.

При этом Исакович осо-
бо подчеркнул, что Партия 
Сербского спасения «Моя 
Россия» близка к Сербской радикальной партии, и 
ее политической целью является всемерное сбли-
жение с Россией. Сербские партийцы каждый год 
отдают дань памяти российским солдатам, павшим 
за освобождение Югославии и Белграда в 1944-
1945 годах, и возлагают цветы к памятникам рус-
ским воинам.

Сербский лидер интересовался предстоящими вы-
борами, в которых будет участвовать СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, и пожелал кандидатам-справедливороссам 
успехов в предвыборной борьбе. Борис Гуселетов 
рассказал о партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, о ее 
фракции в Государственной Думе, о целях партии и 
ее ближайших планах на предстоящих выборах.

Представители обеих партий договорились под-
держивать дальнейшие контакты.

СПРАВОРОССЫ НА ФОРУМЕ 
«ЕВРОПА-УКРАИНА»

Делегация партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приняла 
участие в V Форуме «Европа-Украина», организован-
ном Институтом восточноевропейских исследований 
в Варшаве и Фондом «Объединенный Мир» в Кие-
ве. На мероприятие прибыли около 400 участников: 
представители правительств, парламентов и мэров 
городов стран-членов ЕС, Украины и России.

Главная тема дискуссий – «20 лет независимо-
сти Украины: успехи, проблемы, перспективы». На 
форуме обсуждались вопросы развития демокра-
тии, экономического сотрудничества Украины и ЕС, 
трансформации украинской экономики. Украинская 
сторона подтвердила неизменность стратегического 
курса на евроинтеграцию.

От России в Форуме участвовали около 20 поли-
тиков, экспертов и специалистов. 

Депутат Госдумы от партии СПРАВДЕЛИВАЯ РОССИЯ 
Анатолий Аксаков выступил в секции Форума «Эко-
номические реформы и реструктуризация экономики: 
дорожная карта для Украины и опыт ЕС». Его колле-
га Татьяна Москалькова представила свою позицию в 
секции «Украина в трансатлантическом пространстве: 
проблемы и перспективы». Наталия Великая и Борис 
Гуселетов вместе с другими экспертами приняли уча-
стие в круглом столе «Европейский Союз – Россия 
– Украина: в поисках modus Vivendi».

ЛИДЕР СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ 
ГЕРМАНИИ: «МИНИСТР
НЕ СТОИТ НАД ЗАКОНОМ»

Л и д е р  с о ц и а л -
демократов Германии 
Зигмар Габриэль подверг 
жесткой критике канцле-
ра Германии Ангелу Мер-
кель в связи со сканда-
лом вокруг министра 
обороны Карла Теодора 
цу Гуттенберга. Министра 
заподозрили в плагиате 
при написании диссерта-
ции, после проверки по-
дозрения подтвердились, 

и цу Гуттенберга лишили ученой степени. Под дав-
лением общественности министр был вынужден уй-
ти в отставку. До последнего момента Канцлер и 
большая часть Христианско-демократического союза 
(ХДС) оказывали поддержку министру, заявляя, что 
ученая степень не самый важный показатель для 
министра обороны.

Зигмар Габриэль обвинил Канцлера в том, что 
она пытается прикрыть неприглядный поступок ми-
нистра: «Еще не было такого главы правительства, 
который бы считал возможным красть в частной 
жизни (а ведь именно этим является плагиат) и 
при этом оставаться министром».

Комментируя позицию Меркель, лидер социал-
демократов заявил: «Канцлер должна знать, что 
министр не стоит над законом».

Скандал и последующая отставка министра обо-
роны отразилась на общественном мнении. Немец-
кие опросы общественного мнения показывают, что 
рейтинг СПДГ увеличился на 4%, а рейтинг ХДС в 
свою очередь снизился на 2%.

Продолжение.
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Прошло десять президентов 
Соединенных Штатов, сейчас 
проходит президентство один-
надцатого, а Социалистиче-
ская революция продолжает 
существовать. Также прошли 
все правительства, которые 
были сообщниками в престу-
плениях Соединенных Штатов 
против Кубы, а наша Револю-
ция продолжает существовать. 
Исчез Советский Союз, а Ре-
волюция шла вперед. Она со-
вершилась не с разрешения 
Соединенных Штатов, а  была 
подвергнута жестокой, безжа-
лостной блокаде, террористи-
ческим актам, при которых 
погибли или были ранены ты-
сячи человек и чьи авторы 
сегодня пользуются полной 
безнаказанностью; кубинские 
борцы против терроризма 
осуждены на пожизненное 
заключение; так называемый 
закон об урегулировании ста-
туса кубинских эмигрантов 
дает право на въезд, прожи-
вание и работу в Соединенных 
Штатах. Куба – единственная 
страна в мире, чьим гражда-
нам предоставлена эта при-
вилегия, в которой отказано 
гражданам Гаити после зем-
летрясения, убившего более 
300 000 человек, и осталь-
ным гражданам полушария, 
которых империя преследует 
и высылает. Однако Кубин-
ская революция продолжает 
существовать.

Куба – единственная страна 
на планете, куда не могут ез-
дить американские граждане, 
но Куба есть и продолжает 
существовать всего в 90 мор-
ских милях от Соединенных 
Штатов, ведя свою героиче-
скую борьбу.

Мы, кубинские революцио-
неры, совершали ошибки и 
будем их совершать, но ни-
когда не совершим ошибки, 
став предателями. Мы ни-
когда не избирали путь не-
законности, лжи, демагогии, 
обмана народа, симуляции, 
лицемерия, оппортунизма, 
подкупа, полного отсутствия 
этики, злоупотребления вла-
стью, даже преступлений и 
отвратительных пыток, ко-
торые с очевидными, хотя 
несомненно похвальными 
исключениями характеризо-
вали поведение президентов 
Соединенных Штатов. 

В этот момент перед че-
ловечеством стоят серьез-
ные, беспрецедентные про-
блемы. Самое худшее, что 
в большой степени решения 
зависят от самых богатых 
и развитых стран, которые 
окажутся в положении, ког-
да действительно будут не 
в силах ему противостоять, 
без того чтобы обрушился 
мир, который они пытают-
ся вылепить в угоду своим 
эгоистическим интересам и 
который неизбежно идет к 
катастрофе.

Я уже не говорю о войнах, 
на опасностях и следстви-
ях которых настаивают бле-
стящие ученые, в том числе 
многие американцы. 

Я имею в виду продоволь-
ственный кризис, возникший 
вследствие экономических 
факторов и изменения кли-
мата, которое по-видимому 
уже необратимо из-за дея-

тельности человека, но с ко-
торым любым образом чело-
веческий ум должен быстро 
бороться. Об этом говорилось 
в течение ряда лет, в сущ-
ности, потерянных. Но Со-
единенные Штаты - страна, 
выбрасывающая в атмосфе-
ру самое большое количество 
загрязняющих газов в мире, 
- систематически отказыва-
лись принимать во внимание 
мнение мировой обществен-
ности. Оставив в стороне 
протокол и остальные глу-
пости, обычные для государ-
ственных деятелей в обще-
ствах потребления, которых 
в их восхождении к власти 
оглушает влияние СМИ, при-
знаем: дело в том, что они не 
обратили внимания на этот 
вопрос. Человек, страдающий 
алкоголизмом, чьи проблемы 
были известны и кого мне не 
надо называть, навязал свою 
линию поведения междуна-
родному сообществу. 

Теперь проблемы внезапно 
стали явными в силу явле-
ний, повторяющихся на всех 
континентах: жара, лесные 
пожары, потери урожая в 
России с множеством жертв; 
изменение климата в Китае, 
чрезмерные дожди или за-
сухи; постепенное сокраще-
ние запасов воды в Гима-
лаях, что угрожает Индии, 
Китаю, Пакистану и другим 
странам; чрезмерные дож-
ди в Австралии, затопив-
шие почти миллион ква-
дратных километров; волны 
необычного и несвоевремен-
ного холода в Европе, что 
значительно сказывается на 
сельском хозяйстве; засухи 
в Канаде; небывалые волны 
холода в этой стране и в Сое-
диненных Штатах; беспреце-
дентные дожди в Колумбии, 
которые погубили миллионы 
гектаров посевов; никогда не 
виданные осадки в Венесуэ-
ле; катастрофы из-за чрез-
мерных дождей в крупных 
городах Бразилии и засухи 
на юге. Практически нет ре-
гиона мира, где не происхо-
дили бы такие явления. 

Производство пшеницы, 
сои, кукурузы, риса и мно-
жества других зерновых и 
бобовых, являющихся продо-
вольственной основой мира 
- население которого состав-
ляет сегодня почти 6,9 млрд. 
человек, и более миллиарда 
из них страдает от голода 
и недоедания, - значительно 
страдает от изменения кли-
мата, что создает серьезней-
шую проблему в мире. Более 
чем 80 странам, всем отно-
сящимся к «третьему миру» 
и без того уже имевшим ре-
альные трудности, угрожает 
настоящий голод.

Ограничусь тем, что очень 
кратко приведу эти заявле-
ния и сообщения, публикуе-
мые в последние дни: 

«ООН предупреждает о ри-
ске нового продовольствен-
ного кризиса. 11 января 2011 
года (АФП)».

«Мы стоим перед очень на-
пряженной ситуацией…, - за-
являет ФАО. - Примерно 80 
стран сталкиваются с не-
хваткой продовольствия…»

«Глобальный показатель 
цен на основные сельскохо-
зяйственные продукты (зер-
новые, мясо, сахар, маслич-

ные, молочные) находится 
сейчас на своем максималь-
ном уровне с тех пор, как 
ФАО начала составлять этот 
показатель 20 лет назад».

«Организация Объединен-
ных Наций, январь (ИПС)»

«Продовольственная и 
сельскохозяйственная ор-
ганизация ООН (ФАО) со 
штаб-квартирой в Риме пред-
упредила на прошлой неделе, 
что в 2011 году в мировых 
ценах на рис, пшеницу, сахар, 
ячмень и мясо… будет на-
блюдаться значительное по-
вышение…».

«Базель (Швейцария), 10 
января (ЭФЭ). – Президент 
Европейского центрального 
банка (ЕЦБ) Жан-Клод Три-
ше…предупредил сегодня о 
значительном повышении цен 
на продукты питания и угро-
зе инфляции в странах с бы-
стро развивающейся эконо-
микой».

«Вашингтон, 18 января 
(ЭФЭ) Согласно исследова-
нию, изменение климата усу-
губит нехватку продуктов пи-
тания».

«Более 20 лет ученые пред-
упреждают о воздействии из-
менения климата, но ничего 
не меняется, кроме увеличе-
ния выброса газов, вызываю-
щих глобальное потепление», 
- заявила агентству ЭФЭ Ли-
лиана Хайсас – исполнитель-
ный директор американского 
филиала этой организации.

Лауреат Нобелевской пре-
мии мира за 2007 год Осваль-
до Кансиани - научный кон-
сультант доклада - указал, 
что «во всем мире наблю-
даются метеорологические 
явления и экстремальные 
климатические условия, и по-
вышения средней температу-
ры поверхности обострят ин-
тенсивность этих явлений». 

«Экономист», 18 янва-

ря 2011 года. Мировое пре-
достережение ввиду цен на 
продукты питания: в числе 
главных причин – наводне-
ния и засухи, вызванные из-
менением климата, исполь-
зование продуктов питания 
для производства биотопли-
ва и спекуляции с ценами на 
commodities.»

Проблемы драматически се-
рьезны. Однако не все по-
теряно.

Подсчитанное нынешнее 
производство пшеницы до-
стигло цифры в почти 650 
миллионов тонн. Производ-
ство кукурузы превосходит 
это количество и приближа-
ется к 770 млн. тонн. Соя 
могла бы приблизиться к 260 
млн., из которых на долю Со-
единенных Штатов приходит-
ся по подсчетам 92 млн. и на 
долю Бразилии – 77. Это два 
самых крупных производите-
ля. В целом данные по зерно-
вым и зернобобовым на 2011 
год известны.

Первая проблема, кото-
рую должно решить между-
народное сообщество, - это 
выбрать между продуктами 
питания и биотопливом. Ко-
нечно, Бразилию – развива-
ющуюся страну – надо будет 
компенсировать. 

Если миллионы тонн сои 
и кукурузы, которые будут 
пущены на биотопливо, на-
правят на производство про-
дуктов питания, необычное 
повышение цен остановилось 
бы, и мировые ученые суме-
ли бы предложить формулы, 
которые каким-либо образом 
могли бы остановить процесс 
и даже обратить его вспять.

Было потеряно слишком 
много времени. Уже пора что-
нибудь сделать.

Фидель Кастро Рус
19 января 2011 года

«УЖЕ ПОРА ЧТО-НИБУДЬ СДЕЛАТЬ»
Размышления товарища

ФИДЕЛЯ КАСТРО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ



Справедливая РОССИЯ Справедливая РОССИЯ14    № 2(19)  март, 2011 г.     № 2(19)  март, 2011 г.    7

Осенью 2009 года Государ-
ственная Дума приняла про-
ект федерального бюджета на 
2010 год и плановый период 
2011 и 2012 годов. Депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предложили не только 60 
поправок, но и альтернативный 
вариант бюджета страны. Стоит 
отметить, что депутаты других 
оппозиционных партий - КПРФ 
и ЛДПР за всю свою парла-
ментскую историю ни разу не 
разрабатывали подобный до-
кумент.

Однако парламентское боль-
шинство – «Единая Россия» - не 
поддержала ни одну из инициа-
тив СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
касающихся  помощи простым 
людям в период кризиса. Еди-
нороссы  дружно проголосовали 
за выделение государственных 
средств банкам и олигархам.

- Поэтому мы голосовали про-
тив бюджета, - комментирует 
Николай Левичев, руководи-
тель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Государствен-
ной Думе. – Но мы никогда не 
занимаем только критиканскую 
позицию: «Долой!». Мы всегда 
предлагаем альтернативу – по-
правки и социальные законо-
проекты, которые помогли бы 
людям. СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – самая предсказуемая 
партия по голосованию. Мы – 
новые социалисты. И поэтому 
никогда не будем голосовать за 
антинародные законы. Наобо-
рот, мы всегда будем требовать 
увеличения расходов бюджета 
на повышение пенсий и посо-
бий до справедливого уровня, 
увеличение зарплат работников 
бюджетной сферы, на поддерж-
ку сельского хозяйства и другие 
социальные цели. Точно так же 
всегда голосуют наши коллеги 
по Социнтерну - социалистиче-
ские партии Европы и Южной 
Америки. Во многих странах со-
циалисты уже пришли к власти, 
и люди не на словах, а на де-
ле почувствовали поддержку и 
заботу государства. Социализм 
– наш путь!

КАКИЕ ПОПРАВКИ 
ОТКЛОНИЛА

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Публикуем некоторые поправ-

ки депутатов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, которые бы-
ли отклонены парламентским 
большинством – партией «Еди-
ная Россия»:

Поправка 51. Предлагает на-
править 215,7 млрд. руб. не в 
уставные капиталы банков, а на 
бюджетные инвестиции в жи-
лищное строительство.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

- Мы считаем, что справедли-
во направить деньги не в банки, 
а на конкретные инвестиции, - 
комментирует Николай Левичев. 
– Чтобы люди получили жилье, 
а строители – работу и достой-
ный заработок. Именно по тако-
му пути пошел Китай. Но «Еди-
ная Россия» считает иначе.

Поправка 91. Предлагает на-
править дополнительные 18,2 
млрд. руб. на строительство жи-
лья для военнослужащих.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

- Идет реформа армии, нужны 
деньги, чтобы обеспечить уволь-
няемых в запас жильем, - го-
ворит Николай Левичев. – Ин-
тересно, будут ли после этого 
офицеры применять методы глу-
бокого убеждения к солдатам-
срочникам, чтобы в воинских 
частях за «Единую Россию» го-
лосование составляло 99 про-
центов?

Поправки 110 и 122. Предла-
гается 20-процентная индекса-
ция зарплат бюджетников: 16,65 
млрд. руб. работникам образо-
вания и 31 млрд. руб. на по-
вышение зарплат работникам 
здравоохранения.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА
- В 2009 году такая индекса-

ция не проводилась, и эти день-
ги в 2010 году только покрыли 
бы расходы бюджетников из-за 
выросшей инфляции, - объяс-
няет Николай Левичев. – В то 
же время «Единая Россия» на-
шла 100 млрд. руб. на сниже-
ние налога на добычу полез-
ных ископаемых (НДПИ) для 
нефтяных компаний. При этом, 
например, одна ТНК ВР запла-
нировала себе ТОЛЬКО ПРО-
МЕЖУТОЧНЫХ дивидендов – 
премий для своих учредителей 
- на 114 млрд. руб. в 2009 го-
ду. Получается, государственные 
средства идут на выплату бону-
сов олигархам-нефтяникам. 

То есть, для нефтяников день-
ги есть, а для врачей и учите-
лей – нет.

Поправки 13 и 14. Предлагает-
ся ведущим ученым на их про-

граммы и проекты предоставить 
дополнительное финансирова-
ние в размере 70 млрд. руб.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

Поправка 106. Предлагает уве-
личить на 72 млрд. руб. расхо-
ды на образование.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

Поправка 119. Увеличение ас-
сигнований по разделу «Куль-
тура» на 23,6 млрд. руб.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА
- С учетом роста тарифов 

на электроэнергию, газ, дру-
гих расходов по коммунальным 
платежам и необходимость ин-
дексации заработной платы фе-
деральных бюджетников, куль-
туре необходимо 23,6 млрд. руб., 
- говорит Николай Левичев. – 
Но и эта поправка отвергну-
та. Получается, что бюджетные 
учреждения культуры, которые 
итак финансируются по оста-
точному принципу, вновь ока-
жутся в тяжелейшем положе-
нии. Мы предложили облагать 
налогом предметы роскоши, ко-
торые свидетельствуют о богат-
стве их владельцев. Брать нало-
ги не с доходов, а с расходов! 
Причем именно тех расходов, 
которые идут на приобретение 
предметов роскоши – особня-
ков, дорогих квартир, земель-
ных участков стоимостью от 15 
миллионов рублей и выше, а 
также драгоценных металлов, 
драгоценных камней и изделий 
из них, произведений живопи-
си и скульптуры стоимостью от 
300 тысяч рублей и выше.

Разве справедливо, что рос-
сийские учителя и пенсионеры 
еле-еле сводят концы с конца-
ми, а олигархи покупают себе 
особняки и купаются в золо-
те? Причем, с легкой руки еди-
нороссов у нас в стране такое 
налогообложение, при котором 
богатые платят меньший про-
цент налогов, чем бедные! Это 
несправедливо!

Мы не опускаем руки. Вместе 
с простыми людьми будем про-
должать бороться за введение 
налога на роскошь!

Антон Беляков:
«Это неуважение к миллионам 
избирателей»

«Наверное, это личное дело депу-
тата - ходить ему на работу или нет, 
но вынужден согласиться с братьями-
коммунистами в вопросе о том, что 
целесообразности писать законы у оп-
позиции становится все меньше. Я на-
писал несколько десятков законопро-
ектов, у меня скоро, как и у всех, 
заканчиваются полномочия в пятом 
созыве. И, честно говоря, мне непо-
нятно - что есть от нашей работы на 
выходе? В частности, от моей?

Какой смысл получать неприлично высокую депутатскую заработ-
ную плату, если основная наша задача – законотворчество - не мо-
жет быть реализована. Я хочу спросить: где мои антиалкогольные 
законодательные инициативы? Мне отвечали: они поставлены в ка-
лендарь, они прошли Совет Думы, через неделю, через две. Сколько 
это длиться должно? Все, уже через полгода заканчивается созыв, 
а они все еще рассматриваются. Они скоро-скоро поступят.

Давайте тогда депутатам от оппозиционных партий перестанем 
зарплату платить - какой смысл, если их законопроекты уходят 
в мусорную корзину. На мой взгляд, это неуважение не к депу-
татам и даже не к оппозиционным фракциям. Это неуважение к 
миллионам избирателей, которые имеют ту же самую точку зре-
ния, что и избираемые ими депутаты. Нас избирали потому, что 
та или иная партия соответствует мнению избирателя и за каждой 
партией – в том числе и оппозиционной - стоят миллионы голо-
сов. И в результате представительство этой точки зрения в парла-
менте сведено к нулю.

Повторяю, это неуважение не к депутату, это неуважение к оп-
позиции, неуважение к избирателям, которые голосовали за их 
позицию. А потом это все перерастает в проблемы в регионах, в 
неуважение к оппозиционным мэрам, в давление на представите-
лей оппозиции в исполнительной власти».

Николай ЛЕВИЧЕВ:

Единороссы помогли
только банкам
и олигархам

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

«На сегодняшний день у нас по-
рядка 40 законопроектов с третьего 
созыва Государственной Думы оста-
ются нерассмотренными. Например, 
по бюджетному комитету с 2008 года 
лежит закон Дмитриевой и Левичева 
по ежемесячным пособиям по уходу 
за ребенком. С 2005 года лежат на-
ши законопроекты по внесению из-
менений в устав железнодорожного 
транспорта - кстати говоря, одобрен-
ные на слушаниях в Совете Федера-
ции. Госдума почему-то не стала их 
рассматривать.

Есть и законопроект об опеке и 
попечительстве, который Мизулина с 2008 года не может про-
бить – непонятно, почему мы не двигаем этот закон, хотя он 
третий год стоит в графике и неоднократно принималось реше-
ние о его рассмотрении.

Есть много инициатив, которые давно можно было рассмо-
треть, например, законопроект Миронова, Черешнева и Грачева 
про остановку перевода стрелок. Он был внесен еще в 2009 го-
ду. Сейчас говорят, будем рассматривать, но уже какую-то дру-
гую инициативу, хотя непонятно, что нам мешало рассмотреть 
это раньше.

Законопроекты висят по шесть-семь лет без движения - нам 
нужно как-то определиться с этими зависшими законами. Надо 
их либо отклонять, либо принимать. У нас уже Государственная 
Дума пятого созыва заканчивает свою работу, а мы все утря-
саем эти проблемы…

Более того – мы учли рекомендации коллег и внесли поправку 
в регламент, ограничивающую комитеты в сроках рассмотрения 
законопроектов. Мы это сделали, но пока безрезультатно - эта 
поправка пока находится в регламентном комитете.

Мне кажется, надо рассмотреть этот вопрос и принять в раз-
умные сроки какие-то поправки, чтобы у нас эти проблемы не 
возникали. Потому что из технического этот вопрос переходит, 
к сожалению, в политический. И это неправильно.

Мы с вами - парламент, мы должны демонстрировать и толе-
рантность друг к другу, и уважение точек зрения оппозиции и 
правящей власти, и профессионализм комитетов, не превращать 
план работы Государственной Думы в состязание по риторике».

Нерасторопность корпуса законотворцев стала
уже притчей во языцех. 25 февраля Госдума

приняла постановление «О календаре
рассмотрения вопросов Государственной

Думой с 9 по 25 марта 2011 года». Ситуацию с
затягиванием сроков прохождения через Думу
законопроектов от оппозиции комментируют

депутаты от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

Геннадий Гудков
О сроках прохождения через Госдуму 
законопроектов от оппозиции

ЕДИНОРОССЫ ИСПУГАЛИСЬ ПРАВДЫ
23 декабря 2009 года Государственная Дума приняла постановление о 

размещении в интернете обязательной информации, касающейся деятель-
ности российского парламента. 

Однако в нем не оказалось сведений о результатах открытого голо-
сования, в том числе, результатов поименного голосования депутатов. 
Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ возмутились и потребовали исправить 
постановление. Чтобы каждый житель страны с помощью интернета мог 
узнать, как голосовал их народный избранник по тому или иному вопро-
су. Ведь это справедливо!

Но первый зампред Комитета по регламенту и организации работы 
Госдумы Владимир Асеев (фракция «Единая Россия») данное предложе-
ние не поддержал. В результате за принятие поправки проголосовали 
110 депутатов. Таким образом, 337 депутатов Госдумы  от голосования 
уклонились – испугались правды! Напомним, что во фракции «Единая 
Россия» 315 депутатов, в остальных трех фракциях (СР, КПРФ, ЛДПР) - 
115. Получается, единороссы испугались правды!

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...

Государственная Ду-
ма приняла в первом 
чтении проект феде-
рального закона в ча-
сти усиления мер по 
предотвращению про-
дажи несовершенно-
летним алкогольной 
продукции и пива. 
Первый раз такие 
предложения вноси-
лись еще пять лет на-
зад! Но пока о необхо-
димости решения этой 
проблемы в своем фе-
деральном послании 
не заявил президент 
Медведев, думское 
большинство палец о 
палец не ударило.

Где же вы были, го-
спода единороссы, пока 
президент не сказал, что 
пора? Где же вы были, 
когда еще в древние годы 
Партия ЖИЗНИ вносила 
эти инициативы? Где же 
вы были, когда полтора 
года назад СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ вносила та-
кой законопроект? Где же 
вы были, когда в коми-
тете у депутата Госдумы 
Елены Мизулиной уже 
два года (!) лежит анало-
гичный законопроект, ко-
торый, помимо всего про-
чего, включает такую же 
ответственность по таба-
ку, включает право про-
верять документы? 

Верно говорит депутат 
Госдумы Антон Беляков, 
что в парламенте суще-
ствует пивное лобби.  По-
этому для них принятие 
таких инициатив о за-
прете рекламы, о запре-
те продаж в ларьках, об 
ответственности - это все 
равно, что пилить сук, на 
котором сам сидишь. Ду-
маю, все догадываются, в 
какой партии большин-
ство таких депутатов.

Статистика просто 
ужасна. «Примерно чет-
верть населения страны 
(цитирую экспертов – не 
хочу обидеть людей) - 
это маргиналы, систем-
но употребляющие ал-
коголь». Это из отчета 

Всемирной организации 
здравоохранения. Чет-
верть населения России 
постоянно употребляют 
алкоголь.

Алкоголь с точки зре-
ния науки – это наркотик. 
Просто он не является 
наркотиком юридиче-
ски. А, по сути, спирт-
ное – это наркотик. Как 
вы думаете, если мы не 
будем продавать в ноч-
ное время алкоголь, если 
мы прекратим его прода-
вать в ларьках, то те, у 
кого есть пагубное при-
страстие, станут меньше 
пить? Нет, не будут. Они 
будут пить суррогат, они 
будут пить в дневное вре-
мя, а не в ночное. Они 
будут посылать кого-то 
за алкоголем.

Кстати, у нас есть уже 
детский алкоголизм. И 
ничего не изменится, пока 
не произойдут системные 
меры. Это запрет рекла-
мы. Если завтра мы нач-
нем пропаганду здорового 
образа жизни, если зав-
тра мы поставим запрет 
на продажу, если завтра 
появится социальная ре-
клама, которая объясняет 
ребенку: «Если ты пьешь 
пиво - это не круто. На-
оборот, с тобой не будут 
знакомиться хорошие де-
вочки, у тебя будет не-
здоровый цвет лица, ты 
будешь иметь плохую 
память, плохо учиться, 
у тебя будет плохая ра-
бота, некрасивая маши-
на и у тебя не сложится 
жизнь, карьера», - толь-
ко после этого мы через 
десять лет, может быть, 
получим поколение, кото-
рое будет меньше пить. И 
только еще через десять 
лет, если у нас будет ком-
плексная программа, этот 
процент постоянно пью-
щих может значительно 
сократиться.

Сейчас системного под-
хода нет. В советское вре-
мя была государственная 
монополия на спирт. Раз 
наша страна так пьет, на 
спирте бюджет зарабаты-
вал больше, чем от неф-
ти и газа. Сейчас крохи. 

Почему страна недополу-
чает в бюджет? Ведь по-
правки о госмонополии 
вносились! Господа еди-
нороссы, где они? Или 
владельцам алкогольного 
бизнеса это невыгодно?

По акцизной полити-
ке. Вдумайтесь, акцизная 
пошлина за 9-градусное 
красное сухое вино (как 
говорят медики, полез-
ное в малых дозах) – 191 
рубль за литр. Такое же 
9-градусное пиво – все-
го 9,5 рублей за литр. В 
20 раз разница! А потом 
удивляемся, что в России 
80 процентов выпиваемо-
го алкоголя - это пиво.

Самая эффективная ме-
ра, которая была назва-
на россиянами во время 
социологического опроса 
- увеличение возраста, с 
которого разрешена про-
дажа, до 21 года. Оппо-
зиционные депутаты уже 
горло сорвали: где этот 
закон? Позиция комите-
та, который возглавляют 
единороссы: скоро, ско-
ро, скоро.

Нужен запрет на про-
дажу в ларьках, в том 
числе, слабоалкогольных 
шипучих напитков. Такое 
чувство, что слабоалко-
гольные коктейли вооб-
ще специально сделаны 
для детей. Маркетологи 
все просчитали: краси-
вая этикетка, иностран-

ная надпись, герой ко-
микса, изображенный на 
банке.

Почему мы говорим 
только об алкоголе? А 
табак? Ведь табак абсо-
лютно аналогичная вещь. 
Это такой же наркотик. 
Но против ничего не де-
лается. Может, потому 
что табачным королям 
(среди которых немало 
депутатов Госдумы са-
мой великой партии) это 
крайне невыгодно?

Здоровый образ жизни. 
Что-нибудь сделано для 
этого? Пока что только 
сокращаются в бюдже-
те расходы на здравоох-
ранение, на образование, 
на социальные выплаты. 
Отдых в детских лагерях 
вообще урезали! Вот она 
– партия реальных дел!

Проблемы вообще не 
решаются. Те, от кого 
зависит, будут приняты 
или нет жизненно необ-
ходимые россиянам зако-
ны, не пошевелятся, пока 
об этой проблеме с высо-
кой трибуны не заявит 
руководство страны. Чем 
быстрее мы поймем, что 
наше государство долж-
но измениться, чем бы-
стрее оно станет ориен-
тироваться на простых 
людей, а не на чиновни-
ков и олигархов, тем бы-
стрее наладится жизнь в 
России.

КТО СПАИВАЕТ РОССИЮ?

По сообщениям ряда СМИ, в не-
которых московских школах уже 
весной этого года может начать-
ся добровольное тестирование на 
предмет употребления наркоти-
ков. Такое решение было приня-
то на координационном совеща-
нии по обеспечению правопорядка 
в столице под руководством мэ-
ра Москвы Сергея Собянина. Эту 
новость прокомментировал Пред-
седатель Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Москве, руководитель 
партийной фракции в Государ-
ственной Думе Николай Левичев:

– Наркомания – одна из самых 
ужасающих патологий нашего об-
щества. В России это социальное 
зло распространяется с пугающей 
скоростью. Только по официаль-
ным данным, в нашей стране нар-
котики употребляет уже около 6 
миллионов человек, причем еже-
годно эта цифра увеличивается. 
Значительная часть употребляю-
щих наркотики – это молодежь, 
учащиеся школ и вузов. Безуслов-
но, с наркоманией надо бороться 
всеми доступными средствами, о 
чем давно говорят представители 
нашей партии.

Тестирование на предмет упо-
требления наркотических средств 
в школах – один из таких механиз-
мов, и ничего предосудительного 
я в этом не вижу. Предосудитель-
ным, скорее, кажется игнориро-
вание этой проблемы. Такое те-
стирование полезно, во-первых, 
потому, что на ранней стадии нар-
козависимости человека легче вы-
тащить из этой беды с помощью 
психологов, специальных педаго-
гов. Во-вторых, именно в моло-
дежной среде часто бывает так, 
что если пробует один, пробуют 
и остальные.

Конечно, возникает вопрос о 
том, делать ли такое тестирование 
добровольным или обязательным. 
Безусловно, даже добровольное 
тестирование даст определенный 
эффект. Те, кто откажется его про-
ходить, в любом случае привле-
кут к себе дополнительное вни-
мание. Что касается обязательного 
тестирования, то в перспективе 
можно подумать и о нем. Думаю, 
что это должно стать предметом 

общественной дискуссии. Нужно 
спросить мнение родителей, самих 
школьников. Но лично я не считаю 
это каким-либо нарушением прав 
человека. Право на смерть у нас 
в Конституции не закреплено.

Нельзя, впрочем, забывать о 
другом. Тестирование позволит 
выявить тех, кто уже попробовал 
наркотики, но не сможет предот-
вратить причины этого. Одна из 
этих причин – низкая информи-
рованность. Если ребятам расска-
зывать, как наркотики влияют на 
их организм, на их будущих детей 
– это, уверен, даст очень серьез-
ный эффект. Для этого даже не 
нужно сильно перекраивать школь-
ную программу. Сегодня на таком 
предмете, как ОБЖ, школьникам 
рассказывают главным образом 
о структуре вооруженных сил. Не 
понимаю, зачем это нужно, если 
в армию пойдут далеко не все. А 
вот с наркотиками может стол-
кнуться каждый.

Еще одна возможная мера – соз-
дание различных кружков, сек-
ций, клубов по интересам. Если 
они будут в каждой школе, это 
займет свободное время, напра-
вит молодую энергию в правиль-
ное русло. Самая главная при-
чина наркомании в молодежной 
среде – это, прежде всего, невоз-
можность реализовать себя, найти 
свое место в жизни. Вот в этом 
направлении нам надо работать, 
обеспечивая механизмы социаль-
ной интеграции.

Некоторые предлагают ввести те-
стирование на наркозависимость 
не только в школах, но и, на-
пример, в органах власти. Опять 
же, если это поможет в борьбе с 
наркоманией, ничего плохого я в 
этом не вижу. Наркоман на госу-
дарственной службе в десять раз 
опаснее наркомана обычного, ко-
торый принимает решения только 
на бытовом, а не на государствен-
ном уровне. Такую проверку, безу-
словно, могут пройти и депутаты. 
Должно стать правилом хорошего 
тона над своим рабочим местом 
вывешивать в рамочке сертификат 
о добровольном прохождении те-
ста на предмет употребления нар-
котиков. Я такой текст впервые 
прошел еще в 2003 году.

«Право на смерть
в Конституции
не закреплено!»

Николай Левичев Николай Левичев 
прокомментировалпрокомментировал

инициативу начать инициативу начать 
тестированиетестирование

московскихмосковских
школьниковшкольников

на употреблениена употребление
наркотиковнаркотиков

Некоторые демографы считают, что 
«точка невозврата» в России уже 
пройдена, и российский народ уже 
нельзя спасти. Но я оптимист, и счи-
таю, что не все потеряно. В России 
в среднем потребляют до 18 литров 
спирта на человека в год, а меди-
цински допустимая «норма» - втрое 
меньше. Теория систем предполагает, 
что если 30% ее деградировало, то 
она уже не может восстановиться. 

Есть мнение также, что демографи-
ческая система российского народа 
деградировала через пьянство и ал-
коголизм. Но пьянство – это рак на 
теле общества, а рак, хоть и трудно, 
но все-таки излечим.

По оценкам специалистов, от 
25 до 40% взрослых в стране - 
сформировавшиеся пьяницы. Их 
надо лечить. Люди умирают от 
сердечно-сосудистых заболеваний, 
от остановки сердца, а почему она 
произошла, фиксировать не приня-
то, пусть даже человек выпил три 
бутылки водки. Значит, не надо бо-
яться фиксировать то, что действи-
тельно имеет место быть.

Второе – диагностика. Полтора го-
да назад я задавал вопрос министру 
Татьяне Голиковой: собираетесь ли 
вы лечить алкоголиков? Она отве-
тила, что это не ее вопрос. А чей 
тогда? В стране должен быть раз-
работан комплекс мер для лечения 
и профилактики.

Система здравоохранения у нас ев-
ропейская, я называю это «три «п»: 
приболел, пришел, полечился. Это 
хорошо работает в городах и район-

ных центрах с большой концентра-
цией населения. А в Якутии, к при-
меру, 600 населенных пунктов, 50 
крупных и больше 500 отдаленных 
сел, где не развернешь серьезных 
больничных комплексов, это эконо-
мически нецелесообразно. Значит, 
надо применять принцип «трех «в»: 
выехал, выявил, вылечил.

Это касается и алкоголизма, пото-
му что алкоголик себя таковым не 
признает - это в народе не считается 
болезнью. Туда, где население мало-
численно, врач должен прийти к лю-
дям. В концепции Минздрава это по-
ложение есть, но она не утверждена. 
Мобильные медицинские комплексы 
тоже есть, но законодательно они не 
оформлены как отдельный вид меди-
цинской помощи в особых условиях 
России, с отдельным финансирова-
ние и правилами работы.

Группы специалистов с совре-
менным оборудованием от УЗИ до 
МРТ должны выезжать в поселки 
и проводить обследования, пото-
му что ранняя диагностика дает 
колоссальный эффект и шанс на 
выживание.

Федот Тумусов: 

«РАННЯЯ ДИАГНОСТИКА ПОЗВОЛИТ СПАСТИ ЖИЗНЬ АЛКОГОЛИКА»
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УЗНИК БЕЗЗАКОНИЯ

Гражданин России полковник 
Юрий Корепанов, осужден-
ный в Узбекистане по наду-
манному обвинению - за госу-
дарственную измену, перенес 
инфаркт.

Об этом случайным образом 
стало известно его родственни-
кам.

Ухудшение состояния Корепа-
нова стало причиной для его пе-
ревода из тюрьмы, в которой он 
содержался до последнего мо-
мента, в новое пенитенциарное 
учреждение в 500 километрах 
от Ташкента.

Родные Юрия Корепанова рас-
сказывают, что передавать ему 
лекарства стало гораздо слож-
нее, чем раньше. В настоящий 
момент сыну полковника Мак-
симу, проживающему в Узбеки-
стане, разрешено навещать отца 
не чаще двух раз в месяц.

Напомним, пенсионер, почти 
10 лет проживающий на тер-
ритории России, в Екатеринбур-
ге, был арестован в Узбекиста-
не осенью прошлого года, когда 
возвращался в Россию от своего 
младшего сына. Корепанов был 
обвинен в государственной из-
мене и приговорен к 16 годам 
лишения свободы.

«Как депутат Госдумы я встре-
чался с семьей Юрия Григорье-
вича, с представителями нашей 
дипмиссии в Узбекистане. Рос-

сийской стороне удалось добить-
ся определенных послаблений в 
содержании Корепанова, ему раз-
решили свидание с сыном и ад-
вокатом, вследствие чего был об-
жалован незаконный приговор», 
- рассказывал в январе предста-
вителям российских СМИ лидер 
свердловского отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Бурков, взявшийся помочь семье 
уральца и поднявший тему на 
федеральный уровень.

По инициативе справедливорос-
сов не только жители Екатерин-
бурга, но и все россияне могли 
подписать обращение в Прези-
денту страны Дмитрию Медве-
деву с призывом вступиться за 
попавшего в беду россиянина.

ПОЛКОВНИК КОРЕПАНОВ ПРИ СМЕРТИ
Российский  пенсионер,  незаконно

приговоренный  судом  Узбекистана  к  16  годам

заключения  по  статье  «измена  родине»,

перенес  в  тюрьме тяжелейший  инфаркт

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ РОССИИ!
Вы можете присоединить свой голос в поддержку нашего соотечественника, полковника Юрия Корепанова.

Для этого нужно вырезать бланк обращения, заполнить соответствующие графы и отправить по адресу:
Президенту Российской Федерации Д.А. Медведеву ул. Ильинка, д. 23 

103132, Москва, Россия 

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!
30 октября 2010 года при следовании из города Ташкента в Екатеринбург 

на границе Узбекистана с Казахстаном (станция Келес) узбекской погран-
службой был снят с поезда и задержан гражданин Российской Федерации, 
житель Екатеринбурга, пенсионер Министерства обороны РФ Юрий Григорь-
евич Корепанов. 

В мае 2003 года полковник в отставке Юрий Корепанов уволился из Воору-
женных Сил Узбекистана, переехал жить на свою родину в г. Екатерин-
бург и принял российское гражданство. Паспорт гражданина Узбекиста-
на Юрий Григорьевич сдал в паспортный стол Мирзо-Улугбекского района
г. Ташкента. 

Несмотря на это, власти Узбекистана арестовали отставного полковника и 
обвинили в измене родине. С 30 октября 2010 года он содержится в следствен-
ном изоляторе Службы национальной безопасности Узбекистана. 11 января 
2011 года Военный трибунал Республики Узбекистан приговорил Юрия Ко-
репанова к 16 годам заключения за измену родине. И это при том, что Кре-
панов является гражданином России. 

Семья полковника многократно обращалась в различные инстанции с прось-
бой помочь освободить военного пенсионера. Однако власти Узбекистана не-
преклонны и отказывают в освобождении.

Юрию Корепанову 63 года. Он страдает сердечным заболеванием. Каждый 
день пребывания в тюрьме грозит ему смертью.

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, обращаюсь к Вам, как к главе государ-
ства, гражданином которой является полковник Корепанов. 

Используйте весь свой авторитет и опыт! Помогите освободить из тюрьмы 
невинного человека.

Дата ________________________________________________________

ФИО (полностью)____________________________________________

____________________________________________________________

Адрес_______________________________________________________

______________________________________________________________

Президенту Российской Федерации
Д.А. МЕДВЕДЕВУ

Сколько стоит труд
Весьма интересный вопрос – как сегодня 

ценится труд в России? Правительство Рос-
сии внесло проект бюджета на 2011-2013 го-
ды. В соответствии с ним ВВП страны со-
ставит порядка 40 триллионов рублей в год, 
фонд оплаты труда - 10 триллионов, то есть 
25 процентов от внутреннего валового про-
дукта. В развитых странах этот уровень вдвое 
выше - 50-60%. Таким образом, единица про-
изведенной продукции российским рабочим 
и специалистом оплачивается вдвое дешевле, 
чем за рубежом.

Всероссийский центр изучения уровня жиз-
ни выпустил в свет очень интересное иссле-
дование. В 2006 году на одного российского 
работника приходилось в год продукции на 40 
тысяч долларов, на американского - 91 тыся-
ча, канадского - 80, японского - 65, немецкого 
– 62. То есть в России примерно в два раза 
ниже производительность труда. Казалось бы, 
по справедливости, и зарплата должна быть 
в два раза ниже. Но зарплата в сравнимых 
ценах в России ниже, чем в Японии в 5 раз, 
чем в Канаде - в 6 раз.

Возьмем, к примеру, высококвалифициро-
ванных специалистов - авиадиспетчеров. Наш 
авиадиспетчер даже в Москве получает в пре-
делах 75-80 тысяч рублей, то есть две тыся-
чи евро. Такие же авиадиспетчеры в Ислан-
дии получают 12 тысяч евро, в 6 раз больше 

денег, а ведь их труд совершенно одинаков. 
Одинаковые требования к труду, но зарплата 
отличается шестикратно. Так что никакого от-
ношения к уровню квалификации заработная 
плата в России сегодня не имеет, не имеет 
отношения зарплата и к кризису.

У кого деньги?
Один из красноречивых фактов. В невинно-

мысском предприятии «Азот» в прошлом году 
рост прибыли  составил 72 процента. 27 мил-
лиардов рублей! Но зарплата рабочим не по-
вышена. То есть заработная плата фактически 
снизилась на 10 процентов из-за инфляции. 
Странно - кризиса нет, прибыль удвоилась, а 
заработная плата понижается. Неудивительно, 
что в этих условиях число долларовых мил-
лиардеров выросло вдвое.

Наше государство ничуть не лучше нашего 
бизнеса. Фонд заработной платы работников 
бюджетной сферы не повышался с 2008 года. 
Лишь с 1 июня 2011 года им повысят зарпла-
ту на жалкие 6,5 процентов. Но это половина 
беды. Беда заключается в том, что в соответ-
ствии с законом о монетизации льгот и реше-
нием Минздравсоцразвития уничтожена Единая 
тарифная сетка, и начальники в учреждениях 
бюджетной сферы сегодня самостоятельно ре-
шают, как им делить заработную плату. Вот, на-
пример, в Астрахани руководители подростко-
вых детских клубов получают по 65-70 тысяч 
рублей, а педагоги-воспитатели - 5-6 тысяч.

Почему рабочие как рабы?
При этом законодательство практически за-

прещает работникам отстаивать свои права, в 
том числе и право на достойный труд и охрану 
труда. С принятием нового Трудового кодек-
са и решений Конституционного Суда, любая 
попытка потребовать повышения заработной 
платы - это прямая дорога лишиться послед-
него куска хлеба.

Инициатива олигарха Прохорова о 60-часовой 
рабочей неделе – вообще за гранью цинизма. 
Сегодня даже в Кении продолжительность ра-
бочей недели 52 часа, а нам предлагают 60. 
Понятно, к чему это приведет - к росту без-
работицы. Там, где сегодня трудятся три чело-
века по 8 часов, будут вкалывать двое по 12. 
Им будут показывать на третьего - уволенно-
го, и говорить, что если они будут требовать 
повышения заработной платы, они окажутся 
на его месте. Рост безработицы - это сниже-
ние заработной платы и повышение уровня 
преступности.

Что делать
Нужно дать людям право судиться с рабо-

тодателями по месту работы. Например, ес-
ли строительная бригада находится в Нижнем 
Новгороде, а юридическое лицо находится в 
Москве, то судиться приходиться в Москве. 
Это издевательство. Необходимо вернуть ра-
ботникам право на переговоры с работодате-
лями. Сегодня даже вступить в переговоры с 

работодателями имеют право лишь профсою-
зы, объединяющие более половины коллектива. 
Нужно вернуть право на переговоры всем про-
фсоюзам, независимо от их численности.

Нужно защитить права профсоюзных акти-
вистов от необоснованных увольнений. Пусть 
работодатель в суде докажет, что активист, 
якобы, что-то нарушает. Это, кстати, целиком 
соответствует ратифицированной в России в 
мае этого года 135-й Конвенции Международ-
ной организации труда (МОТ).

Нужно вернуть профсоюзам право на за-
бастовку. Сегодня забастовки в России, не-
смотря на Конституцию, фактически запре-
щены. Из 200 стачек 2010 года люди смогли 
по закону провести только одну. Закон напи-
сан так, что его невозможно выполнить. Если 
вернуть людям право на забастовку, тогда их 
будет меньше, потому что с людьми начнут 
считаться. Начнут говорить, а не доводить 
их до стачек.

Светлана Горячева, заместитель руководителя
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе:

ПОЧЕМУ РОССИЯНЕ РАБОТАЮТ ЗА ГРОШИ

Армия не будет мощной 
и сильной, и страна на-
ша не может быть силь-
ной и развивающейся, 
если в России не будут 
организованы и прове-
дены честные выборы.

Вор на базаре громче 
всех кричит: «Держите во-
ра!». Именно эта послови-
ца сразу вспомнилась мне 
«по мотивам» выступления 
Татьяны Вороновой, когда 
партия «Единая Россия» 
из большого медведя гриз-
ли решила превратиться 
в маленького плюшево-
го мишку, рассказывая о 

том, как оппозиция запи-
нала ее на выборах и не 
дает возможности рабо-
тать, применяя свой ад-
министративный ресурс. 
Смешно и стыдно было 
это слушать. Что же на 
самом деле происходит?

А на самом деле все 
очень просто. Сегодня, как 
никогда, «Единая Россия» 
понимает, что рейтинг ее 
падает, падает катастро-
фически из-за невыпол-
нения своих обязательств, 
из-за программ, которые 
были обещаны, но не вы-
полняются. И именно это 
сегодня заставляет ее на 
сто процентов применять 
административный ресурс 
во всех регионах, где идут 

выборы. Такого давления 
партии власти никто и ни-
когда еще не видел! При-
меняются и отрабатыва-
ются на избирателях всё 
новые и новые техноло-
гии.

Например, технология 
борьбы со свободой сло-
ва на выборах – в Кали-
нинграде впервые в исто-
рии новой России более 
700 СМИ в регионе отка-
залось от регистрации в 
избиркоме, благодаря че-
му теперь они не имеют 
возможности размещать 
агитационные материалы. 
Это было условием предо-
ставления им массивного 

заказа на освещение дея-
тельности областной и му-
ниципальных властей. 

У оппозиционных партий 
там остается единственная 
возможность донести ин-
формацию до избирателей 
- это выпуск своей газеты. 
И что же происходит? Уже 
зафиксировано 12 случа-
ев, когда среди бела дня 
организуется настоящий 
грабеж - к распространи-
телям подъезжают и от-
бирают весь имеющийся 
тираж газет. А заявления, 
которые пишут агитато-
ры в милицию, не рассма-
триваются. Оказывается, 
стражи порядка не видят 
в этом состава преступле-
ния.

Дальше – еще инте-
реснее: директора един-
ственной типографии, 
зарегистрированной в Ка-
лининградской области, 
вызывают к губернато-
ру и предупреждают: ес-
ли будешь выпускать ма-
териалы оппозиционных 
партий - мы тебя закро-
ем. С 18 февраля ни од-
на из политических пар-
тий не имеет возможности 
выпустить свои листовки. 
Даже оплаченные матери-
алы сегодня не отдаются, 
потому что директор ти-
пографии боится. Вопрос 
к «Единой России»: как 
можно оппозиционным 
партиям донести свою 
программу, свою идею?

На примере Калинингра-
да отчетливо видно, как 
в регионах идет попытка 
стерилизовать информа-

ционное простран-

ство в интересах одной 
партии – «Единой России». 
Подобная тактика «вы-
жженной земли» маски-
рует перед федеральны-
ми властями протестные 
настроения, назревающие 
в обществе. Вместо того, 
чтобы в процессе выбо-
ров попытаться вернуть 
доверие электората к сло-
жившейся политической 
системе, политтехнологи 
«ЕР» решили пойти по 
пути «выжигания» оча-
гов оппозиции.

Но, в регионах – на-
пример, в Курской об-
ласти - складывается та-
кая ситуация, что, если 
партия «Единая Россия» 
не сможет организовать, 
как обычно организо-
вывает, фальсификацию 
выборов, то в лучшем 
случае она займёт тре-
тье место.

Олег Михеев:

КТО ГРОМЧЕ ВСЕХ КРИЧИТ: 

«ДЕРЖИТЕ ВОРА»?
«Единая Россия» в регионах
пошла по пути «выжигания»

очагов оппозиции

Рейтинг «Единой России» катастро-
фически падает из-за невыполне-

ния ею обязательств и программ

В регионах идет попытка стерили-
зовать информационное простран-

ство в интересах одной партии

Ханты-мансийские единорос-
сы «приватизировали» Киплин-
га и Лозинского, подделав до-
кументы.

В нынешнюю избирательную кампа-
нию «черные технологии» получили 
невиданный доселе размах. Вместо 
того, чтобы доносить свою програм-
му до избирателей, оппозиция боль-
шую часть времени проводит в судах, 
доказывая свои права. 

Но эту судебную историю иначе, как 
к жанру фельетона, отнести нельзя. Всё 
в том же многострадальном Ханты-
Мансийском автономном округе, кото-
рый уже нашумел в России чудачества-
ми местной избирательной комиссии, 
единороссы опять «отличились». В су-
дебные инстанции были поданы веер-
ные иски сразу на десять кандидатов 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – с 
заявлением об отмене их регистрации. 
Основание - обвинение в использова-
нии справороссами объекта авторского 
права без согласия правообладателя.

Произведение, судьба которого так 
тронула любителей «великого и могу-
чего» от ЕР, принадлежало перу Ре-
дьярда Киплинга и было опубликовано 
в агитационных материалах оппозици-
онных кандидатов. Единороссов инте-
ресовали авторские права переводчи-
ка М.Л.Лозинского, правообладателем 
авторских прав которого является Ми-
хаил Никитич Толстой.

25 февраля в суде сторона ответчи-
ка представила свои доказательства 
- согласие гражданина Толстого на 
использование данного произведе-
ния в агитационных материалах, да-
тированное от 15 января. Казалось 
бы, дело должно быть закрыто. Но 
вот тут-то и началось самое инте-
ресное. В тот же день в судебном 
заседании был сделан перерыв, а 
уже на следующий день представи-
тель единороссов ходатайствовал о 
том, чтобы приобщить к делу… факс 
заявления того же Толстого о том, 
что он не давал согласия на публи-
кацию перевода.

То, что этот документ – подделка, 
было видно невооруженным глазом: 
подписи Толстого на документах для 
СР и ЕР полностью совпадали, что в 
принципе невозможно на двух раз-
ных документах, если подпись про-
изводилась живым человеком. В тот 
же день Михаил Никитич нотариаль-
но заверенным документом и личным 
телефонным звонком подтвердил факт 
подделки. А значит – и факт фальси-
фикации доказательств, что подпадает 
под признаки ст. 303 Уголовного ко-
декса России.

Удивительно, но для Нефтеюганско-
го суда, где проходили слушания, этих 
аргументов оказалось недостаточно. 
Четверым депутатам из десяти все-
таки было отказано в регистрации… 
Заявления в прокуратуру Нефтеюган-
ска о возбуждении уголовного дела и 
Генеральную прокуратуру с просьбой 
взять это дело под особый контроль 
направлены. Теперь судьба кандидатов 
зависит от расторопности правоохра-
нительных органов.

ЛОВКОСТЬ РУК – И НИКАКОГО МОШЕННИЧЕСТВА?

Тема «сталинизма» 
на выборах (выдви-
жение электромон-
тера Дмитрия Стали-
на кандидатом от СР в 
Ханты-Мансийском ав-
тономном округе) полу-
чила неожиданное про-
должение.

Пожалуй, ни одна из 
предвыборных техноло-
гий, примененной в этом 
сезоне, не оказалась на-
столько экзотичной. Ино-
гда, под звуки шаманских 
камланий и непривычных 
столичному уху сольных 
импровизаций на бубне и 
варгане, очевидцам этой 
акции начинало казалось, 
что связь с реальностью 
потеряна навсегда…

В центре Москвы, в 21 
веке, шаманы малых на-
родов Севера провели… 
обряд проклятия лидера 
партии «Справедливая 
Россия» Сергея Мироно-
ва. Около полусотни че-
ловек с плакатами «Чум» 
против грязных техноло-
гий», «Чум для Мироно-
ва» и «Миронов, зачем 
ты выдвинул кандидатов-
двойников?» вышли на 
Пушкинскую площадь 
российской столицы. Об-
ряд шаманов народов 
ханты и манси, органи-
зованный общественным 
движением «Чум», прошел 
в рамках акции протеста 
против «использования 
грязных политических 
технологий» на выборах 
в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе. Пово-
дом для такой бурной 
волны протеста, прока-
тившейся по всей стране 
– от Сургута и Ханты-
Мансийска до Екатерин-
бурга, Перми, Нижнего 
Новгорода и российской 
столицы – стали всего-
навсего «неудачные» 
фамилии кандидатов-
справедливороссов, на-
веивавшие участникам 

«чумного» движения ас-
социации с тяжелым 
прошлым их народов: 
отдаленном при «от-
це всех народов» и со-
всем недавнем при быв-
шем губернаторе края 
Филиппенко. Протесту-
ющие были намерены 
добиться извинений от 
Сергея Миронова, счи-
тая, что «использование 
кандидатов-двойников 
оскорбляет всех жите-
лей ХМАО».

И, наверное, столь мощ-
ное протестное движение 
малых народов вызвало 
бы искреннюю поддерж-
ку и уважение, если бы 
не два обстоятельства. 
По информации «Неза-
висимой газеты», орга-
низаторами серии акций 
выступили представители 
Югорской ассамблеи ко-
ренных малочисленных 
народов Севера и обще-
ственной организации 
«Спасение Югры». Стоит 
отметить, что последняя 
входит в Консультатив-
ный совет общественных 
объединений при Ханты-
Мансийском региональ-
ном отделении «Единой 
России».

Соглашение об их со-
трудничестве было под-
писано в 2008 году.

Второй интересный 
факт отметили в своем 
«живом журнале» из-
вестный блогер и фо-
тограф Илья Варламов 
и Накануне.RU: далеко 
не все участники акции 
оказались похожи на 
представителей корен-
ного населения Ханты-
Мансийского автономно-
го округа. «Как показало 
расследование, шамана-
ми оказались актеры 
одного из национальных 
шоу, которых организа-
торы наняли для прове-
дения акции. Это, конеч-
но, печально», – отмечает 
Илья Варламов.

ЗаЧУМленные

«Новые технологии»
уводят в мрачные времена
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С одной моей знако-
мой недавно произо-
шла очень неприятная 
история.

Некоторое время назад 
она взяла в банке кредит 
на потребительские нужды 
и, слегка нарушив срок, 
рассчиталась с ним. После 
чего и думать о нем забы-
ла. А на днях ей начали 
звонить странные люди с 
угрозами, причем звонки 
раздаются даже ночью. С 
нее требуют вернуть день-
ги, и суммы называются 
в несколько раз больше 
первоначальной суммы 
кредита!

Женщина бросилась в 
банк - разобраться, что 
же происходит. Оказалось, 
банк якобы по ошибке пе-
редал ее долг коллектор-
скому агентству. И те все-
ми правдами и неправдами 
начали выбивать деньги. 
Хочется верить, что вме-

шательство банка остано-
вит коллекторов. Хотя в 
любом случае приятного 
мало. Но вот что интерес-
но - порывшись в интер-
нете, я узнал, что исто-
рия, случившаяся с моей 
знакомой - не единич-
ный случай. Многие лю-
ди, честно выплатившие 
кредиты или задержав-
шие ненадолго платежи, 
подвергаются прессингу со 
стороны коллекторов. Что 
же говорить о настоящих 
должниках!

И, самое главное, о чем 
большинство из нас да-
же не подозревает: дея-
тельность коллекторов по-
ка никак не ограничена 
действующим законода-
тельством. Большинство 
банков, заманивая людей 
брать кредиты и рекла-
мируя красивую жизнь с 
кредитной картой, забы-

вают сказать о том, что 
сотрудничают с коллекто-
рами. Да что говорить о 
коллекторах, если банки 
до сих пор находят спосо-
бы не сообщить заемщи-
ку обо всех ожидающих 
его выплатах, фактиче-
ски вводят людей в за-
блуждение, лишь бы пой-
мать на крючок красивой 
жизни. Зато, когда при-
ходит время расплаты, в 
арсенал идут любые сред-
ства. Даже Сбербанк (го-
сударственная организа-
ция!) недавно объявил о 
том, что в некоторых реги-
онах передает долги своих 
клиентов коллекторским 

агентствам! А уж как те 
будут выбивать денежки 
- их дело.

Соответствующий зако-
нопроект «О деятельности 
по взысканию просрочен-
ной задолженности» под-
готовлен и находится в 
Государственной Думе. И 

есть все шансы, что в бли-
жайшее время по инициа-
тиве «Единой России» он 
все-таки будет рассмо-
трен и принят - ведь к 
банковским долгам при-
соединяется «жирный ку-
сок» - коммунальные дол-
ги, за которые коллекторы 
возьмутся с удовольстви-
ем. Сейчас коллекторы 
в основном работают с 
банковскими долгами, а с 
должниками ЖКХ рабо-
тают всего несколько не-
больших агентств. Но по 
мере того, как в комму-
налку начинают прихо-
дить частные управляю-
щие компании, интерес 
начинают проявлять и 

коллекторские агентства.
По некоторым оцен-

кам, за счет коммуналь-
ной отрасли объем рынка 
по возврату долгов может 
вырасти почти вдвое! Я 
ни в коем случае не за-
щищаю тех людей, ко-
торые могут платить за 
коммуналку, но не делают 
этого из принципа. Но си-
туации бывают разные, а 
люди наши в большинстве 
юридически безграмотны. 
Справедливо ли оставить 
их один на один с профес-
сиональными выбиваль-
щиками долгов?

Партия власти защи-
щает интересы банки-
ров, чиновников и власть 
имущих, и закон, позво-
ляющий государствен-
ным структурам переда-
вать долги коллекторским 
агентствам, ей выгоден. 
Сегодня любой человек, 
на которого «наезжают» 
коллекторы, может им 
противостоять юридиче-
ски - по закону банк обя-
зан подать на должника в 
суд, а тот примет реше-
ние о взыскании долга. 
Выплачивать придется не 
больше трети зарплаты. 
Понятно, что банкиров та-
кой вариант не устраива-
ет, им гораздо выгоднее 
отдать 5-10% профессио-
нальным выбивальщикам 
долгов и получить денеж-
ки сразу. А коллекторов, 
получающих проценты от 
взысканных сумм, совсем 
не интересуют доводы не-
платежеспособных долж-
ников. 

Большинство населения 
относится к коллекторам 
негативно. И, наверное, 
надо сто раз подумать, 
прежде чем принимать 
закон, разрешающий их 
деятельность. Необходимо 
четко на законодательном 
уровне прописать, в каких 
рамках и в какой форме 
могут и должны действо-
вать коллекторские агент-
ства, об их правах и обя-
занностях, а также об их 
ответственности. Но при 
этом, не забывая о пра-
вах простых людей. Что-
бы не получилось так, что 
государство фактически 
узаконивает бандитскую 
деятельность, полностью 
вставая на сторону власть 
имущих и лишая прав 
всех остальных.

Алексей Тихонов:
«КОЛЛЕКТОРЫ ИЛИ БАНДИТЫ»?

Деятельность коллекторов пока 
никак не ограничена действую-
щим законодательством

Коллекторов, получающих про-
центы от взысканных сумм, не 
интересуют доводы неплатеже-

способных должников

«Больше года прошло с момента 
создания государственной компании 
«Российские автомобильные дороги» 
и принятия Правительством России 
Правил пользования платными доро-
гами.

Мы утвердили главной целью организа-
ции платных дорог – улучшение качества 
и безопасности автомобильных дорог, и 
самое важное, увеличение протяженности 
дорожной сети за счет строительства, под-
черкиваю, новых дорог. Нас убеждали, что 
с нехваткой бюджетных средств на дорож-
ное строительство необходимо привлекать 
в эту сферу частные инвестиции. И ком-
пания «Росавтодор» должна была обеспе-
чить привлечение этих инвестиций в рам-
ках частно-государственного партнерства 
и уже только потом эксплуатировать эти 
дороги на платной основе.

Для этих целей госкомпанию наделили 
беспрецедентными полномочиями и права-
ми в части распоряжения государственным 
имуществом и бюджетными средствами. И 
что в итоге?

Мы получили первый официальный уча-
сток платной магистрали на стыке Липец-
кой и Воронежской областей на трассе 
М-4 «Дон», протяженностью 52 киломе-
тра. Я на днях побывал там и могу вам 
сказать, что никакой новой дороги там 
нет. Это старая дорога, на которой всего 
лишь произведен ремонт дорожного по-
лотна, сделано освещение и установлены 
отбойники. И за проезд по этому участку 
с легкового автомобиля взимается 55 ру-
блей, а с автомобиля с грузоподъемностью 
свыше 8 тонн – 220 рублей.

«Росавтодор» бойко рапортует, что только 
за первый день работы платного терминала 
на этой трассе было собрано свыше 1 млн. 
рублей. Еще бы - куда деваться бедным 
автомобилистам. Хотя рядом существует 
и альтернативная бесплатная дорога, ко-
торая, правда, в несколько раз уже и про-
ходит через населенные пункты.

А водители большегрузных автомобилей 
говорят: если мы съедем на проселочную 
дорогу, то так и останемся там до весны. 
Поэтому со сбором денег у «Росавтодора» 

на этой трассе проблем не будет. Но по-
вторюсь, что шлагбаумы для сбора денег 
установлены на существующей дороге, ко-
торую строили еще наши отцы и деды за 
народные деньги.

Тем не менее, в ближайшие годы почти 
половина федеральной трассы «Дон» ста-
нет платной - это 700 км. И тогда проезд 
по федеральной дороге на юг и обратно по 
ныне существующим тарифам для боль-
шегрузного автомобиля будет стоить более 
шести тысяч рублей!

И параллельно с этим Правительство 
утверждает план-график по преобразова-
нию госкомпании «Росавтодор» в акцио-
нерное общество. И мы понимаем, что те 

тысячи километров федеральных трасс, а 
это то немногое, что осталось у государ-
ства после лихой чубайсовской привати-
зации, уже в следующем году могут уйти 
с молотка в частные руки.

Уважаемые депутаты, я довожу до ва-
шего сведения, что сегодня водители, ко-
торые ездят по платной дороге, нас с вами 
и правительство называют оккупантами. 
Более того, они говорят, что мы - хуже 
оккупантов!

Мы обещали народу отменить транспорт-
ный налог в обмен на дорожные акцизы 
с ГСМ. А в результате автолюбители пла-
тят дважды: и транспортный налог, и ак-
циз на топливо.

Плюс к этому мы имеем высокие вво-
зные пошлины на автомобили и постоян-
ный рост цен на бензин в нашей стране. 
Да и от милицейских поборов на дорогах 
новый закон «О полиции» народ не осво-
бодил. Такая нагрузка бьет не только по 
семейному бюджету российского гражда-
нина, но и негативно сказывается на эко-
номике нашей страны.

По факту главная идея – привлечение 
частных денег на строительство новых до-
рог – оказалась извращена. А госкомпания 
«Автодор» - это большая черная дыра, в 
которую вылетают НАРОДНОЕ имущество 
и огромные бюджетные деньги.  

Мы обращаемся к Президенту с просьбой 
приостановить взимания платы «Росавтодо-
ром» за проезд по российским дорогам до 
внесения изменений в закон «Об автомо-
бильных дорогах». Такой законопроект бу-
дет внесен в ближайшее время в Государ-
ственную Думу фракцией «Справедливая 
Россия». В нем мы четко конкретизиру-
ем, что оплата за проезд может взиматься 
только по новым дорогам и построенным 
с участием частных инвесторов.

Александр Бурков: «ГОСКОМПАНИЯ
«АВТОДОР» - ЭТО БОЛЬШАЯ ЧЕРНАЯ ДЫРА»

 Тысячи километров 
федеральных трасс мо-
гут уйти с молотка в 

частные руки

Оплата за проезд мо-
жет взиматься только 
по новым дорогам и по-

строенным с участием част-
ных инвесторов

ОСТРЫЕ ТЕМЫ: МНЕНИЕ СПРАВЕДЛИВОРОССОВЖИЗНЬ И СУДЬБА

Ольга Морозова: «БОЮСЬ, ЧТО МЕНЯ
УБЬЮТ ЗА ЭТУ КВАРТИРУ»

Ветерана Отечественной войны Ольгу Морозову
выселили из собственной квартиры в Москве,

отправив «отдохнуть» в пансионат

22 февраля Государствен-
ная Дума приняла в первом 
чтении поправки в закон о 
СМИ, признающие интернет-
издания средствами массо-
вой информации.

События в Египте, Тунисе и 
других странах Ближнего Вос-
тока вызвали большое беспо-
койство у тех представителей 
нашей власти, кто не совсем 
уверен в том, что страна дей-
ствительно стабильна и люди 

довольны жизнью, в чем уверя-
ют контролируемые СМИ.

То, что СМИ в значительной 
степени контролируемы, вполне 

соответствует действительно-
сти. Единственное оставшееся 

свободное поле - это интернет. 
Перед ним власть испытывает 

определенный страх, беспокой-
ство и поэтому не нашла дру-
гого решения, как подстрахо-
ваться и применить такие же, 
как в СМИ, способы контроля 
над информацией.

Я к этому отношусь резко 
негативно, поскольку полагаю, 
что нашим СМИ полноценной 
свободы недостает, альтерна-
тивные точки зрения представ-
лены чрезвычайно скромно. 
Это вредно для страны, ко-
торая экономический кризис 
прошла хуже других стран и 
выходит из него со структу-
рой худшей, чем вошла, - со 
структурой, которая не может 
вернуть хотя бы советский уро-
вень жизни. Нет четкого сво-
бодного обсуждения разных ва-
риантов развития, бумажные 

СМИ, телевидение закрыты для 
альтернативных точек зрения. 
Если и интернет перекрыть, 
то в стране застой будет та-
кой, что обязательно кончит-
ся каким-нибудь социальным 
взрывом.

Иван Грачев: 
«ЕСЛИ ИНТЕРНЕТ ПЕРЕКРЫТЬ, ТО ЗАСТОЙ 
КОНЧИТСЯ СОЦИАЛЬНЫМ ВЗРЫВОМ»

Перед «свобод-
ным полем» ин-

тернета власть испы-
тывает беспокойство и 
не нашла другого ре-
шения, как применить 
такие же, как в СМИ, 
способы контроля над 
информацией.

То, что наши 
СМИ контроли-

руемы, соответствует 
действительности

В эту дверьВ эту дверь
Ольга ФилипповнаОльга Филипповна
входила 40 летвходила 40 лет

У 87-летней Ольги Филипповны 
отняли квартиру, в которой она 
прожила более 40 лет, и от-
правляют в дом престарелых.

А началось все с обычной пу-
тевки в пансионат, которую пред-
ложили пенсионерке работники 
социальной службы. Отдохнув 
и подлечившись, оказалось, что 
возвращаться Ольге Филипповне 
некуда. За шесть месяцев про-
живания в пансионате «Конько-
во» квартиру уже успело забрать 
государство.

- Я уже боюсь о чем-то разгова-
ривать с людьми, - говорит сквозь 
слезы заслуженная пенсионерка. 
– Боюсь, что за эту квартиру ме-
ня убьют… Войну пережила, и 
лет мне уже много, а сейчас по-
настоящему страшно.

Представители социальной 
службы столицы предложили 
Ольге Филипповне как участни-
ку Великой Отечественной войны 
бесплатную путевку в санаторий 
«Коньково». Обрадованная пен-
сионерка, которая видела в жиз-
ни не так много радости, конечно 
же, согласилась.

- Я была рада, что мне пред-
ложили эту путевку, - вспомина-
ет ветеран войны. – Думала, как 
хорошо, что обо мне заботится 
государство, очень всех благода-
рила. Ехала с прекрасным на-
строением… 

Чиновничий сыр
и мышеловка

В пансионате Ольге Филиппов-
не все понравилось, но когда ее 
пребывание там стало подходить 
к концу, пенсионерку стали уго-
варивать остаться еще на не-
сколько дней - мол, курс лече-
ния еще не завершен и нужно 
совсем немного времени для его 
окончания. Женщина согласи-
лась, но сердце почувствовало 
неладное.

- Ольгу Филипповну попросили 
остаться еще на 2-3 дня, - рас-
сказывает родственница участни-
цы войны Елена Малыгина. – Она 
привыкла доверять врачам, вот и 
осталась. А когда вернулась в го-
род и приехала к себе в кварти-
ру, то оказалось, что это уже не 
ее квартира, так как она прожи-
ла в этом санатории более полу-
года. А по закону, если пожилой 
человек проживает там больше 
шести месяцев, его там пропи-
сывают и забирают квартиру. Ее 
лишили жилплощади и уже даже 
успели прописать в доме преста-
релых. Мало того, квартиру даже 

выставили на какие-то торги. Мы 
сначала не поверили - я пошла 
разбираться с этой проблемой по 
инстанциям, но оказалось, что мы 
ничего не можем с этим сделать 
и у нас нет никаких прав: все до-
кументы уже оформлены, а Оль-
ге Филипповне предложили обра-
щаться в суд. Ну как 87-летний 
человек может судиться? Она же 
сильно болеет… Эта ситуация с 
квартирой отняла у нее послед-
ние силы.

Судя по всему, нечистые на ру-
ку чиновники воспользовались 
тем, что у ветерана войны ни-
когда не было семьи. Ольга Фи-
липповна 17-летней девчонкой от-
правилась на фронт и прошла 
всю войну. Получала награды, в 
том числе – за освобождение Бу-
дапешта и Вены, за оборону Мо-
сквы. Но ордена и медали никогда 
не были главным в жизни вете-
рана. Она воевала за свою Роди-
ну, воевала за то, во что верила. 
Три награды за участие в вой-
не ветеран Морозова не получи-
ла до сих пор – справки на них 
пылятся в шкафу. «А зачем мне 
их получать? – спрашивает Ольга 
Филипповна. – Я из дома не вы-
хожу, надевать мне их некуда. Да 
и воевала я не за медали и пре-
мии, а за свою страну».

Легкая добыча
К сожалению, российские чи-

новники в последнее время со-
всем забыли, кому они служат 
и для чего работают. Многие ду-
мают только о том, как бы за-
работать побольше денег для 
себя. И неважно как. На стари-
ках, детях или инвалидах. Глав-
ное – денег. И побольше. Вот и 
двухкомнатная квартира ветера-
на Морозовой в хорошем райо-
не Москвы – совсем недалеко от 
центра – наверное, кому-то при-
глянулась. Получался неплохой 
обмен – бабушку отправить в дом 
престарелых за казенный счет, 
а жилплощадь стоимостью 6-7 
миллионов рублей – продать, а 
деньги в карман. Да и ситуация 
казалось, была проще некуда – 
мужа нет, детей нет. Родствен-
ники только дальние, да еще и 
квартира неприватизированная. 
Ольга Морозова показалась лег-
кой добычей чиновникам со зве-
риным оскалом. 

Социальная служба Москвы 
и администрация пансионата 
«Коньково» отвергают все обви-
нения в том, что лишили пенси-
онерку квартиры и говорят, что 
действовали строго в рамках за-

кона. Якобы Ольга Филипповна 
была в курсе того, что доброволь-
но отказывается от своей жил-
площади и сама хочет переехать 
в дом престарелых. И даже по-
казывают документы, подписан-
ные Ольгой Морозовой, где она 
добровольно соглашается на то, 
чтобы ее прописали в доме пре-
старелых и отказывается от своей 
жилплощади в Москве.

- Я очень пожилой человек, - 
говорит участница войны. – Мне 
давали много разных документов 
и говорили, что это просто фор-
мальность для лечения. Я уже ни-
чего и не вижу, вот и подписыва-
ла не читая… Всю свою жизнь я 
верила людям, сама многим 

помогала и ко мне все хоро-
шо относились, я и представить 
не могла, что меня кто-то может 
обмануть…

Цена жизни –
квадратный метр?

Сегодня у пенсионерки осталась 
одна-единственная помощница – 
ее родственница Елена Малыгина. 
Но денег ни на хорошего адвока-
та, ни связей среди чиновников у 
женщин нет. В коридорах госу-
дарственных структур, где Елена 
Николаевна прошла не один ки-
лометр, ей негласно сказали, что 
шансов вернуть квартиру у них 
практически нет. Многие прямо 
говорили, что сейчас спадет вся 
шумиха, начнется судебный про-
цесс, а потом о вас все забудут 
и никому не будет дела. А Оль-
га Филипповна все равно 
не сегодня, так через не-
сколько месяцев переедет 
в дом престарелых…

- После шумихи в 
прессе к нам приезжа-
ли и сотрудники право-
охранительных органов, 
и местные чиновники, 
- говорит Елена Малы-
гина. - Они что-то го-
ворили, обещали разо-
браться, но если сказать 
честно, веры в них нет. 
Наверное, действитель-
но о нас скоро забудут, 
и мы не сможем ниче-
го доказать… Сегодня я 
два раза вызывала Ольге 
Филипповне скорую по-
мощь – она очень пло-
хо себя чувствует из-за 
этой ситуации с квар-
тирой. Неужели жизнь 
заслуженного человека 
стоит дороже каких-то 
квадратных метров…

- Ситуация, которая сложилась вокруг 
Ольги Филипповны, становится типичной 
для нашего государства. Заслуженного 
человека, который жертвовал своей жиз-
нью ради спасения нашей Родины, ради 
того, чтобы мы все жили сегодня, лишают 
последнего – квартиры - и против воли 
отправляют в дом престарелых. Государ-
ство безнаказанно пользуется тем, что эту 
женщину некому защитить и, как всегда, 

бьет по самым слабым людям. Сегод-
ня вся сложившаяся система выступает 
против пенсионеров, выступает против 
самых незащищенных слоев населения, 
у которых зачастую нет ни средств, ни 
возможности для того, чтобы защитить 
свои права. Если мы сегодня позволим 
выгнать из своей квартиры Ольгу Филип-
повну, то завтра точно также смогут вы-
гнать из своего дома любого из нас.

Мы попросили прокомментировать сложившуюся ситуацию руководителя
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе НИКОЛАЯ ЛЕВИЧЕВА:

Из собственнойИз собственной
квартиры ветерана квартиры ветерана 

выселили ввыселили в
«казенный дом»«казенный дом»

Квадратные метрыКвадратные метры
в центре столицыв центре столицы

оказались для чиновниковоказались для чиновников
дороже жизнидороже жизни
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Многие единороссы говорят, что 
проблемы «сгоревших вкладов» у 
нас в стране не существует. Ведь 
государство признает за собой 
долг и даже возвращает его.

На погашение сгоревших вкла-
дов на 2010-2012 годы заложено 
270 миллиардов рублей. На пер-
вый взгляд, огромные деньги. А в 
пересчете на каждого обманутого – 
жалкие крохи. Тем, кому исполни-
лось 64 года, за 1 рубль советского 
вклада полагается 3 российских. 
Тем, кто моложе – по 2 россий-
ских рубля. Справедливо? Давай-
те посмотрим. В советское время 
буханка черного хлеба стоила 10 
копеек, а сейчас – 12-15 рублей. 
То есть, по справедливости ком-
пенсация должна быть увеличена 
в десятки раз.

- Независимые экономисты при-
водят свои расчеты: 1 советский 
рубль, по их мнению, сегодня ра-
вен 78 рублям 10 копейкам, - го-
ворит Елена Драпеко, депутат Го-
сударственной Думы фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». – 

Наши старики до сих пор с го-
речью вспоминают, как букваль-
но за одну ночь с 1 на 2 января 
1992 года они стали нищими. Це-
ны на основные продукты пита-
ния взлетели примерно в 10 раз. 
Началась сумасшедшая гиперин-
фляция. А людям объяснили: мол, 
деньги ушли на закупку продо-
вольствия, оплату западных кон-
сультантов правительства и неиз-
вестно еще на что.

Фактически народные деньги,  
заработанные честным трудом на 
заводах, шахтах, стройках, были 
принесены в жертву реформам, ко-
торые не улучшили, а лишь ухуд-
шили жизнь миллионов вкладчи-
ков. А теперь выплачивают всего 
по 2-3 рубля?! Очень смахивает 
на грабеж. В Государственной Ду-
ме оппозиционные партии неодно-
кратно предлагали законопроекты, 
чтобы устранить эту несправедли-
вость. Понятно, что у государства 
не хватит денег, чтобы разом ком-
пенсировать сгоревшие вклады по 
справедливому курсу 1 к 78. По-
этому мы предлагали превратить 
долговые обязательства государ-
ства не в наличные деньги, а, на-
пример, в платежные документы 
при расчетах за услуги ЖКХ, ле-
чение и другие нужды. Однако и 
эти предложения были отклонены 
Единой Россией.

Нас – партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – в этом вопросе поддер-
живают миллионы россиян. И вме-
сте с вами мы продолжим борьбу 
за скорейшее восстановление спра-
ведливости. Наша твердая позиция 
- сгоревшие вклады надо вернуть 
по справедливому курсу как можно 
быстрее, пока живы люди, постра-
давшие от реформ начала 90-х. 
Вместе добьемся справедливости!

Елена ДРАПЕКО:

ВЕРНУТЬ СГОРЕВШИЕ ВКЛАДЫ
1 советский рубль = 78 российским рублям

Какова роль женщины в полити-
ке? Статус политического деяте-
ля для современной женщины – 
это нормальное общественное 
явление или исключение из пра-
вил? Как идет сегодня процесс 
эмансипации женщин в России 
за рубежом?

В преддверии весны в Аппарате 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в рамках круглого стола «Жен-
щина в политике» прошла встре-
ча с Констанс Мореллой, бывшим 
членом Конгресса США. Гостья 
рассказала о том, как женщины 
Америки идут в политику, как 
проводят свою линию в Конгрес-

се. Доля женщин-конгрессменов 
в США составляет 16 процентов 
- по мировым меркам это доста-
точно много.

Председатель Совета СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ по взаимодей-
ствию с НКО Лариса Никовская 
отметила, что ситуация в нашей 
стране в корне отличается от аме-
риканской хотя бы тем, что в 
США сначала появилась демо-
кратия, а потом стала развивать-
ся бюрократия. В России все на-
оборот: 

– Только в нескольких регионах 
сохранилось подобие публичной 
политики. По всей стране введе-
на и работает вертикаль власти, 
но такое управление показывает 
свою неэффективность, – отмети-

ла Лариса Игоревна.
Она рассказала, что СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ выступает за 
введение квот для женщин в по-
литике: «Практика показывает, 
что, например, в европейских 
странах женщин в политику при-
водят именно социал-демократы», 
– говорит Лариса Никовская.

Ее слова подтвердила цифра-
ми руководитель департамента по 
связям с общественностью аппа-
рата Партии Марина Милованова: 
из 38 депутатов фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госдуме 
11 женщин. Но в целом по стра-
не женщин-политиков немного: 
в Совете Федерации их всего 7, 
только 2 из 83 регионов России 
возглавляют женщины. Наиболее 
же социально ориентированными 
в мире считаются те государства, 
где доля женщин во власти со-
ставляет 30-40 процентов.

Председатель правления Регио-
нального общественного движе-
ния содействия развитию полити-
ческой культуры и становлению 
гражданского общества «Свобода, 
солидарность, справедливость» 
Светлана Потапова затронула и 
другую сторону проблемы: боль-
шинство русских женщин отяго-
щены грузом социальных про-
блем, у них нет сил на то, чтобы 
проявлять гражданскую актив-
ность, идти в политику.

– Нужно снять с них этот гнет, 
- заявила Светлана Потапова.

ЖЕНЩИНЫ В ПОЛИТИКЕЖЕНЩИНЫ В ПОЛИТИКЕ

Благодаря неуклюжей по-
литике «медвежьей» партии 
около половины россиян не 
сегодня-завтра могут ока-
заться на месте бездомных. 
Судя по всему, партия вла-
сти готовится физически 
истребить малоимущих 
россиян.

В любом цивилизованном го-
сударстве после публичного за-
явления «мы не имеем, к со-
жалению, лицензии на отстрел 
бомжей», чиновник как минимум 
ушел бы в отставку. А в еще бо-
лее цивилизованном - уйти бы 
не успел. Застрелился сразу же 
после постыдного заявления. А 
этому хоть бы хны.

Говорят, он потом извинился. 
Но кто верит крокодиловым 
слезам? И потом, а те самые 
депутаты, перед которыми вы-
ступал Михалев, они тоже из-
винились? Они ведь не осуди-
ли своего мэра, промолчали. По 
сути, согласились. А ведь среди 
их избирателей большинство - 
малоимущие. Многие на пороге 
нищеты. И еще не один станет 
человеком без определенного 
места жительства. Потому что 
разгул преступности, потому что 
у людей безнаказанно отнима-
ют последнее. Потому что нет 
работы, потому что депрессия 
толкает людей к алкоголизму и 
социальной деградации…

А ведь такое сказал не какой-
то маргинал, не выскочка. Мэр 
областного центра. И сказал не 
в семейном кругу, не в баньке в 
пьяном виде. Он сказал это на 
заседании городской думы. Где 
тоже большинство единороссов. 
И никто из них не возмутился. 
Депутаты не стали выражать не-
доверие за ксенофобию. Потому 
что они думают точно так же. 
Потому что это политика. Осо-
знанная политика. Они живут 
по принципу: загнанных лоша-
дей пристреливают. Так Гитлер 
поступал. Он считал, что боль-
ным незачем жить. Что нуж-
но строить расу сильных. Ау! 
Депутаты-единороссы в Госдуме! 
Где вы? Почему никто не возму-
тился? Почему вы не требуете от 
этого МЭРзавца отставки?! 

Как раз в это же время в Гер-
мании разразился скандал – ко-
нечно, гораздо менее значитель-
ный, но все же... Там министра 
обороны обвинили в том, что он 
списал часть своей докторской. 
Использовал цитаты из публика-
ций и не сослался на источники. 
И министр ушел в отставку.

Увы, представителям партии 
власти стыд неведом - и Миха-
лев продолжает исполнять обя-
занности градоначальника.

Учат в школе...
А может быть, 62-летний мэр 

решил шокирующим признани-
ем заявить о себе на весь мир? 
Ну кому известен мэр далекой 
Читы! Уже десять лет у вла-
сти, а про него и слыхом ни-
кто не слыхивал, а тут ляп-
нул глупость, и вот в десятую 
годовщину пребывания на вы-
сокой должности – долгождан-
ная слава. Хотелось бы в это 
верить, но, к сожалению, вся 
работа члена «Единой России» 
говорит об обратном. Судя по 
всему, единороссы вырастили в 
Забайкальском крае ни много 
ни мало - современного Гитлера. 
Замашки лидера третьего рейха 
у Михалева появились еще два 
года назад, когда родителей всех 
школьников Читы обязали ку-
пить дневники с портретом мэ-
ра и его напутственной речью. 
Местные учителя говорили ро-
дителям: «Не купите дневник, 
в школу можете не приходить. 
Распоряжение сверху». Так пор-
трет единоросса Михалева стал 
пропуском во все школы Чи-
ты. Тогда многие возмущались 
действиями мэра, но бороться 
с этим никто не стал. И Миха-
леву все сошло с рук.

Сошло все с рук обнаглевшему 
мэру и на этот раз. Вместо того 
чтобы разорвать своего ставлен-
ника, «Единая Россия» лишь по-
журила его. Наверное, единорос-
сы ждут, когда мэр лично начнет 
отстреливать бомжей и малоиму-
щих из окна администрации го-
рода. Хотя и тогда медведи бу-
дут до конца покрывать своего, 
жертвуя простыми людьми.

В рукопашную
с будущим 

Но это еще не все. Оказывает-

ся, фашиствующий мэр отпра-
вил руководить городским обра-
зованием свою дочь. 36-летняя 
Марина Секержитская - пер-
вый заместитель председателя 
комитета образования города 
Читы, как и папа, бьет по са-
мым незащищенным слоям на-
селения. Около двух лет назад 
она объявила войну семейным 
детским садам, которые сами 
родители стали открывать для 
своих детей, так как мест в го-
сударственных садах банально 
не хватает. Именно она иници-
ировала процесс в суде для то-
го, чтобы закрыть первый такой 
детский сад в городе – в итоге 
всесильная мэрская дочь одер-
жала победу, и дети фактически 
оказались на улице. Выгнать-
то детей выгнали, а вот мест 
в городских садах им так и не 
дали. Потому что садов в Чи-
те так и не хватает – за десять 
лет пребывания в кресле мэра 
единоросс Михалев не нашел 
времени, чтобы позаботиться о 
подрастающих читинцах. 

Люди и нелюди
Многие люди, которые сегодня 

стали бомжами, оказались на 
улице не по своей воле. В Чите 
рассказывают, что за последние 
несколько лет огромный наплыв 
бездомных идет из деревень. В 
город едут сельские труженики, 
которые не могут прокормить 
свои семьи на местах, потому 
что нет работы, все разворо-
вано и разрушено. Они идут в 
Читу, чтобы найти хоть какую-
то еду на городских помойках. 
Они делают это, чтобы их дети 
не умерли с голоду, чтобы най-
ти в мусорном контейнере кусок 
хлеба или выброшенный кем-то 
теплый ватник. И этих людей 
Михалев предлагает отстрели-
вать. Отцов и матерей, которые 

потеряли все из-за таких чинов-
ников, как мэр Читы.

Вряд ли зажравшийся едино-
росс Михалев знает, что на ули-
це оказывались в свое время 
многие известные и в дальней-
шем очень успешные люди. Ле-
гендарный Чарли Чаплин после 
смерти отца долго жил на ули-
цах Лондона, побираясь в горо-
де. Великий иллюзионист Гуди-
ни, будучи ребенком, ушел из 
дома, чтобы найти хоть какую-
то работу, несколько лет жил на 
улице и в ночлежках для бездо-
мных. Известные голливудские 
актеры Джим Керри и Хелли 
Берри не одну ночь провели в 
спецприемниках для бомжей, 
испытывая финансовые трудно-
сти. Когда отца Керри уволили 
с работы, семья потеряла абсо-
лютно все – дом, машину, нако-
пления. И в итоге Джим с тре-
мя своими братьями и сестрами 
оказался на улице. Обладатель-
ница «Оскара» Берри, когда ей 
был 21 год, мечтая стать ар-
тисткой, переехала в Чикаго. Но 
карьера пошла в гору не сразу, 
и вскоре она вынуждена была 
съехать со съемной квартиры и 
отправиться в приют для без-
домных…

По официальным данным, в 
Чите сейчас проживают око-
ло полутора тысяч бомжей. А 
что, если все эти люди силь-
но испугаются за свою жизнь 
после заявлений зарвавшего-
ся чиновника, соберутся вме-
сте и устроят в Чите настоя-
щую революцию? Они ждать 
лицензию на отстрел не будут, 
а снесут всю мэрию вместе с 
фюрером Михалевым к чер-
тям собачьим. Им ведь терять 
нечего. Чиновники вроде еди-
норосса Михалева у них давно 
все отобрали. 

- Нельзя ни в коем 
случае расценивать вы-
сказывание мэра Читы, 
члена партии «Единая 
Россия» Анатолия Миха-
лева как оговорку. Это 
не ошибка – мэр озвучил 
реальные мысли партии 
власти, партии «Единая 
Россия». Представители 
власти сначала предла-
гают уничтожить всех 
бомжей, потом они возь-
мутся за пенсионеров, а 
потом за всех остальных. 
«Единая Россия» хочет 
уничтожить всех, кто не 
как они и кто с ними не 
согласен.

Представьте на мину-
ту, если бы такие слова 
произнес представитель 
оппозиции. Этого чело-
века уже обвинили бы 
во всех смертных грехах 
и преследовали по зако-
ну. А тут – тишина. Ни-
какой реакции, никакого 
осуждения. Потому что 
он СВОЙ.

Мэра Читы надо гнать 
с работы и отдавать 
под суд. Если бы подоб-
ное высказывание сде-
лал политик в Европе, 
его бы уволили уже че-
рез несколько часов по-
сле пресс-конференции. 
А на следующий день от-
дали под суд.

СЕРГЕЙ ЖИГУНОВ,
БОМЖ В СЕРИАЛЕ «РОЗЫ В БУЛЬОНЕ»

- Бездомные люди – это огромная пробле-
ма современного мира. Не все люди успева-
ют быстро жить, не все могут быть успеш-
ными, но отказываться из-за этого от них 
ни в коем случае нельзя. Этим несчастным 
людям нужно стараться помочь, а не пинать 
их, и не осуждать. А говорить об убийстве 
человека – каким бы он ни был - это уже 
совсем недопустимая вещь. Всем нам дана 
жизнь один раз, и никто не имеет права ее 
у нас отнимать. Не людям решать, когда и 
кто умрет.

СЕРГЕЙ СВЕТЛАКОВ,
БОМЖ СИФОН («НАША РАША»)

- У меня лично нет острой неприязни к 
бомжам. Конечно, когда проходишь мимо 

и видишь их, становится не очень приятно. 
Но убивать… Мне кажется, такая мысль мо-
жет прийти, когда человек очень плохо се-
бя чувствует. 

МИХАИЛ ГАЛУСТЯН,
БОМЖ БОРОДА («НАША РАША»)

- О том, как живут бездомные люди, я стал 
задумываться после роли Бороды. Мы ведь с 
Сережей по-настоящему ползали по земле в 
лохмотьях, доставали из мусора вещи – все 
было реально. И как человек, побывавший в 
шкуре бомжа, могу вам сказать, что у них 
тяжелая жизнь. Да, есть люди, которые бро-
дяжничают, потому что им это нравится, но 
таких меньшинство. Как правило, на улице 
люди оказываются из-за серьезных финан-
совых проблем. Их не отстреливать надо – 
им нужно помогать.

ОЛЕГ МИХЕЕВ,ОЛЕГ МИХЕЕВ,
депутат депутат 
Государственной Государственной 
Думы,Думы,
руководитель руководитель 
Аппарата партии Аппарата партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:РОССИЯ:

МЭР-ЖИВОДЕР
Глава города Читы, член партии

«Единая Россия» Анатолий Михалев
публично предложил отстреливать

бомжей на улицах города

ЖЕНСКОЕ ЛИЦО РОССИЙСКОЙ ПОЛИТИКИ

Согласно Конституции Ду-
ма является представитель-
ным органом, представляю-
щим интересы всех граждан 
России и наших избирате-
лей. Представлять - это зна-
чит разрабатывать законо-
проекты, которые улучшают 
положение наших избирате-
лей, и не допускать принятие 
законов, которые ухудшают 
их положение. Ни Консти-
туция, ни тем более зако-
ны Российской Федерации 
не возлагают ни на одну из 
фракций обязательства за-
щищать интересы правитель-
ства или президента. И даже 

тот факт, что фракция «Еди-
ная Россия» добровольно 
взяла на себя такие обяза-
тельства, не освобождает ее 
от обязанности защищать и 
представлять интересы сво-
их избирателей.

По экспертным оценкам, 
10 процентов населения яв-
ляются алиментополучателя-
ми.

Если мы исключим из это-
го недобросовестных али-
ментоплательщиков - речь 
идет о десяти миллионах 
преимущественно матерей 
с детьми.

Для справки. Алименты в 
бюджете одиночки-родителя 
составляют 16-17 процентов. 
Если этот родитель вступа-
ет в повторный брак - 6-9 
процентов. Средний размер 
алиментов сегодня 2 тыся-
чи, минимальный 100 ру-
блей. Только 3,3 процента 
алиментоплательщиков из 
тех, кто по суду обязан пла-
тить, добровольно их упла-
чивают. Исполняется не бо-
лее 50 процентов судебных 
решений о взыскании али-
ментов.

В течение двух с лишним 
лет мы пытаемся принять 
соответствующий закон - 
подготовлено пять его вер-
сий! Предполагается введе-

ние минимального размера 
алиментов в зависимости 
от количества детей. Сразу 
уходит вопрос о том, есть 
заработок у отца, нет, до-
бросовестен ли он или скры-
вает доходы. И наш зако-
нопроект создает правовые 
основы для введения госу-
дарственного алиментного 
фонда. Разве вас об этом 
не просят избиратели?

Мы предлагаем ввести 
упрощенный порядок удосто-
верения соглашения об упла-
те алиментов. Сегодня дей-
ствует только нотариальный. 
Но он нужен там, где много 
имущества. Каков процент у 
нас таких богатых, которые 
разводятся? Минимальный. 
Когда основная масса лю-
дей разводится, они даже 
не взыскивают алименты - 
просто не знают, как подать 
такого рода иск. 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» полагает, что на-
род должен знать, кто и как 
поддерживает, а кто и как не 
допускает принятие законов, 
защищающих его интересы. 
Долг Государственной Думы 
- служить народу и Отече-
ству, а поддерживать пре-
зидента и правительство - в 
той мере, в какой они слу-
жат Отечеству и народу.

Елена Мизулина:
«Долг Госдумы – служить 
народу и Отечеству»
Справедливый закон об уплате
алиментов так и не успеют принять
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Многие единороссы говорят, что 
проблемы «сгоревших вкладов» у 
нас в стране не существует. Ведь 
государство признает за собой 
долг и даже возвращает его.

На погашение сгоревших вкла-
дов на 2010-2012 годы заложено 
270 миллиардов рублей. На пер-
вый взгляд, огромные деньги. А в 
пересчете на каждого обманутого – 
жалкие крохи. Тем, кому исполни-
лось 64 года, за 1 рубль советского 
вклада полагается 3 российских. 
Тем, кто моложе – по 2 россий-
ских рубля. Справедливо? Давай-
те посмотрим. В советское время 
буханка черного хлеба стоила 10 
копеек, а сейчас – 12-15 рублей. 
То есть, по справедливости ком-
пенсация должна быть увеличена 
в десятки раз.

- Независимые экономисты при-
водят свои расчеты: 1 советский 
рубль, по их мнению, сегодня ра-
вен 78 рублям 10 копейкам, - го-
ворит Елена Драпеко, депутат Го-
сударственной Думы фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». – 

Наши старики до сих пор с го-
речью вспоминают, как букваль-
но за одну ночь с 1 на 2 января 
1992 года они стали нищими. Це-
ны на основные продукты пита-
ния взлетели примерно в 10 раз. 
Началась сумасшедшая гиперин-
фляция. А людям объяснили: мол, 
деньги ушли на закупку продо-
вольствия, оплату западных кон-
сультантов правительства и неиз-
вестно еще на что.

Фактически народные деньги,  
заработанные честным трудом на 
заводах, шахтах, стройках, были 
принесены в жертву реформам, ко-
торые не улучшили, а лишь ухуд-
шили жизнь миллионов вкладчи-
ков. А теперь выплачивают всего 
по 2-3 рубля?! Очень смахивает 
на грабеж. В Государственной Ду-
ме оппозиционные партии неодно-
кратно предлагали законопроекты, 
чтобы устранить эту несправедли-
вость. Понятно, что у государства 
не хватит денег, чтобы разом ком-
пенсировать сгоревшие вклады по 
справедливому курсу 1 к 78. По-
этому мы предлагали превратить 
долговые обязательства государ-
ства не в наличные деньги, а, на-
пример, в платежные документы 
при расчетах за услуги ЖКХ, ле-
чение и другие нужды. Однако и 
эти предложения были отклонены 
Единой Россией.

Нас – партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – в этом вопросе поддер-
живают миллионы россиян. И вме-
сте с вами мы продолжим борьбу 
за скорейшее восстановление спра-
ведливости. Наша твердая позиция 
- сгоревшие вклады надо вернуть 
по справедливому курсу как можно 
быстрее, пока живы люди, постра-
давшие от реформ начала 90-х. 
Вместе добьемся справедливости!

Елена ДРАПЕКО:

ВЕРНУТЬ СГОРЕВШИЕ ВКЛАДЫ
1 советский рубль = 78 российским рублям

Какова роль женщины в полити-
ке? Статус политического деяте-
ля для современной женщины – 
это нормальное общественное 
явление или исключение из пра-
вил? Как идет сегодня процесс 
эмансипации женщин в России 
за рубежом?

В преддверии весны в Аппарате 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в рамках круглого стола «Жен-
щина в политике» прошла встре-
ча с Констанс Мореллой, бывшим 
членом Конгресса США. Гостья 
рассказала о том, как женщины 
Америки идут в политику, как 
проводят свою линию в Конгрес-

се. Доля женщин-конгрессменов 
в США составляет 16 процентов 
- по мировым меркам это доста-
точно много.

Председатель Совета СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ по взаимодей-
ствию с НКО Лариса Никовская 
отметила, что ситуация в нашей 
стране в корне отличается от аме-
риканской хотя бы тем, что в 
США сначала появилась демо-
кратия, а потом стала развивать-
ся бюрократия. В России все на-
оборот: 

– Только в нескольких регионах 
сохранилось подобие публичной 
политики. По всей стране введе-
на и работает вертикаль власти, 
но такое управление показывает 
свою неэффективность, – отмети-

ла Лариса Игоревна.
Она рассказала, что СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ выступает за 
введение квот для женщин в по-
литике: «Практика показывает, 
что, например, в европейских 
странах женщин в политику при-
водят именно социал-демократы», 
– говорит Лариса Никовская.

Ее слова подтвердила цифра-
ми руководитель департамента по 
связям с общественностью аппа-
рата Партии Марина Милованова: 
из 38 депутатов фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госдуме 
11 женщин. Но в целом по стра-
не женщин-политиков немного: 
в Совете Федерации их всего 7, 
только 2 из 83 регионов России 
возглавляют женщины. Наиболее 
же социально ориентированными 
в мире считаются те государства, 
где доля женщин во власти со-
ставляет 30-40 процентов.

Председатель правления Регио-
нального общественного движе-
ния содействия развитию полити-
ческой культуры и становлению 
гражданского общества «Свобода, 
солидарность, справедливость» 
Светлана Потапова затронула и 
другую сторону проблемы: боль-
шинство русских женщин отяго-
щены грузом социальных про-
блем, у них нет сил на то, чтобы 
проявлять гражданскую актив-
ность, идти в политику.

– Нужно снять с них этот гнет, 
- заявила Светлана Потапова.

ЖЕНЩИНЫ В ПОЛИТИКЕЖЕНЩИНЫ В ПОЛИТИКЕ

Благодаря неуклюжей по-
литике «медвежьей» партии 
около половины россиян не 
сегодня-завтра могут ока-
заться на месте бездомных. 
Судя по всему, партия вла-
сти готовится физически 
истребить малоимущих 
россиян.

В любом цивилизованном го-
сударстве после публичного за-
явления «мы не имеем, к со-
жалению, лицензии на отстрел 
бомжей», чиновник как минимум 
ушел бы в отставку. А в еще бо-
лее цивилизованном - уйти бы 
не успел. Застрелился сразу же 
после постыдного заявления. А 
этому хоть бы хны.

Говорят, он потом извинился. 
Но кто верит крокодиловым 
слезам? И потом, а те самые 
депутаты, перед которыми вы-
ступал Михалев, они тоже из-
винились? Они ведь не осуди-
ли своего мэра, промолчали. По 
сути, согласились. А ведь среди 
их избирателей большинство - 
малоимущие. Многие на пороге 
нищеты. И еще не один станет 
человеком без определенного 
места жительства. Потому что 
разгул преступности, потому что 
у людей безнаказанно отнима-
ют последнее. Потому что нет 
работы, потому что депрессия 
толкает людей к алкоголизму и 
социальной деградации…

А ведь такое сказал не какой-
то маргинал, не выскочка. Мэр 
областного центра. И сказал не 
в семейном кругу, не в баньке в 
пьяном виде. Он сказал это на 
заседании городской думы. Где 
тоже большинство единороссов. 
И никто из них не возмутился. 
Депутаты не стали выражать не-
доверие за ксенофобию. Потому 
что они думают точно так же. 
Потому что это политика. Осо-
знанная политика. Они живут 
по принципу: загнанных лоша-
дей пристреливают. Так Гитлер 
поступал. Он считал, что боль-
ным незачем жить. Что нуж-
но строить расу сильных. Ау! 
Депутаты-единороссы в Госдуме! 
Где вы? Почему никто не возму-
тился? Почему вы не требуете от 
этого МЭРзавца отставки?! 

Как раз в это же время в Гер-
мании разразился скандал – ко-
нечно, гораздо менее значитель-
ный, но все же... Там министра 
обороны обвинили в том, что он 
списал часть своей докторской. 
Использовал цитаты из публика-
ций и не сослался на источники. 
И министр ушел в отставку.

Увы, представителям партии 
власти стыд неведом - и Миха-
лев продолжает исполнять обя-
занности градоначальника.

Учат в школе...
А может быть, 62-летний мэр 

решил шокирующим признани-
ем заявить о себе на весь мир? 
Ну кому известен мэр далекой 
Читы! Уже десять лет у вла-
сти, а про него и слыхом ни-
кто не слыхивал, а тут ляп-
нул глупость, и вот в десятую 
годовщину пребывания на вы-
сокой должности – долгождан-
ная слава. Хотелось бы в это 
верить, но, к сожалению, вся 
работа члена «Единой России» 
говорит об обратном. Судя по 
всему, единороссы вырастили в 
Забайкальском крае ни много 
ни мало - современного Гитлера. 
Замашки лидера третьего рейха 
у Михалева появились еще два 
года назад, когда родителей всех 
школьников Читы обязали ку-
пить дневники с портретом мэ-
ра и его напутственной речью. 
Местные учителя говорили ро-
дителям: «Не купите дневник, 
в школу можете не приходить. 
Распоряжение сверху». Так пор-
трет единоросса Михалева стал 
пропуском во все школы Чи-
ты. Тогда многие возмущались 
действиями мэра, но бороться 
с этим никто не стал. И Миха-
леву все сошло с рук.

Сошло все с рук обнаглевшему 
мэру и на этот раз. Вместо того 
чтобы разорвать своего ставлен-
ника, «Единая Россия» лишь по-
журила его. Наверное, единорос-
сы ждут, когда мэр лично начнет 
отстреливать бомжей и малоиму-
щих из окна администрации го-
рода. Хотя и тогда медведи бу-
дут до конца покрывать своего, 
жертвуя простыми людьми.

В рукопашную
с будущим 

Но это еще не все. Оказывает-

ся, фашиствующий мэр отпра-
вил руководить городским обра-
зованием свою дочь. 36-летняя 
Марина Секержитская - пер-
вый заместитель председателя 
комитета образования города 
Читы, как и папа, бьет по са-
мым незащищенным слоям на-
селения. Около двух лет назад 
она объявила войну семейным 
детским садам, которые сами 
родители стали открывать для 
своих детей, так как мест в го-
сударственных садах банально 
не хватает. Именно она иници-
ировала процесс в суде для то-
го, чтобы закрыть первый такой 
детский сад в городе – в итоге 
всесильная мэрская дочь одер-
жала победу, и дети фактически 
оказались на улице. Выгнать-
то детей выгнали, а вот мест 
в городских садах им так и не 
дали. Потому что садов в Чи-
те так и не хватает – за десять 
лет пребывания в кресле мэра 
единоросс Михалев не нашел 
времени, чтобы позаботиться о 
подрастающих читинцах. 

Люди и нелюди
Многие люди, которые сегодня 

стали бомжами, оказались на 
улице не по своей воле. В Чите 
рассказывают, что за последние 
несколько лет огромный наплыв 
бездомных идет из деревень. В 
город едут сельские труженики, 
которые не могут прокормить 
свои семьи на местах, потому 
что нет работы, все разворо-
вано и разрушено. Они идут в 
Читу, чтобы найти хоть какую-
то еду на городских помойках. 
Они делают это, чтобы их дети 
не умерли с голоду, чтобы най-
ти в мусорном контейнере кусок 
хлеба или выброшенный кем-то 
теплый ватник. И этих людей 
Михалев предлагает отстрели-
вать. Отцов и матерей, которые 

потеряли все из-за таких чинов-
ников, как мэр Читы.

Вряд ли зажравшийся едино-
росс Михалев знает, что на ули-
це оказывались в свое время 
многие известные и в дальней-
шем очень успешные люди. Ле-
гендарный Чарли Чаплин после 
смерти отца долго жил на ули-
цах Лондона, побираясь в горо-
де. Великий иллюзионист Гуди-
ни, будучи ребенком, ушел из 
дома, чтобы найти хоть какую-
то работу, несколько лет жил на 
улице и в ночлежках для бездо-
мных. Известные голливудские 
актеры Джим Керри и Хелли 
Берри не одну ночь провели в 
спецприемниках для бомжей, 
испытывая финансовые трудно-
сти. Когда отца Керри уволили 
с работы, семья потеряла абсо-
лютно все – дом, машину, нако-
пления. И в итоге Джим с тре-
мя своими братьями и сестрами 
оказался на улице. Обладатель-
ница «Оскара» Берри, когда ей 
был 21 год, мечтая стать ар-
тисткой, переехала в Чикаго. Но 
карьера пошла в гору не сразу, 
и вскоре она вынуждена была 
съехать со съемной квартиры и 
отправиться в приют для без-
домных…

По официальным данным, в 
Чите сейчас проживают око-
ло полутора тысяч бомжей. А 
что, если все эти люди силь-
но испугаются за свою жизнь 
после заявлений зарвавшего-
ся чиновника, соберутся вме-
сте и устроят в Чите настоя-
щую революцию? Они ждать 
лицензию на отстрел не будут, 
а снесут всю мэрию вместе с 
фюрером Михалевым к чер-
тям собачьим. Им ведь терять 
нечего. Чиновники вроде еди-
норосса Михалева у них давно 
все отобрали. 

- Нельзя ни в коем 
случае расценивать вы-
сказывание мэра Читы, 
члена партии «Единая 
Россия» Анатолия Миха-
лева как оговорку. Это 
не ошибка – мэр озвучил 
реальные мысли партии 
власти, партии «Единая 
Россия». Представители 
власти сначала предла-
гают уничтожить всех 
бомжей, потом они возь-
мутся за пенсионеров, а 
потом за всех остальных. 
«Единая Россия» хочет 
уничтожить всех, кто не 
как они и кто с ними не 
согласен.

Представьте на мину-
ту, если бы такие слова 
произнес представитель 
оппозиции. Этого чело-
века уже обвинили бы 
во всех смертных грехах 
и преследовали по зако-
ну. А тут – тишина. Ни-
какой реакции, никакого 
осуждения. Потому что 
он СВОЙ.

Мэра Читы надо гнать 
с работы и отдавать 
под суд. Если бы подоб-
ное высказывание сде-
лал политик в Европе, 
его бы уволили уже че-
рез несколько часов по-
сле пресс-конференции. 
А на следующий день от-
дали под суд.

СЕРГЕЙ ЖИГУНОВ,
БОМЖ В СЕРИАЛЕ «РОЗЫ В БУЛЬОНЕ»

- Бездомные люди – это огромная пробле-
ма современного мира. Не все люди успева-
ют быстро жить, не все могут быть успеш-
ными, но отказываться из-за этого от них 
ни в коем случае нельзя. Этим несчастным 
людям нужно стараться помочь, а не пинать 
их, и не осуждать. А говорить об убийстве 
человека – каким бы он ни был - это уже 
совсем недопустимая вещь. Всем нам дана 
жизнь один раз, и никто не имеет права ее 
у нас отнимать. Не людям решать, когда и 
кто умрет.

СЕРГЕЙ СВЕТЛАКОВ,
БОМЖ СИФОН («НАША РАША»)

- У меня лично нет острой неприязни к 
бомжам. Конечно, когда проходишь мимо 

и видишь их, становится не очень приятно. 
Но убивать… Мне кажется, такая мысль мо-
жет прийти, когда человек очень плохо се-
бя чувствует. 

МИХАИЛ ГАЛУСТЯН,
БОМЖ БОРОДА («НАША РАША»)

- О том, как живут бездомные люди, я стал 
задумываться после роли Бороды. Мы ведь с 
Сережей по-настоящему ползали по земле в 
лохмотьях, доставали из мусора вещи – все 
было реально. И как человек, побывавший в 
шкуре бомжа, могу вам сказать, что у них 
тяжелая жизнь. Да, есть люди, которые бро-
дяжничают, потому что им это нравится, но 
таких меньшинство. Как правило, на улице 
люди оказываются из-за серьезных финан-
совых проблем. Их не отстреливать надо – 
им нужно помогать.

ОЛЕГ МИХЕЕВ,ОЛЕГ МИХЕЕВ,
депутат депутат 
Государственной Государственной 
Думы,Думы,
руководитель руководитель 
Аппарата партии Аппарата партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:РОССИЯ:

МЭР-ЖИВОДЕР
Глава города Читы, член партии

«Единая Россия» Анатолий Михалев
публично предложил отстреливать

бомжей на улицах города

ЖЕНСКОЕ ЛИЦО РОССИЙСКОЙ ПОЛИТИКИ

Согласно Конституции Ду-
ма является представитель-
ным органом, представляю-
щим интересы всех граждан 
России и наших избирате-
лей. Представлять - это зна-
чит разрабатывать законо-
проекты, которые улучшают 
положение наших избирате-
лей, и не допускать принятие 
законов, которые ухудшают 
их положение. Ни Консти-
туция, ни тем более зако-
ны Российской Федерации 
не возлагают ни на одну из 
фракций обязательства за-
щищать интересы правитель-
ства или президента. И даже 

тот факт, что фракция «Еди-
ная Россия» добровольно 
взяла на себя такие обяза-
тельства, не освобождает ее 
от обязанности защищать и 
представлять интересы сво-
их избирателей.

По экспертным оценкам, 
10 процентов населения яв-
ляются алиментополучателя-
ми.

Если мы исключим из это-
го недобросовестных али-
ментоплательщиков - речь 
идет о десяти миллионах 
преимущественно матерей 
с детьми.

Для справки. Алименты в 
бюджете одиночки-родителя 
составляют 16-17 процентов. 
Если этот родитель вступа-
ет в повторный брак - 6-9 
процентов. Средний размер 
алиментов сегодня 2 тыся-
чи, минимальный 100 ру-
блей. Только 3,3 процента 
алиментоплательщиков из 
тех, кто по суду обязан пла-
тить, добровольно их упла-
чивают. Исполняется не бо-
лее 50 процентов судебных 
решений о взыскании али-
ментов.

В течение двух с лишним 
лет мы пытаемся принять 
соответствующий закон - 
подготовлено пять его вер-
сий! Предполагается введе-

ние минимального размера 
алиментов в зависимости 
от количества детей. Сразу 
уходит вопрос о том, есть 
заработок у отца, нет, до-
бросовестен ли он или скры-
вает доходы. И наш зако-
нопроект создает правовые 
основы для введения госу-
дарственного алиментного 
фонда. Разве вас об этом 
не просят избиратели?

Мы предлагаем ввести 
упрощенный порядок удосто-
верения соглашения об упла-
те алиментов. Сегодня дей-
ствует только нотариальный. 
Но он нужен там, где много 
имущества. Каков процент у 
нас таких богатых, которые 
разводятся? Минимальный. 
Когда основная масса лю-
дей разводится, они даже 
не взыскивают алименты - 
просто не знают, как подать 
такого рода иск. 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» полагает, что на-
род должен знать, кто и как 
поддерживает, а кто и как не 
допускает принятие законов, 
защищающих его интересы. 
Долг Государственной Думы 
- служить народу и Отече-
ству, а поддерживать пре-
зидента и правительство - в 
той мере, в какой они слу-
жат Отечеству и народу.

Елена Мизулина:
«Долг Госдумы – служить 
народу и Отечеству»
Справедливый закон об уплате
алиментов так и не успеют принять
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С одной моей знако-
мой недавно произо-
шла очень неприятная 
история.

Некоторое время назад 
она взяла в банке кредит 
на потребительские нужды 
и, слегка нарушив срок, 
рассчиталась с ним. После 
чего и думать о нем забы-
ла. А на днях ей начали 
звонить странные люди с 
угрозами, причем звонки 
раздаются даже ночью. С 
нее требуют вернуть день-
ги, и суммы называются 
в несколько раз больше 
первоначальной суммы 
кредита!

Женщина бросилась в 
банк - разобраться, что 
же происходит. Оказалось, 
банк якобы по ошибке пе-
редал ее долг коллектор-
скому агентству. И те все-
ми правдами и неправдами 
начали выбивать деньги. 
Хочется верить, что вме-

шательство банка остано-
вит коллекторов. Хотя в 
любом случае приятного 
мало. Но вот что интерес-
но - порывшись в интер-
нете, я узнал, что исто-
рия, случившаяся с моей 
знакомой - не единич-
ный случай. Многие лю-
ди, честно выплатившие 
кредиты или задержав-
шие ненадолго платежи, 
подвергаются прессингу со 
стороны коллекторов. Что 
же говорить о настоящих 
должниках!

И, самое главное, о чем 
большинство из нас да-
же не подозревает: дея-
тельность коллекторов по-
ка никак не ограничена 
действующим законода-
тельством. Большинство 
банков, заманивая людей 
брать кредиты и рекла-
мируя красивую жизнь с 
кредитной картой, забы-

вают сказать о том, что 
сотрудничают с коллекто-
рами. Да что говорить о 
коллекторах, если банки 
до сих пор находят спосо-
бы не сообщить заемщи-
ку обо всех ожидающих 
его выплатах, фактиче-
ски вводят людей в за-
блуждение, лишь бы пой-
мать на крючок красивой 
жизни. Зато, когда при-
ходит время расплаты, в 
арсенал идут любые сред-
ства. Даже Сбербанк (го-
сударственная организа-
ция!) недавно объявил о 
том, что в некоторых реги-
онах передает долги своих 
клиентов коллекторским 

агентствам! А уж как те 
будут выбивать денежки 
- их дело.

Соответствующий зако-
нопроект «О деятельности 
по взысканию просрочен-
ной задолженности» под-
готовлен и находится в 
Государственной Думе. И 

есть все шансы, что в бли-
жайшее время по инициа-
тиве «Единой России» он 
все-таки будет рассмо-
трен и принят - ведь к 
банковским долгам при-
соединяется «жирный ку-
сок» - коммунальные дол-
ги, за которые коллекторы 
возьмутся с удовольстви-
ем. Сейчас коллекторы 
в основном работают с 
банковскими долгами, а с 
должниками ЖКХ рабо-
тают всего несколько не-
больших агентств. Но по 
мере того, как в комму-
налку начинают прихо-
дить частные управляю-
щие компании, интерес 
начинают проявлять и 

коллекторские агентства.
По некоторым оцен-

кам, за счет коммуналь-
ной отрасли объем рынка 
по возврату долгов может 
вырасти почти вдвое! Я 
ни в коем случае не за-
щищаю тех людей, ко-
торые могут платить за 
коммуналку, но не делают 
этого из принципа. Но си-
туации бывают разные, а 
люди наши в большинстве 
юридически безграмотны. 
Справедливо ли оставить 
их один на один с профес-
сиональными выбиваль-
щиками долгов?

Партия власти защи-
щает интересы банки-
ров, чиновников и власть 
имущих, и закон, позво-
ляющий государствен-
ным структурам переда-
вать долги коллекторским 
агентствам, ей выгоден. 
Сегодня любой человек, 
на которого «наезжают» 
коллекторы, может им 
противостоять юридиче-
ски - по закону банк обя-
зан подать на должника в 
суд, а тот примет реше-
ние о взыскании долга. 
Выплачивать придется не 
больше трети зарплаты. 
Понятно, что банкиров та-
кой вариант не устраива-
ет, им гораздо выгоднее 
отдать 5-10% профессио-
нальным выбивальщикам 
долгов и получить денеж-
ки сразу. А коллекторов, 
получающих проценты от 
взысканных сумм, совсем 
не интересуют доводы не-
платежеспособных долж-
ников. 

Большинство населения 
относится к коллекторам 
негативно. И, наверное, 
надо сто раз подумать, 
прежде чем принимать 
закон, разрешающий их 
деятельность. Необходимо 
четко на законодательном 
уровне прописать, в каких 
рамках и в какой форме 
могут и должны действо-
вать коллекторские агент-
ства, об их правах и обя-
занностях, а также об их 
ответственности. Но при 
этом, не забывая о пра-
вах простых людей. Что-
бы не получилось так, что 
государство фактически 
узаконивает бандитскую 
деятельность, полностью 
вставая на сторону власть 
имущих и лишая прав 
всех остальных.

Алексей Тихонов:
«КОЛЛЕКТОРЫ ИЛИ БАНДИТЫ»?

Деятельность коллекторов пока 
никак не ограничена действую-
щим законодательством

Коллекторов, получающих про-
центы от взысканных сумм, не 
интересуют доводы неплатеже-

способных должников

«Больше года прошло с момента 
создания государственной компании 
«Российские автомобильные дороги» 
и принятия Правительством России 
Правил пользования платными доро-
гами.

Мы утвердили главной целью организа-
ции платных дорог – улучшение качества 
и безопасности автомобильных дорог, и 
самое важное, увеличение протяженности 
дорожной сети за счет строительства, под-
черкиваю, новых дорог. Нас убеждали, что 
с нехваткой бюджетных средств на дорож-
ное строительство необходимо привлекать 
в эту сферу частные инвестиции. И ком-
пания «Росавтодор» должна была обеспе-
чить привлечение этих инвестиций в рам-
ках частно-государственного партнерства 
и уже только потом эксплуатировать эти 
дороги на платной основе.

Для этих целей госкомпанию наделили 
беспрецедентными полномочиями и права-
ми в части распоряжения государственным 
имуществом и бюджетными средствами. И 
что в итоге?

Мы получили первый официальный уча-
сток платной магистрали на стыке Липец-
кой и Воронежской областей на трассе 
М-4 «Дон», протяженностью 52 киломе-
тра. Я на днях побывал там и могу вам 
сказать, что никакой новой дороги там 
нет. Это старая дорога, на которой всего 
лишь произведен ремонт дорожного по-
лотна, сделано освещение и установлены 
отбойники. И за проезд по этому участку 
с легкового автомобиля взимается 55 ру-
блей, а с автомобиля с грузоподъемностью 
свыше 8 тонн – 220 рублей.

«Росавтодор» бойко рапортует, что только 
за первый день работы платного терминала 
на этой трассе было собрано свыше 1 млн. 
рублей. Еще бы - куда деваться бедным 
автомобилистам. Хотя рядом существует 
и альтернативная бесплатная дорога, ко-
торая, правда, в несколько раз уже и про-
ходит через населенные пункты.

А водители большегрузных автомобилей 
говорят: если мы съедем на проселочную 
дорогу, то так и останемся там до весны. 
Поэтому со сбором денег у «Росавтодора» 

на этой трассе проблем не будет. Но по-
вторюсь, что шлагбаумы для сбора денег 
установлены на существующей дороге, ко-
торую строили еще наши отцы и деды за 
народные деньги.

Тем не менее, в ближайшие годы почти 
половина федеральной трассы «Дон» ста-
нет платной - это 700 км. И тогда проезд 
по федеральной дороге на юг и обратно по 
ныне существующим тарифам для боль-
шегрузного автомобиля будет стоить более 
шести тысяч рублей!

И параллельно с этим Правительство 
утверждает план-график по преобразова-
нию госкомпании «Росавтодор» в акцио-
нерное общество. И мы понимаем, что те 

тысячи километров федеральных трасс, а 
это то немногое, что осталось у государ-
ства после лихой чубайсовской привати-
зации, уже в следующем году могут уйти 
с молотка в частные руки.

Уважаемые депутаты, я довожу до ва-
шего сведения, что сегодня водители, ко-
торые ездят по платной дороге, нас с вами 
и правительство называют оккупантами. 
Более того, они говорят, что мы - хуже 
оккупантов!

Мы обещали народу отменить транспорт-
ный налог в обмен на дорожные акцизы 
с ГСМ. А в результате автолюбители пла-
тят дважды: и транспортный налог, и ак-
циз на топливо.

Плюс к этому мы имеем высокие вво-
зные пошлины на автомобили и постоян-
ный рост цен на бензин в нашей стране. 
Да и от милицейских поборов на дорогах 
новый закон «О полиции» народ не осво-
бодил. Такая нагрузка бьет не только по 
семейному бюджету российского гражда-
нина, но и негативно сказывается на эко-
номике нашей страны.

По факту главная идея – привлечение 
частных денег на строительство новых до-
рог – оказалась извращена. А госкомпания 
«Автодор» - это большая черная дыра, в 
которую вылетают НАРОДНОЕ имущество 
и огромные бюджетные деньги.  

Мы обращаемся к Президенту с просьбой 
приостановить взимания платы «Росавтодо-
ром» за проезд по российским дорогам до 
внесения изменений в закон «Об автомо-
бильных дорогах». Такой законопроект бу-
дет внесен в ближайшее время в Государ-
ственную Думу фракцией «Справедливая 
Россия». В нем мы четко конкретизиру-
ем, что оплата за проезд может взиматься 
только по новым дорогам и построенным 
с участием частных инвесторов.

Александр Бурков: «ГОСКОМПАНИЯ
«АВТОДОР» - ЭТО БОЛЬШАЯ ЧЕРНАЯ ДЫРА»

 Тысячи километров 
федеральных трасс мо-
гут уйти с молотка в 

частные руки

Оплата за проезд мо-
жет взиматься только 
по новым дорогам и по-

строенным с участием част-
ных инвесторов

ОСТРЫЕ ТЕМЫ: МНЕНИЕ СПРАВЕДЛИВОРОССОВЖИЗНЬ И СУДЬБА

Ольга Морозова: «БОЮСЬ, ЧТО МЕНЯ
УБЬЮТ ЗА ЭТУ КВАРТИРУ»

Ветерана Отечественной войны Ольгу Морозову
выселили из собственной квартиры в Москве,

отправив «отдохнуть» в пансионат

22 февраля Государствен-
ная Дума приняла в первом 
чтении поправки в закон о 
СМИ, признающие интернет-
издания средствами массо-
вой информации.

События в Египте, Тунисе и 
других странах Ближнего Вос-
тока вызвали большое беспо-
койство у тех представителей 
нашей власти, кто не совсем 
уверен в том, что страна дей-
ствительно стабильна и люди 

довольны жизнью, в чем уверя-
ют контролируемые СМИ.

То, что СМИ в значительной 
степени контролируемы, вполне 

соответствует действительно-
сти. Единственное оставшееся 

свободное поле - это интернет. 
Перед ним власть испытывает 

определенный страх, беспокой-
ство и поэтому не нашла дру-
гого решения, как подстрахо-
ваться и применить такие же, 
как в СМИ, способы контроля 
над информацией.

Я к этому отношусь резко 
негативно, поскольку полагаю, 
что нашим СМИ полноценной 
свободы недостает, альтерна-
тивные точки зрения представ-
лены чрезвычайно скромно. 
Это вредно для страны, ко-
торая экономический кризис 
прошла хуже других стран и 
выходит из него со структу-
рой худшей, чем вошла, - со 
структурой, которая не может 
вернуть хотя бы советский уро-
вень жизни. Нет четкого сво-
бодного обсуждения разных ва-
риантов развития, бумажные 

СМИ, телевидение закрыты для 
альтернативных точек зрения. 
Если и интернет перекрыть, 
то в стране застой будет та-
кой, что обязательно кончит-
ся каким-нибудь социальным 
взрывом.

Иван Грачев: 
«ЕСЛИ ИНТЕРНЕТ ПЕРЕКРЫТЬ, ТО ЗАСТОЙ 
КОНЧИТСЯ СОЦИАЛЬНЫМ ВЗРЫВОМ»

Перед «свобод-
ным полем» ин-

тернета власть испы-
тывает беспокойство и 
не нашла другого ре-
шения, как применить 
такие же, как в СМИ, 
способы контроля над 
информацией.

То, что наши 
СМИ контроли-

руемы, соответствует 
действительности

В эту дверьВ эту дверь
Ольга ФилипповнаОльга Филипповна
входила 40 летвходила 40 лет

У 87-летней Ольги Филипповны 
отняли квартиру, в которой она 
прожила более 40 лет, и от-
правляют в дом престарелых.

А началось все с обычной пу-
тевки в пансионат, которую пред-
ложили пенсионерке работники 
социальной службы. Отдохнув 
и подлечившись, оказалось, что 
возвращаться Ольге Филипповне 
некуда. За шесть месяцев про-
живания в пансионате «Конько-
во» квартиру уже успело забрать 
государство.

- Я уже боюсь о чем-то разгова-
ривать с людьми, - говорит сквозь 
слезы заслуженная пенсионерка. 
– Боюсь, что за эту квартиру ме-
ня убьют… Войну пережила, и 
лет мне уже много, а сейчас по-
настоящему страшно.

Представители социальной 
службы столицы предложили 
Ольге Филипповне как участни-
ку Великой Отечественной войны 
бесплатную путевку в санаторий 
«Коньково». Обрадованная пен-
сионерка, которая видела в жиз-
ни не так много радости, конечно 
же, согласилась.

- Я была рада, что мне пред-
ложили эту путевку, - вспомина-
ет ветеран войны. – Думала, как 
хорошо, что обо мне заботится 
государство, очень всех благода-
рила. Ехала с прекрасным на-
строением… 

Чиновничий сыр
и мышеловка

В пансионате Ольге Филиппов-
не все понравилось, но когда ее 
пребывание там стало подходить 
к концу, пенсионерку стали уго-
варивать остаться еще на не-
сколько дней - мол, курс лече-
ния еще не завершен и нужно 
совсем немного времени для его 
окончания. Женщина согласи-
лась, но сердце почувствовало 
неладное.

- Ольгу Филипповну попросили 
остаться еще на 2-3 дня, - рас-
сказывает родственница участни-
цы войны Елена Малыгина. – Она 
привыкла доверять врачам, вот и 
осталась. А когда вернулась в го-
род и приехала к себе в кварти-
ру, то оказалось, что это уже не 
ее квартира, так как она прожи-
ла в этом санатории более полу-
года. А по закону, если пожилой 
человек проживает там больше 
шести месяцев, его там пропи-
сывают и забирают квартиру. Ее 
лишили жилплощади и уже даже 
успели прописать в доме преста-
релых. Мало того, квартиру даже 

выставили на какие-то торги. Мы 
сначала не поверили - я пошла 
разбираться с этой проблемой по 
инстанциям, но оказалось, что мы 
ничего не можем с этим сделать 
и у нас нет никаких прав: все до-
кументы уже оформлены, а Оль-
ге Филипповне предложили обра-
щаться в суд. Ну как 87-летний 
человек может судиться? Она же 
сильно болеет… Эта ситуация с 
квартирой отняла у нее послед-
ние силы.

Судя по всему, нечистые на ру-
ку чиновники воспользовались 
тем, что у ветерана войны ни-
когда не было семьи. Ольга Фи-
липповна 17-летней девчонкой от-
правилась на фронт и прошла 
всю войну. Получала награды, в 
том числе – за освобождение Бу-
дапешта и Вены, за оборону Мо-
сквы. Но ордена и медали никогда 
не были главным в жизни вете-
рана. Она воевала за свою Роди-
ну, воевала за то, во что верила. 
Три награды за участие в вой-
не ветеран Морозова не получи-
ла до сих пор – справки на них 
пылятся в шкафу. «А зачем мне 
их получать? – спрашивает Ольга 
Филипповна. – Я из дома не вы-
хожу, надевать мне их некуда. Да 
и воевала я не за медали и пре-
мии, а за свою страну».

Легкая добыча
К сожалению, российские чи-

новники в последнее время со-
всем забыли, кому они служат 
и для чего работают. Многие ду-
мают только о том, как бы за-
работать побольше денег для 
себя. И неважно как. На стари-
ках, детях или инвалидах. Глав-
ное – денег. И побольше. Вот и 
двухкомнатная квартира ветера-
на Морозовой в хорошем райо-
не Москвы – совсем недалеко от 
центра – наверное, кому-то при-
глянулась. Получался неплохой 
обмен – бабушку отправить в дом 
престарелых за казенный счет, 
а жилплощадь стоимостью 6-7 
миллионов рублей – продать, а 
деньги в карман. Да и ситуация 
казалось, была проще некуда – 
мужа нет, детей нет. Родствен-
ники только дальние, да еще и 
квартира неприватизированная. 
Ольга Морозова показалась лег-
кой добычей чиновникам со зве-
риным оскалом. 

Социальная служба Москвы 
и администрация пансионата 
«Коньково» отвергают все обви-
нения в том, что лишили пенси-
онерку квартиры и говорят, что 
действовали строго в рамках за-

кона. Якобы Ольга Филипповна 
была в курсе того, что доброволь-
но отказывается от своей жил-
площади и сама хочет переехать 
в дом престарелых. И даже по-
казывают документы, подписан-
ные Ольгой Морозовой, где она 
добровольно соглашается на то, 
чтобы ее прописали в доме пре-
старелых и отказывается от своей 
жилплощади в Москве.

- Я очень пожилой человек, - 
говорит участница войны. – Мне 
давали много разных документов 
и говорили, что это просто фор-
мальность для лечения. Я уже ни-
чего и не вижу, вот и подписыва-
ла не читая… Всю свою жизнь я 
верила людям, сама многим 

помогала и ко мне все хоро-
шо относились, я и представить 
не могла, что меня кто-то может 
обмануть…

Цена жизни –
квадратный метр?

Сегодня у пенсионерки осталась 
одна-единственная помощница – 
ее родственница Елена Малыгина. 
Но денег ни на хорошего адвока-
та, ни связей среди чиновников у 
женщин нет. В коридорах госу-
дарственных структур, где Елена 
Николаевна прошла не один ки-
лометр, ей негласно сказали, что 
шансов вернуть квартиру у них 
практически нет. Многие прямо 
говорили, что сейчас спадет вся 
шумиха, начнется судебный про-
цесс, а потом о вас все забудут 
и никому не будет дела. А Оль-
га Филипповна все равно 
не сегодня, так через не-
сколько месяцев переедет 
в дом престарелых…

- После шумихи в 
прессе к нам приезжа-
ли и сотрудники право-
охранительных органов, 
и местные чиновники, 
- говорит Елена Малы-
гина. - Они что-то го-
ворили, обещали разо-
браться, но если сказать 
честно, веры в них нет. 
Наверное, действитель-
но о нас скоро забудут, 
и мы не сможем ниче-
го доказать… Сегодня я 
два раза вызывала Ольге 
Филипповне скорую по-
мощь – она очень пло-
хо себя чувствует из-за 
этой ситуации с квар-
тирой. Неужели жизнь 
заслуженного человека 
стоит дороже каких-то 
квадратных метров…

- Ситуация, которая сложилась вокруг 
Ольги Филипповны, становится типичной 
для нашего государства. Заслуженного 
человека, который жертвовал своей жиз-
нью ради спасения нашей Родины, ради 
того, чтобы мы все жили сегодня, лишают 
последнего – квартиры - и против воли 
отправляют в дом престарелых. Государ-
ство безнаказанно пользуется тем, что эту 
женщину некому защитить и, как всегда, 

бьет по самым слабым людям. Сегод-
ня вся сложившаяся система выступает 
против пенсионеров, выступает против 
самых незащищенных слоев населения, 
у которых зачастую нет ни средств, ни 
возможности для того, чтобы защитить 
свои права. Если мы сегодня позволим 
выгнать из своей квартиры Ольгу Филип-
повну, то завтра точно также смогут вы-
гнать из своего дома любого из нас.

Мы попросили прокомментировать сложившуюся ситуацию руководителя
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе НИКОЛАЯ ЛЕВИЧЕВА:

Из собственнойИз собственной
квартиры ветерана квартиры ветерана 

выселили ввыселили в
«казенный дом»«казенный дом»

Квадратные метрыКвадратные метры
в центре столицыв центре столицы

оказались для чиновниковоказались для чиновников
дороже жизнидороже жизни
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УЗНИК БЕЗЗАКОНИЯ

Гражданин России полковник 
Юрий Корепанов, осужден-
ный в Узбекистане по наду-
манному обвинению - за госу-
дарственную измену, перенес 
инфаркт.

Об этом случайным образом 
стало известно его родственни-
кам.

Ухудшение состояния Корепа-
нова стало причиной для его пе-
ревода из тюрьмы, в которой он 
содержался до последнего мо-
мента, в новое пенитенциарное 
учреждение в 500 километрах 
от Ташкента.

Родные Юрия Корепанова рас-
сказывают, что передавать ему 
лекарства стало гораздо слож-
нее, чем раньше. В настоящий 
момент сыну полковника Мак-
симу, проживающему в Узбеки-
стане, разрешено навещать отца 
не чаще двух раз в месяц.

Напомним, пенсионер, почти 
10 лет проживающий на тер-
ритории России, в Екатеринбур-
ге, был арестован в Узбекиста-
не осенью прошлого года, когда 
возвращался в Россию от своего 
младшего сына. Корепанов был 
обвинен в государственной из-
мене и приговорен к 16 годам 
лишения свободы.

«Как депутат Госдумы я встре-
чался с семьей Юрия Григорье-
вича, с представителями нашей 
дипмиссии в Узбекистане. Рос-

сийской стороне удалось добить-
ся определенных послаблений в 
содержании Корепанова, ему раз-
решили свидание с сыном и ад-
вокатом, вследствие чего был об-
жалован незаконный приговор», 
- рассказывал в январе предста-
вителям российских СМИ лидер 
свердловского отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Бурков, взявшийся помочь семье 
уральца и поднявший тему на 
федеральный уровень.

По инициативе справедливорос-
сов не только жители Екатерин-
бурга, но и все россияне могли 
подписать обращение в Прези-
денту страны Дмитрию Медве-
деву с призывом вступиться за 
попавшего в беду россиянина.

ПОЛКОВНИК КОРЕПАНОВ ПРИ СМЕРТИ
Российский  пенсионер,  незаконно

приговоренный  судом  Узбекистана  к  16  годам

заключения  по  статье  «измена  родине»,

перенес  в  тюрьме тяжелейший  инфаркт

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ РОССИИ!
Вы можете присоединить свой голос в поддержку нашего соотечественника, полковника Юрия Корепанова.

Для этого нужно вырезать бланк обращения, заполнить соответствующие графы и отправить по адресу:
Президенту Российской Федерации Д.А. Медведеву ул. Ильинка, д. 23 

103132, Москва, Россия 

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!
30 октября 2010 года при следовании из города Ташкента в Екатеринбург 

на границе Узбекистана с Казахстаном (станция Келес) узбекской погран-
службой был снят с поезда и задержан гражданин Российской Федерации, 
житель Екатеринбурга, пенсионер Министерства обороны РФ Юрий Григорь-
евич Корепанов. 

В мае 2003 года полковник в отставке Юрий Корепанов уволился из Воору-
женных Сил Узбекистана, переехал жить на свою родину в г. Екатерин-
бург и принял российское гражданство. Паспорт гражданина Узбекиста-
на Юрий Григорьевич сдал в паспортный стол Мирзо-Улугбекского района
г. Ташкента. 

Несмотря на это, власти Узбекистана арестовали отставного полковника и 
обвинили в измене родине. С 30 октября 2010 года он содержится в следствен-
ном изоляторе Службы национальной безопасности Узбекистана. 11 января 
2011 года Военный трибунал Республики Узбекистан приговорил Юрия Ко-
репанова к 16 годам заключения за измену родине. И это при том, что Кре-
панов является гражданином России. 

Семья полковника многократно обращалась в различные инстанции с прось-
бой помочь освободить военного пенсионера. Однако власти Узбекистана не-
преклонны и отказывают в освобождении.

Юрию Корепанову 63 года. Он страдает сердечным заболеванием. Каждый 
день пребывания в тюрьме грозит ему смертью.

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, обращаюсь к Вам, как к главе государ-
ства, гражданином которой является полковник Корепанов. 

Используйте весь свой авторитет и опыт! Помогите освободить из тюрьмы 
невинного человека.

Дата ________________________________________________________

ФИО (полностью)____________________________________________

____________________________________________________________

Адрес_______________________________________________________

______________________________________________________________

Президенту Российской Федерации
Д.А. МЕДВЕДЕВУ

Сколько стоит труд
Весьма интересный вопрос – как сегодня 

ценится труд в России? Правительство Рос-
сии внесло проект бюджета на 2011-2013 го-
ды. В соответствии с ним ВВП страны со-
ставит порядка 40 триллионов рублей в год, 
фонд оплаты труда - 10 триллионов, то есть 
25 процентов от внутреннего валового про-
дукта. В развитых странах этот уровень вдвое 
выше - 50-60%. Таким образом, единица про-
изведенной продукции российским рабочим 
и специалистом оплачивается вдвое дешевле, 
чем за рубежом.

Всероссийский центр изучения уровня жиз-
ни выпустил в свет очень интересное иссле-
дование. В 2006 году на одного российского 
работника приходилось в год продукции на 40 
тысяч долларов, на американского - 91 тыся-
ча, канадского - 80, японского - 65, немецкого 
– 62. То есть в России примерно в два раза 
ниже производительность труда. Казалось бы, 
по справедливости, и зарплата должна быть 
в два раза ниже. Но зарплата в сравнимых 
ценах в России ниже, чем в Японии в 5 раз, 
чем в Канаде - в 6 раз.

Возьмем, к примеру, высококвалифициро-
ванных специалистов - авиадиспетчеров. Наш 
авиадиспетчер даже в Москве получает в пре-
делах 75-80 тысяч рублей, то есть две тыся-
чи евро. Такие же авиадиспетчеры в Ислан-
дии получают 12 тысяч евро, в 6 раз больше 

денег, а ведь их труд совершенно одинаков. 
Одинаковые требования к труду, но зарплата 
отличается шестикратно. Так что никакого от-
ношения к уровню квалификации заработная 
плата в России сегодня не имеет, не имеет 
отношения зарплата и к кризису.

У кого деньги?
Один из красноречивых фактов. В невинно-

мысском предприятии «Азот» в прошлом году 
рост прибыли  составил 72 процента. 27 мил-
лиардов рублей! Но зарплата рабочим не по-
вышена. То есть заработная плата фактически 
снизилась на 10 процентов из-за инфляции. 
Странно - кризиса нет, прибыль удвоилась, а 
заработная плата понижается. Неудивительно, 
что в этих условиях число долларовых мил-
лиардеров выросло вдвое.

Наше государство ничуть не лучше нашего 
бизнеса. Фонд заработной платы работников 
бюджетной сферы не повышался с 2008 года. 
Лишь с 1 июня 2011 года им повысят зарпла-
ту на жалкие 6,5 процентов. Но это половина 
беды. Беда заключается в том, что в соответ-
ствии с законом о монетизации льгот и реше-
нием Минздравсоцразвития уничтожена Единая 
тарифная сетка, и начальники в учреждениях 
бюджетной сферы сегодня самостоятельно ре-
шают, как им делить заработную плату. Вот, на-
пример, в Астрахани руководители подростко-
вых детских клубов получают по 65-70 тысяч 
рублей, а педагоги-воспитатели - 5-6 тысяч.

Почему рабочие как рабы?
При этом законодательство практически за-

прещает работникам отстаивать свои права, в 
том числе и право на достойный труд и охрану 
труда. С принятием нового Трудового кодек-
са и решений Конституционного Суда, любая 
попытка потребовать повышения заработной 
платы - это прямая дорога лишиться послед-
него куска хлеба.

Инициатива олигарха Прохорова о 60-часовой 
рабочей неделе – вообще за гранью цинизма. 
Сегодня даже в Кении продолжительность ра-
бочей недели 52 часа, а нам предлагают 60. 
Понятно, к чему это приведет - к росту без-
работицы. Там, где сегодня трудятся три чело-
века по 8 часов, будут вкалывать двое по 12. 
Им будут показывать на третьего - уволенно-
го, и говорить, что если они будут требовать 
повышения заработной платы, они окажутся 
на его месте. Рост безработицы - это сниже-
ние заработной платы и повышение уровня 
преступности.

Что делать
Нужно дать людям право судиться с рабо-

тодателями по месту работы. Например, ес-
ли строительная бригада находится в Нижнем 
Новгороде, а юридическое лицо находится в 
Москве, то судиться приходиться в Москве. 
Это издевательство. Необходимо вернуть ра-
ботникам право на переговоры с работодате-
лями. Сегодня даже вступить в переговоры с 

работодателями имеют право лишь профсою-
зы, объединяющие более половины коллектива. 
Нужно вернуть право на переговоры всем про-
фсоюзам, независимо от их численности.

Нужно защитить права профсоюзных акти-
вистов от необоснованных увольнений. Пусть 
работодатель в суде докажет, что активист, 
якобы, что-то нарушает. Это, кстати, целиком 
соответствует ратифицированной в России в 
мае этого года 135-й Конвенции Международ-
ной организации труда (МОТ).

Нужно вернуть профсоюзам право на за-
бастовку. Сегодня забастовки в России, не-
смотря на Конституцию, фактически запре-
щены. Из 200 стачек 2010 года люди смогли 
по закону провести только одну. Закон напи-
сан так, что его невозможно выполнить. Если 
вернуть людям право на забастовку, тогда их 
будет меньше, потому что с людьми начнут 
считаться. Начнут говорить, а не доводить 
их до стачек.

Светлана Горячева, заместитель руководителя
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе:

ПОЧЕМУ РОССИЯНЕ РАБОТАЮТ ЗА ГРОШИ

Армия не будет мощной 
и сильной, и страна на-
ша не может быть силь-
ной и развивающейся, 
если в России не будут 
организованы и прове-
дены честные выборы.

Вор на базаре громче 
всех кричит: «Держите во-
ра!». Именно эта послови-
ца сразу вспомнилась мне 
«по мотивам» выступления 
Татьяны Вороновой, когда 
партия «Единая Россия» 
из большого медведя гриз-
ли решила превратиться 
в маленького плюшево-
го мишку, рассказывая о 

том, как оппозиция запи-
нала ее на выборах и не 
дает возможности рабо-
тать, применяя свой ад-
министративный ресурс. 
Смешно и стыдно было 
это слушать. Что же на 
самом деле происходит?

А на самом деле все 
очень просто. Сегодня, как 
никогда, «Единая Россия» 
понимает, что рейтинг ее 
падает, падает катастро-
фически из-за невыпол-
нения своих обязательств, 
из-за программ, которые 
были обещаны, но не вы-
полняются. И именно это 
сегодня заставляет ее на 
сто процентов применять 
административный ресурс 
во всех регионах, где идут 

выборы. Такого давления 
партии власти никто и ни-
когда еще не видел! При-
меняются и отрабатыва-
ются на избирателях всё 
новые и новые техноло-
гии.

Например, технология 
борьбы со свободой сло-
ва на выборах – в Кали-
нинграде впервые в исто-
рии новой России более 
700 СМИ в регионе отка-
залось от регистрации в 
избиркоме, благодаря че-
му теперь они не имеют 
возможности размещать 
агитационные материалы. 
Это было условием предо-
ставления им массивного 

заказа на освещение дея-
тельности областной и му-
ниципальных властей. 

У оппозиционных партий 
там остается единственная 
возможность донести ин-
формацию до избирателей 
- это выпуск своей газеты. 
И что же происходит? Уже 
зафиксировано 12 случа-
ев, когда среди бела дня 
организуется настоящий 
грабеж - к распространи-
телям подъезжают и от-
бирают весь имеющийся 
тираж газет. А заявления, 
которые пишут агитато-
ры в милицию, не рассма-
триваются. Оказывается, 
стражи порядка не видят 
в этом состава преступле-
ния.

Дальше – еще инте-
реснее: директора един-
ственной типографии, 
зарегистрированной в Ка-
лининградской области, 
вызывают к губернато-
ру и предупреждают: ес-
ли будешь выпускать ма-
териалы оппозиционных 
партий - мы тебя закро-
ем. С 18 февраля ни од-
на из политических пар-
тий не имеет возможности 
выпустить свои листовки. 
Даже оплаченные матери-
алы сегодня не отдаются, 
потому что директор ти-
пографии боится. Вопрос 
к «Единой России»: как 
можно оппозиционным 
партиям донести свою 
программу, свою идею?

На примере Калинингра-
да отчетливо видно, как 
в регионах идет попытка 
стерилизовать информа-

ционное простран-

ство в интересах одной 
партии – «Единой России». 
Подобная тактика «вы-
жженной земли» маски-
рует перед федеральны-
ми властями протестные 
настроения, назревающие 
в обществе. Вместо того, 
чтобы в процессе выбо-
ров попытаться вернуть 
доверие электората к сло-
жившейся политической 
системе, политтехнологи 
«ЕР» решили пойти по 
пути «выжигания» оча-
гов оппозиции.

Но, в регионах – на-
пример, в Курской об-
ласти - складывается та-
кая ситуация, что, если 
партия «Единая Россия» 
не сможет организовать, 
как обычно организо-
вывает, фальсификацию 
выборов, то в лучшем 
случае она займёт тре-
тье место.

Олег Михеев:

КТО ГРОМЧЕ ВСЕХ КРИЧИТ: 

«ДЕРЖИТЕ ВОРА»?
«Единая Россия» в регионах
пошла по пути «выжигания»

очагов оппозиции

Рейтинг «Единой России» катастро-
фически падает из-за невыполне-

ния ею обязательств и программ

В регионах идет попытка стерили-
зовать информационное простран-

ство в интересах одной партии

Ханты-мансийские единорос-
сы «приватизировали» Киплин-
га и Лозинского, подделав до-
кументы.

В нынешнюю избирательную кампа-
нию «черные технологии» получили 
невиданный доселе размах. Вместо 
того, чтобы доносить свою програм-
му до избирателей, оппозиция боль-
шую часть времени проводит в судах, 
доказывая свои права. 

Но эту судебную историю иначе, как 
к жанру фельетона, отнести нельзя. Всё 
в том же многострадальном Ханты-
Мансийском автономном округе, кото-
рый уже нашумел в России чудачества-
ми местной избирательной комиссии, 
единороссы опять «отличились». В су-
дебные инстанции были поданы веер-
ные иски сразу на десять кандидатов 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – с 
заявлением об отмене их регистрации. 
Основание - обвинение в использова-
нии справороссами объекта авторского 
права без согласия правообладателя.

Произведение, судьба которого так 
тронула любителей «великого и могу-
чего» от ЕР, принадлежало перу Ре-
дьярда Киплинга и было опубликовано 
в агитационных материалах оппозици-
онных кандидатов. Единороссов инте-
ресовали авторские права переводчи-
ка М.Л.Лозинского, правообладателем 
авторских прав которого является Ми-
хаил Никитич Толстой.

25 февраля в суде сторона ответчи-
ка представила свои доказательства 
- согласие гражданина Толстого на 
использование данного произведе-
ния в агитационных материалах, да-
тированное от 15 января. Казалось 
бы, дело должно быть закрыто. Но 
вот тут-то и началось самое инте-
ресное. В тот же день в судебном 
заседании был сделан перерыв, а 
уже на следующий день представи-
тель единороссов ходатайствовал о 
том, чтобы приобщить к делу… факс 
заявления того же Толстого о том, 
что он не давал согласия на публи-
кацию перевода.

То, что этот документ – подделка, 
было видно невооруженным глазом: 
подписи Толстого на документах для 
СР и ЕР полностью совпадали, что в 
принципе невозможно на двух раз-
ных документах, если подпись про-
изводилась живым человеком. В тот 
же день Михаил Никитич нотариаль-
но заверенным документом и личным 
телефонным звонком подтвердил факт 
подделки. А значит – и факт фальси-
фикации доказательств, что подпадает 
под признаки ст. 303 Уголовного ко-
декса России.

Удивительно, но для Нефтеюганско-
го суда, где проходили слушания, этих 
аргументов оказалось недостаточно. 
Четверым депутатам из десяти все-
таки было отказано в регистрации… 
Заявления в прокуратуру Нефтеюган-
ска о возбуждении уголовного дела и 
Генеральную прокуратуру с просьбой 
взять это дело под особый контроль 
направлены. Теперь судьба кандидатов 
зависит от расторопности правоохра-
нительных органов.

ЛОВКОСТЬ РУК – И НИКАКОГО МОШЕННИЧЕСТВА?

Тема «сталинизма» 
на выборах (выдви-
жение электромон-
тера Дмитрия Стали-
на кандидатом от СР в 
Ханты-Мансийском ав-
тономном округе) полу-
чила неожиданное про-
должение.

Пожалуй, ни одна из 
предвыборных техноло-
гий, примененной в этом 
сезоне, не оказалась на-
столько экзотичной. Ино-
гда, под звуки шаманских 
камланий и непривычных 
столичному уху сольных 
импровизаций на бубне и 
варгане, очевидцам этой 
акции начинало казалось, 
что связь с реальностью 
потеряна навсегда…

В центре Москвы, в 21 
веке, шаманы малых на-
родов Севера провели… 
обряд проклятия лидера 
партии «Справедливая 
Россия» Сергея Мироно-
ва. Около полусотни че-
ловек с плакатами «Чум» 
против грязных техноло-
гий», «Чум для Мироно-
ва» и «Миронов, зачем 
ты выдвинул кандидатов-
двойников?» вышли на 
Пушкинскую площадь 
российской столицы. Об-
ряд шаманов народов 
ханты и манси, органи-
зованный общественным 
движением «Чум», прошел 
в рамках акции протеста 
против «использования 
грязных политических 
технологий» на выборах 
в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе. Пово-
дом для такой бурной 
волны протеста, прока-
тившейся по всей стране 
– от Сургута и Ханты-
Мансийска до Екатерин-
бурга, Перми, Нижнего 
Новгорода и российской 
столицы – стали всего-
навсего «неудачные» 
фамилии кандидатов-
справедливороссов, на-
веивавшие участникам 

«чумного» движения ас-
социации с тяжелым 
прошлым их народов: 
отдаленном при «от-
це всех народов» и со-
всем недавнем при быв-
шем губернаторе края 
Филиппенко. Протесту-
ющие были намерены 
добиться извинений от 
Сергея Миронова, счи-
тая, что «использование 
кандидатов-двойников 
оскорбляет всех жите-
лей ХМАО».

И, наверное, столь мощ-
ное протестное движение 
малых народов вызвало 
бы искреннюю поддерж-
ку и уважение, если бы 
не два обстоятельства. 
По информации «Неза-
висимой газеты», орга-
низаторами серии акций 
выступили представители 
Югорской ассамблеи ко-
ренных малочисленных 
народов Севера и обще-
ственной организации 
«Спасение Югры». Стоит 
отметить, что последняя 
входит в Консультатив-
ный совет общественных 
объединений при Ханты-
Мансийском региональ-
ном отделении «Единой 
России».

Соглашение об их со-
трудничестве было под-
писано в 2008 году.

Второй интересный 
факт отметили в своем 
«живом журнале» из-
вестный блогер и фо-
тограф Илья Варламов 
и Накануне.RU: далеко 
не все участники акции 
оказались похожи на 
представителей корен-
ного населения Ханты-
Мансийского автономно-
го округа. «Как показало 
расследование, шамана-
ми оказались актеры 
одного из национальных 
шоу, которых организа-
торы наняли для прове-
дения акции. Это, конеч-
но, печально», – отмечает 
Илья Варламов.

ЗаЧУМленные

«Новые технологии»
уводят в мрачные времена
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Осенью 2009 года Государ-
ственная Дума приняла про-
ект федерального бюджета на 
2010 год и плановый период 
2011 и 2012 годов. Депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предложили не только 60 
поправок, но и альтернативный 
вариант бюджета страны. Стоит 
отметить, что депутаты других 
оппозиционных партий - КПРФ 
и ЛДПР за всю свою парла-
ментскую историю ни разу не 
разрабатывали подобный до-
кумент.

Однако парламентское боль-
шинство – «Единая Россия» - не 
поддержала ни одну из инициа-
тив СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
касающихся  помощи простым 
людям в период кризиса. Еди-
нороссы  дружно проголосовали 
за выделение государственных 
средств банкам и олигархам.

- Поэтому мы голосовали про-
тив бюджета, - комментирует 
Николай Левичев, руководи-
тель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Государствен-
ной Думе. – Но мы никогда не 
занимаем только критиканскую 
позицию: «Долой!». Мы всегда 
предлагаем альтернативу – по-
правки и социальные законо-
проекты, которые помогли бы 
людям. СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – самая предсказуемая 
партия по голосованию. Мы – 
новые социалисты. И поэтому 
никогда не будем голосовать за 
антинародные законы. Наобо-
рот, мы всегда будем требовать 
увеличения расходов бюджета 
на повышение пенсий и посо-
бий до справедливого уровня, 
увеличение зарплат работников 
бюджетной сферы, на поддерж-
ку сельского хозяйства и другие 
социальные цели. Точно так же 
всегда голосуют наши коллеги 
по Социнтерну - социалистиче-
ские партии Европы и Южной 
Америки. Во многих странах со-
циалисты уже пришли к власти, 
и люди не на словах, а на де-
ле почувствовали поддержку и 
заботу государства. Социализм 
– наш путь!

КАКИЕ ПОПРАВКИ 
ОТКЛОНИЛА

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Публикуем некоторые поправ-

ки депутатов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, которые бы-
ли отклонены парламентским 
большинством – партией «Еди-
ная Россия»:

Поправка 51. Предлагает на-
править 215,7 млрд. руб. не в 
уставные капиталы банков, а на 
бюджетные инвестиции в жи-
лищное строительство.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

- Мы считаем, что справедли-
во направить деньги не в банки, 
а на конкретные инвестиции, - 
комментирует Николай Левичев. 
– Чтобы люди получили жилье, 
а строители – работу и достой-
ный заработок. Именно по тако-
му пути пошел Китай. Но «Еди-
ная Россия» считает иначе.

Поправка 91. Предлагает на-
править дополнительные 18,2 
млрд. руб. на строительство жи-
лья для военнослужащих.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

- Идет реформа армии, нужны 
деньги, чтобы обеспечить уволь-
няемых в запас жильем, - го-
ворит Николай Левичев. – Ин-
тересно, будут ли после этого 
офицеры применять методы глу-
бокого убеждения к солдатам-
срочникам, чтобы в воинских 
частях за «Единую Россию» го-
лосование составляло 99 про-
центов?

Поправки 110 и 122. Предла-
гается 20-процентная индекса-
ция зарплат бюджетников: 16,65 
млрд. руб. работникам образо-
вания и 31 млрд. руб. на по-
вышение зарплат работникам 
здравоохранения.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА
- В 2009 году такая индекса-

ция не проводилась, и эти день-
ги в 2010 году только покрыли 
бы расходы бюджетников из-за 
выросшей инфляции, - объяс-
няет Николай Левичев. – В то 
же время «Единая Россия» на-
шла 100 млрд. руб. на сниже-
ние налога на добычу полез-
ных ископаемых (НДПИ) для 
нефтяных компаний. При этом, 
например, одна ТНК ВР запла-
нировала себе ТОЛЬКО ПРО-
МЕЖУТОЧНЫХ дивидендов – 
премий для своих учредителей 
- на 114 млрд. руб. в 2009 го-
ду. Получается, государственные 
средства идут на выплату бону-
сов олигархам-нефтяникам. 

То есть, для нефтяников день-
ги есть, а для врачей и учите-
лей – нет.

Поправки 13 и 14. Предлагает-
ся ведущим ученым на их про-

граммы и проекты предоставить 
дополнительное финансирова-
ние в размере 70 млрд. руб.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

Поправка 106. Предлагает уве-
личить на 72 млрд. руб. расхо-
ды на образование.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА

Поправка 119. Увеличение ас-
сигнований по разделу «Куль-
тура» на 23,6 млрд. руб.

ЕР  ПРОТИВ

СР  ЗА
- С учетом роста тарифов 

на электроэнергию, газ, дру-
гих расходов по коммунальным 
платежам и необходимость ин-
дексации заработной платы фе-
деральных бюджетников, куль-
туре необходимо 23,6 млрд. руб., 
- говорит Николай Левичев. – 
Но и эта поправка отвергну-
та. Получается, что бюджетные 
учреждения культуры, которые 
итак финансируются по оста-
точному принципу, вновь ока-
жутся в тяжелейшем положе-
нии. Мы предложили облагать 
налогом предметы роскоши, ко-
торые свидетельствуют о богат-
стве их владельцев. Брать нало-
ги не с доходов, а с расходов! 
Причем именно тех расходов, 
которые идут на приобретение 
предметов роскоши – особня-
ков, дорогих квартир, земель-
ных участков стоимостью от 15 
миллионов рублей и выше, а 
также драгоценных металлов, 
драгоценных камней и изделий 
из них, произведений живопи-
си и скульптуры стоимостью от 
300 тысяч рублей и выше.

Разве справедливо, что рос-
сийские учителя и пенсионеры 
еле-еле сводят концы с конца-
ми, а олигархи покупают себе 
особняки и купаются в золо-
те? Причем, с легкой руки еди-
нороссов у нас в стране такое 
налогообложение, при котором 
богатые платят меньший про-
цент налогов, чем бедные! Это 
несправедливо!

Мы не опускаем руки. Вместе 
с простыми людьми будем про-
должать бороться за введение 
налога на роскошь!

Антон Беляков:
«Это неуважение к миллионам 
избирателей»

«Наверное, это личное дело депу-
тата - ходить ему на работу или нет, 
но вынужден согласиться с братьями-
коммунистами в вопросе о том, что 
целесообразности писать законы у оп-
позиции становится все меньше. Я на-
писал несколько десятков законопро-
ектов, у меня скоро, как и у всех, 
заканчиваются полномочия в пятом 
созыве. И, честно говоря, мне непо-
нятно - что есть от нашей работы на 
выходе? В частности, от моей?

Какой смысл получать неприлично высокую депутатскую заработ-
ную плату, если основная наша задача – законотворчество - не мо-
жет быть реализована. Я хочу спросить: где мои антиалкогольные 
законодательные инициативы? Мне отвечали: они поставлены в ка-
лендарь, они прошли Совет Думы, через неделю, через две. Сколько 
это длиться должно? Все, уже через полгода заканчивается созыв, 
а они все еще рассматриваются. Они скоро-скоро поступят.

Давайте тогда депутатам от оппозиционных партий перестанем 
зарплату платить - какой смысл, если их законопроекты уходят 
в мусорную корзину. На мой взгляд, это неуважение не к депу-
татам и даже не к оппозиционным фракциям. Это неуважение к 
миллионам избирателей, которые имеют ту же самую точку зре-
ния, что и избираемые ими депутаты. Нас избирали потому, что 
та или иная партия соответствует мнению избирателя и за каждой 
партией – в том числе и оппозиционной - стоят миллионы голо-
сов. И в результате представительство этой точки зрения в парла-
менте сведено к нулю.

Повторяю, это неуважение не к депутату, это неуважение к оп-
позиции, неуважение к избирателям, которые голосовали за их 
позицию. А потом это все перерастает в проблемы в регионах, в 
неуважение к оппозиционным мэрам, в давление на представите-
лей оппозиции в исполнительной власти».

Николай ЛЕВИЧЕВ:

Единороссы помогли
только банкам
и олигархам

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

«На сегодняшний день у нас по-
рядка 40 законопроектов с третьего 
созыва Государственной Думы оста-
ются нерассмотренными. Например, 
по бюджетному комитету с 2008 года 
лежит закон Дмитриевой и Левичева 
по ежемесячным пособиям по уходу 
за ребенком. С 2005 года лежат на-
ши законопроекты по внесению из-
менений в устав железнодорожного 
транспорта - кстати говоря, одобрен-
ные на слушаниях в Совете Федера-
ции. Госдума почему-то не стала их 
рассматривать.

Есть и законопроект об опеке и 
попечительстве, который Мизулина с 2008 года не может про-
бить – непонятно, почему мы не двигаем этот закон, хотя он 
третий год стоит в графике и неоднократно принималось реше-
ние о его рассмотрении.

Есть много инициатив, которые давно можно было рассмо-
треть, например, законопроект Миронова, Черешнева и Грачева 
про остановку перевода стрелок. Он был внесен еще в 2009 го-
ду. Сейчас говорят, будем рассматривать, но уже какую-то дру-
гую инициативу, хотя непонятно, что нам мешало рассмотреть 
это раньше.

Законопроекты висят по шесть-семь лет без движения - нам 
нужно как-то определиться с этими зависшими законами. Надо 
их либо отклонять, либо принимать. У нас уже Государственная 
Дума пятого созыва заканчивает свою работу, а мы все утря-
саем эти проблемы…

Более того – мы учли рекомендации коллег и внесли поправку 
в регламент, ограничивающую комитеты в сроках рассмотрения 
законопроектов. Мы это сделали, но пока безрезультатно - эта 
поправка пока находится в регламентном комитете.

Мне кажется, надо рассмотреть этот вопрос и принять в раз-
умные сроки какие-то поправки, чтобы у нас эти проблемы не 
возникали. Потому что из технического этот вопрос переходит, 
к сожалению, в политический. И это неправильно.

Мы с вами - парламент, мы должны демонстрировать и толе-
рантность друг к другу, и уважение точек зрения оппозиции и 
правящей власти, и профессионализм комитетов, не превращать 
план работы Государственной Думы в состязание по риторике».

Нерасторопность корпуса законотворцев стала
уже притчей во языцех. 25 февраля Госдума

приняла постановление «О календаре
рассмотрения вопросов Государственной

Думой с 9 по 25 марта 2011 года». Ситуацию с
затягиванием сроков прохождения через Думу
законопроектов от оппозиции комментируют

депутаты от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

Геннадий Гудков
О сроках прохождения через Госдуму 
законопроектов от оппозиции

ЕДИНОРОССЫ ИСПУГАЛИСЬ ПРАВДЫ
23 декабря 2009 года Государственная Дума приняла постановление о 

размещении в интернете обязательной информации, касающейся деятель-
ности российского парламента. 

Однако в нем не оказалось сведений о результатах открытого голо-
сования, в том числе, результатов поименного голосования депутатов. 
Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ возмутились и потребовали исправить 
постановление. Чтобы каждый житель страны с помощью интернета мог 
узнать, как голосовал их народный избранник по тому или иному вопро-
су. Ведь это справедливо!

Но первый зампред Комитета по регламенту и организации работы 
Госдумы Владимир Асеев (фракция «Единая Россия») данное предложе-
ние не поддержал. В результате за принятие поправки проголосовали 
110 депутатов. Таким образом, 337 депутатов Госдумы  от голосования 
уклонились – испугались правды! Напомним, что во фракции «Единая 
Россия» 315 депутатов, в остальных трех фракциях (СР, КПРФ, ЛДПР) - 
115. Получается, единороссы испугались правды!

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...

Государственная Ду-
ма приняла в первом 
чтении проект феде-
рального закона в ча-
сти усиления мер по 
предотвращению про-
дажи несовершенно-
летним алкогольной 
продукции и пива. 
Первый раз такие 
предложения вноси-
лись еще пять лет на-
зад! Но пока о необхо-
димости решения этой 
проблемы в своем фе-
деральном послании 
не заявил президент 
Медведев, думское 
большинство палец о 
палец не ударило.

Где же вы были, го-
спода единороссы, пока 
президент не сказал, что 
пора? Где же вы были, 
когда еще в древние годы 
Партия ЖИЗНИ вносила 
эти инициативы? Где же 
вы были, когда полтора 
года назад СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ вносила та-
кой законопроект? Где же 
вы были, когда в коми-
тете у депутата Госдумы 
Елены Мизулиной уже 
два года (!) лежит анало-
гичный законопроект, ко-
торый, помимо всего про-
чего, включает такую же 
ответственность по таба-
ку, включает право про-
верять документы? 

Верно говорит депутат 
Госдумы Антон Беляков, 
что в парламенте суще-
ствует пивное лобби.  По-
этому для них принятие 
таких инициатив о за-
прете рекламы, о запре-
те продаж в ларьках, об 
ответственности - это все 
равно, что пилить сук, на 
котором сам сидишь. Ду-
маю, все догадываются, в 
какой партии большин-
ство таких депутатов.

Статистика просто 
ужасна. «Примерно чет-
верть населения страны 
(цитирую экспертов – не 
хочу обидеть людей) - 
это маргиналы, систем-
но употребляющие ал-
коголь». Это из отчета 

Всемирной организации 
здравоохранения. Чет-
верть населения России 
постоянно употребляют 
алкоголь.

Алкоголь с точки зре-
ния науки – это наркотик. 
Просто он не является 
наркотиком юридиче-
ски. А, по сути, спирт-
ное – это наркотик. Как 
вы думаете, если мы не 
будем продавать в ноч-
ное время алкоголь, если 
мы прекратим его прода-
вать в ларьках, то те, у 
кого есть пагубное при-
страстие, станут меньше 
пить? Нет, не будут. Они 
будут пить суррогат, они 
будут пить в дневное вре-
мя, а не в ночное. Они 
будут посылать кого-то 
за алкоголем.

Кстати, у нас есть уже 
детский алкоголизм. И 
ничего не изменится, пока 
не произойдут системные 
меры. Это запрет рекла-
мы. Если завтра мы нач-
нем пропаганду здорового 
образа жизни, если зав-
тра мы поставим запрет 
на продажу, если завтра 
появится социальная ре-
клама, которая объясняет 
ребенку: «Если ты пьешь 
пиво - это не круто. На-
оборот, с тобой не будут 
знакомиться хорошие де-
вочки, у тебя будет не-
здоровый цвет лица, ты 
будешь иметь плохую 
память, плохо учиться, 
у тебя будет плохая ра-
бота, некрасивая маши-
на и у тебя не сложится 
жизнь, карьера», - толь-
ко после этого мы через 
десять лет, может быть, 
получим поколение, кото-
рое будет меньше пить. И 
только еще через десять 
лет, если у нас будет ком-
плексная программа, этот 
процент постоянно пью-
щих может значительно 
сократиться.

Сейчас системного под-
хода нет. В советское вре-
мя была государственная 
монополия на спирт. Раз 
наша страна так пьет, на 
спирте бюджет зарабаты-
вал больше, чем от неф-
ти и газа. Сейчас крохи. 

Почему страна недополу-
чает в бюджет? Ведь по-
правки о госмонополии 
вносились! Господа еди-
нороссы, где они? Или 
владельцам алкогольного 
бизнеса это невыгодно?

По акцизной полити-
ке. Вдумайтесь, акцизная 
пошлина за 9-градусное 
красное сухое вино (как 
говорят медики, полез-
ное в малых дозах) – 191 
рубль за литр. Такое же 
9-градусное пиво – все-
го 9,5 рублей за литр. В 
20 раз разница! А потом 
удивляемся, что в России 
80 процентов выпиваемо-
го алкоголя - это пиво.

Самая эффективная ме-
ра, которая была назва-
на россиянами во время 
социологического опроса 
- увеличение возраста, с 
которого разрешена про-
дажа, до 21 года. Оппо-
зиционные депутаты уже 
горло сорвали: где этот 
закон? Позиция комите-
та, который возглавляют 
единороссы: скоро, ско-
ро, скоро.

Нужен запрет на про-
дажу в ларьках, в том 
числе, слабоалкогольных 
шипучих напитков. Такое 
чувство, что слабоалко-
гольные коктейли вооб-
ще специально сделаны 
для детей. Маркетологи 
все просчитали: краси-
вая этикетка, иностран-

ная надпись, герой ко-
микса, изображенный на 
банке.

Почему мы говорим 
только об алкоголе? А 
табак? Ведь табак абсо-
лютно аналогичная вещь. 
Это такой же наркотик. 
Но против ничего не де-
лается. Может, потому 
что табачным королям 
(среди которых немало 
депутатов Госдумы са-
мой великой партии) это 
крайне невыгодно?

Здоровый образ жизни. 
Что-нибудь сделано для 
этого? Пока что только 
сокращаются в бюдже-
те расходы на здравоох-
ранение, на образование, 
на социальные выплаты. 
Отдых в детских лагерях 
вообще урезали! Вот она 
– партия реальных дел!

Проблемы вообще не 
решаются. Те, от кого 
зависит, будут приняты 
или нет жизненно необ-
ходимые россиянам зако-
ны, не пошевелятся, пока 
об этой проблеме с высо-
кой трибуны не заявит 
руководство страны. Чем 
быстрее мы поймем, что 
наше государство долж-
но измениться, чем бы-
стрее оно станет ориен-
тироваться на простых 
людей, а не на чиновни-
ков и олигархов, тем бы-
стрее наладится жизнь в 
России.

КТО СПАИВАЕТ РОССИЮ?

По сообщениям ряда СМИ, в не-
которых московских школах уже 
весной этого года может начать-
ся добровольное тестирование на 
предмет употребления наркоти-
ков. Такое решение было приня-
то на координационном совеща-
нии по обеспечению правопорядка 
в столице под руководством мэ-
ра Москвы Сергея Собянина. Эту 
новость прокомментировал Пред-
седатель Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Москве, руководитель 
партийной фракции в Государ-
ственной Думе Николай Левичев:

– Наркомания – одна из самых 
ужасающих патологий нашего об-
щества. В России это социальное 
зло распространяется с пугающей 
скоростью. Только по официаль-
ным данным, в нашей стране нар-
котики употребляет уже около 6 
миллионов человек, причем еже-
годно эта цифра увеличивается. 
Значительная часть употребляю-
щих наркотики – это молодежь, 
учащиеся школ и вузов. Безуслов-
но, с наркоманией надо бороться 
всеми доступными средствами, о 
чем давно говорят представители 
нашей партии.

Тестирование на предмет упо-
требления наркотических средств 
в школах – один из таких механиз-
мов, и ничего предосудительного 
я в этом не вижу. Предосудитель-
ным, скорее, кажется игнориро-
вание этой проблемы. Такое те-
стирование полезно, во-первых, 
потому, что на ранней стадии нар-
козависимости человека легче вы-
тащить из этой беды с помощью 
психологов, специальных педаго-
гов. Во-вторых, именно в моло-
дежной среде часто бывает так, 
что если пробует один, пробуют 
и остальные.

Конечно, возникает вопрос о 
том, делать ли такое тестирование 
добровольным или обязательным. 
Безусловно, даже добровольное 
тестирование даст определенный 
эффект. Те, кто откажется его про-
ходить, в любом случае привле-
кут к себе дополнительное вни-
мание. Что касается обязательного 
тестирования, то в перспективе 
можно подумать и о нем. Думаю, 
что это должно стать предметом 

общественной дискуссии. Нужно 
спросить мнение родителей, самих 
школьников. Но лично я не считаю 
это каким-либо нарушением прав 
человека. Право на смерть у нас 
в Конституции не закреплено.

Нельзя, впрочем, забывать о 
другом. Тестирование позволит 
выявить тех, кто уже попробовал 
наркотики, но не сможет предот-
вратить причины этого. Одна из 
этих причин – низкая информи-
рованность. Если ребятам расска-
зывать, как наркотики влияют на 
их организм, на их будущих детей 
– это, уверен, даст очень серьез-
ный эффект. Для этого даже не 
нужно сильно перекраивать школь-
ную программу. Сегодня на таком 
предмете, как ОБЖ, школьникам 
рассказывают главным образом 
о структуре вооруженных сил. Не 
понимаю, зачем это нужно, если 
в армию пойдут далеко не все. А 
вот с наркотиками может стол-
кнуться каждый.

Еще одна возможная мера – соз-
дание различных кружков, сек-
ций, клубов по интересам. Если 
они будут в каждой школе, это 
займет свободное время, напра-
вит молодую энергию в правиль-
ное русло. Самая главная при-
чина наркомании в молодежной 
среде – это, прежде всего, невоз-
можность реализовать себя, найти 
свое место в жизни. Вот в этом 
направлении нам надо работать, 
обеспечивая механизмы социаль-
ной интеграции.

Некоторые предлагают ввести те-
стирование на наркозависимость 
не только в школах, но и, на-
пример, в органах власти. Опять 
же, если это поможет в борьбе с 
наркоманией, ничего плохого я в 
этом не вижу. Наркоман на госу-
дарственной службе в десять раз 
опаснее наркомана обычного, ко-
торый принимает решения только 
на бытовом, а не на государствен-
ном уровне. Такую проверку, безу-
словно, могут пройти и депутаты. 
Должно стать правилом хорошего 
тона над своим рабочим местом 
вывешивать в рамочке сертификат 
о добровольном прохождении те-
ста на предмет употребления нар-
котиков. Я такой текст впервые 
прошел еще в 2003 году.

«Право на смерть
в Конституции
не закреплено!»

Николай Левичев Николай Левичев 
прокомментировалпрокомментировал

инициативу начать инициативу начать 
тестированиетестирование

московскихмосковских
школьниковшкольников

на употреблениена употребление
наркотиковнаркотиков

Некоторые демографы считают, что 
«точка невозврата» в России уже 
пройдена, и российский народ уже 
нельзя спасти. Но я оптимист, и счи-
таю, что не все потеряно. В России 
в среднем потребляют до 18 литров 
спирта на человека в год, а меди-
цински допустимая «норма» - втрое 
меньше. Теория систем предполагает, 
что если 30% ее деградировало, то 
она уже не может восстановиться. 

Есть мнение также, что демографи-
ческая система российского народа 
деградировала через пьянство и ал-
коголизм. Но пьянство – это рак на 
теле общества, а рак, хоть и трудно, 
но все-таки излечим.

По оценкам специалистов, от 
25 до 40% взрослых в стране - 
сформировавшиеся пьяницы. Их 
надо лечить. Люди умирают от 
сердечно-сосудистых заболеваний, 
от остановки сердца, а почему она 
произошла, фиксировать не приня-
то, пусть даже человек выпил три 
бутылки водки. Значит, не надо бо-
яться фиксировать то, что действи-
тельно имеет место быть.

Второе – диагностика. Полтора го-
да назад я задавал вопрос министру 
Татьяне Голиковой: собираетесь ли 
вы лечить алкоголиков? Она отве-
тила, что это не ее вопрос. А чей 
тогда? В стране должен быть раз-
работан комплекс мер для лечения 
и профилактики.

Система здравоохранения у нас ев-
ропейская, я называю это «три «п»: 
приболел, пришел, полечился. Это 
хорошо работает в городах и район-

ных центрах с большой концентра-
цией населения. А в Якутии, к при-
меру, 600 населенных пунктов, 50 
крупных и больше 500 отдаленных 
сел, где не развернешь серьезных 
больничных комплексов, это эконо-
мически нецелесообразно. Значит, 
надо применять принцип «трех «в»: 
выехал, выявил, вылечил.

Это касается и алкоголизма, пото-
му что алкоголик себя таковым не 
признает - это в народе не считается 
болезнью. Туда, где население мало-
численно, врач должен прийти к лю-
дям. В концепции Минздрава это по-
ложение есть, но она не утверждена. 
Мобильные медицинские комплексы 
тоже есть, но законодательно они не 
оформлены как отдельный вид меди-
цинской помощи в особых условиях 
России, с отдельным финансирова-
ние и правилами работы.

Группы специалистов с совре-
менным оборудованием от УЗИ до 
МРТ должны выезжать в поселки 
и проводить обследования, пото-
му что ранняя диагностика дает 
колоссальный эффект и шанс на 
выживание.

Федот Тумусов: 

«РАННЯЯ ДИАГНОСТИКА ПОЗВОЛИТ СПАСТИ ЖИЗНЬ АЛКОГОЛИКА»
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В эфире радио «Комсомольская 
правда» спикер Совета Федерации 
Сергей Миронов рассказал о том, 
для чего нужны сенаторы, грозит ли 
России революция и кто будет сле-
дующим президентом страны

Корреспондент: На носу очеред-
ные региональные выборы, а осенью 
- большие, федеральные, в Госдуму. 
Эксперты предрекают вам хорошие 
цифры...

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Как правило, 
эксперты, которые называются незави-
симыми, работают только на одну пар-
тию, «Единую Россию», и предсказыва-
ют нам поражение. Так что последние 
прогнозы - что-то новенькое для нас, 
непривычное. Когда говорят, что у нас 
будет больше 100 депутатов в Госдуме 
- это хорошо. Признаться, мы на са-
мом деле так и планируем... Но реалии 
таковы: монополизм «Единой России» 
помножен на административный ре-
сурс. Вот назовите регион, где губер-
натор - не член партии власти?

Корр.: Кировская область, там Ники-
та Белых, известный либерал, бывший 
сопредседатель «Союза правых сил»...

С.М.: Но это исключение как раз и 
подчеркивает общее правило. А оно 
таково: все чиновники страны сегод-
ня в «Единой России». Это профсоюз 
бюрократов!

«МЫ – ГОСУДАРСТВО»
Корр.: Один из последних опросов 

общественного мнения фиксирует па-
дение рейтинга власти на 7%. Но при 
этом популярность оппозиции не растет. 
Куда девается вот этот отток?

С.М.: Есть разные социсследования. 
Реально рейтинги оппозиционных пар-
тий (здесь речь идет не только о СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ) растут, и мы это 
видим. Я говорю, прежде всего, о парла-
ментских оппозиционных партиях. По 
крайней мере, так они себя заявляют. 
Это камень в огород ЛДПР, которая, на 
мой взгляд, давным-давно стала фили-
алом «Единой России».

Корр.: Но вас тоже считают ненасто-
ящей оппозицией. Вроде как вы тоже 
из Кремля...

С.М.: Это специальный миф «Единой 
России». Если мы не настоящая оппо-
зиция, чего же они нас мочат-то так? 
Они заявляют: «Мы – государство, если 
кто-то выступает против нас, это враги 
государства». Примерно так же говорил 
и Людовик XIV: «Государство – это я».

Наша партия - единственный реаль-
ный конкурент для «Единой России», 
она нас боится.

Корр.: А Немцова не боятся? Как вы 
относитесь к внесистемной оппозиции, 
которая завоевала Триумфалку? Эта 
уличная стихия ведет к конструктиву 
или это деструктивная вещь?

С.М.: Я считаю, что нужно дать им 
возможность высказываться. Чем сво-
боднее они будут это делать, тем бы-
стрее они всем надоедят, все поймут, 
что ничего там конструктивного нет. 
Но как только их на 15 суток сажа-
ют - вот тут же вокруг них возника-
ет ореол мучеников. Пускай свободно 
говорят! Пускай собираются на Три-
умфальной площади, где угодно! Но 
только в рамках закона, не призывая к 
свержению строя, государства, не при-
зывая к межнациональной розни и так 
далее. И пускай, как говорил Петр I, 
«дурь каждого будет видна».

О ТРЕТЬЕМ КАНДИДАТЕ
Корр.: А как вам резолюция Евро-

парламента о том, что в России мало-
вато демократии и нет верховенства 
закона?

С.М.: Мы сами разберемся в своем 
российском доме. То, что у нас сегодня 
несправедливо, и у нас нет верховен-
ства закона, мы и сами знаем. Пускай 
посмотрят, что у них происходит. Учить 
нас демократии не надо – это мы все 
проходили. Я вас уверяю, под благими 
намерениями на самом деле стоят аб-

солютно прагматичные цели.
Корр.: Но вы же не отрицаете, что 

с исполнением законов у нас действи-
тельно проблемы. Например, во время 
выборов...

С.М.: Мы совершили ошибку, убрав 
графу «против всех». Еще в прошлом 
году, а уж в этом – стопроцентно, мы 
бы получили удивительный результат. 
Я боюсь, что эта графа заняла бы пер-
вое место. Графа «против всех» - это 
как политический градусник, который 
меряет температуру общества. Слома-
ли градусник, выкинули. Что, общество 
от этого стало здоровее? Конечно, нет. 
Это был такой инструментарий, кото-
рый позволял любым властям любого 
уровня четко понимать умонастроения, 
ощущения народа. Когда люди гово-
рят: достали, никому не верим, никого 
не хотим, - значит, понятно, что что-то 
нужно менять.

Корр.: Вы планируете выдвигать свою 
кандидатуру на президентских выбо-
рах 2012 года?

С.М.: Сейчас - нет. Планировать будет 
моя партия. Решение мы будем прини-
мать осенью этого года. Это все.

Корр.: А кто из руководителей го-
сударства пойдет на выборы, как ду-
маете?

С.М.: Вы правильно задали вопрос. 
Сейчас говорят: скажите, кто же будет 
президентом – Путин или Медведев? Кто 
будет президентом, решит народ. А вот 
кто будет выдвигаться, я убежден, решат 
они вдвоем. Они сядут, взвесят все, пере-
говорят и примут то или иное решение. 
Кто знает, а может, они сочтут, что нуж-
но, чтобы третий кандидат появился. Я 
абсолютно убежден, что в таком спокой-
ном, товарищеском (это я знаю не пона-
слышке) сотрудничестве, который суще-
ствует между ними, они определятся.

Корр.: Но не получится ли так, что 
люди будут отстегнуты от выборов? Мы 
же понимаем, как они договорятся, так 
оно и будет, тот и выберется...

С.М.: Но мы же не знаем, до чего они 
договорятся между собой. Народ уви-
дит, кто как себя проявляет, какие по-
являются новые призывы или вызовы, 
какая реакция власть предержащих на 
эти вызовы, как будет выстраиваться 
взаимодействие общества и власти, как 
будет работать правительство, как бу-
дет работать президент, как будет ра-
ботать парламент.

Люди не будут отодвинуты от выбо-
ра. Кто станет президентом, опреде-
лит наш российский многонациональ-
ный народ.

ЗЕРКАЛО ДЛЯ ПОЛИТИКА
Корр.: А как вы относитесь к 

интернет-деятелям, которые объявили 
свою борьбу с коррупцией? Вот госпо-

дин Навальный прославился своими 
последними разоблачениями. Это по-
могает нашему обществу или это по-
литическая возня?

С.М.:  Мне кажется, что это полезное 
начинание. Я вообще рассматриваю ин-
тернет как зеркало для любого полити-
ка – нравится тебе твое отражение, не 
нравится, смотрись! Если не нравится, 
задумайся, а не на зеркало пеняй, воз-
можно, ты что-то не так делаешь.

Корр.: Во время переворотов в Египте 
и Тунисе решающую роль сыграл как 
раз интернет, социальные сети. Они 
очень популярны и в России. Нам еги-
петский сценарий не грозит?

С.М.: Если что и грозит, то это та 
пропасть, которая лежит между Рос-
сией бедной, в которой большинство, 
и Россией богатой. Разница децильного 
коэффициента – 10 % доходов самых 
низкооплачиваемых и 10 % самых вы-
сокооплачиваемых – сегодня в России 
составляет 17 раз. По Москве это более 
40 раз, по Санкт-Петербургу тоже око-
ло 40 раз. Интернет в России, убежден, 
никакой угрозы не несет. И хорошо, 
что он есть. Я категорический против-
ник любой цензуры в Интернете. Мне 
не нравятся тролли, мне не нравится 
мат, не нравится всякая пошлость и 
мерзость. Давайте полемизировать по 
существу, а не кидаться различными 
ярлыками и словами.

В ЧЕМ ПОЛЬЗА СЕНАТОРА
Корр.: У многих простых людей, да 

и у аналитиков тоже есть непонима-
ние, зачем вообще нужен Совет Феде-
рации? Видимо, вашу работу люди не 
замечают…

С.М.: Всем желающим понять, для че-
го нам нужен Совет Федерации, я ре-
комендую взять Конституцию и внима-
тельно ее прочитать. И тогда окажется, 
что единственный орган высшей феде-
ральной власти в нашей стране, кото-
рый никогда ни по каким основаниям 
не прекращает полномочий, дееспособен 
всегда (в отличие от президента, кото-
рому можно объявить импичмент, от 
правительства, которое можно отпра-
вить в отставку, от Госдумы, которую 
можно досрочно распустить) - это Со-
вет Федерации. Вопросы войны и ми-
ра, введения чрезвычайного положе-
ния или военного положения, вопросы 
изменения границ между российскими 
субъектами, назначения даты выборов 
президента, кадровые вопросы (именно 
Совет Федерации по предложению пре-
зидента утверждает председателей всех 
трех высших судов: Конституционного, 
Высшего Арбитражного и Верховного). 
Вторая миссия Совета Федерации – это 
своеобразный отдел технического кон-
троля за законами.

Корр.: А сколько законов вы не про-
пустили?

С.М.: За год не более 10 законов мы 
отклоняем. Это немного. Но это тоже 
очень важно. Есть и третий важный 
момент – Совет Федерации работает на 
непартийной основе, у нас запрещена 
партийная агитация.

Корр.: Это не умертвляет вообще са-
му палату? Отсутствие дебатов…

С.М.: У нас очень разные точки зре-
ния. Около 120 человек из 166-ти се-
наторов – это члены «Единой России» 
в Совете Федерации. И иногда они го-
лосуют против позиции своей партии. 
Это потому, что у нас нет фракций, по-
тому что они прежде всего представи-
тели региона, а не партии.

Корр.: Многие критикуют саму систе-
му выборов сенаторов. У людей слово 
«сенатор» ассоциируется с человеком, 
который купил себе кресло.

С.М.: Это неправильно. Если у кого-то 
есть такие факты, я готов вместе с ним 
обратиться в Генеральную прокуратуру. 
Я с 2002 года говорю о необходимости 
перехода к выборности членов Совета 
Федерации. И надеюсь, что в каком-то 
обозримом будущем - я рассчитываю 
дожить до этого момента - мы увидим 
действительно такой переход.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

КРИТЕРИЙ ОЦЕНКИ – 
КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Продолжительность жизни - один из главных кри-
териев оценки экономической и социальной по-
литики. Меры поддержки материнства и детства, 
принимаемые правительством, лишь отчасти могут 
способствовать решению стоящих перед страной 
демографических проблем. Потому, что эти совер-
шенно необходимые усилия нейтрализуются непро-
стительно высоким уровнем смертности.

И эта проблема гораздо более сложная, глубокая и 
застарелая, чем проблема поддержки рождаемости. 
Но ее решать надо. Как административными мето-
дами, например, возрождением самостоятельного 
министерства здравоохранения во главе с профес-
сионалом, досконально знающим эту сферу, так и 
мерами, направленными на общее улучшение каче-
ства жизни граждан России. 

Именно качество жизни должно быть критери-
ем оценки экономической и социальной политики 
правительства. И продолжительность жизни явля-
ется здесь важнейшим и очень красноречивым по-
казателем. 

Наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно взяла 
его на вооружение при оценке общей ситуации в том 
или ином регионе и во всей стране. Мы ожидаем 
такого же подхода и от правительства России. Без 
этого тревожные тенденции не переломить.

ПРАВО НА ЭВОЛЮЦИЮ
В последние дни стало «хорошим тоном» прово-

дить аналогии между тем, что происходит в Егип-
те, Ливии и некоторых других арабских странах, с 
ситуацией в современной России.

Подобные аналогии, на мой взгляд, не просто 
притянуты за уши, это было бы полбеды. Они без-
ответственны и провокационны. Счет россиянам, 
побывавшим за последние годы в Египте или Туни-
се, идет на миллионы. Так что нет нужды убеждать 
кого-то в том, насколько разнятся наши страны и по 
образу жизни, и по политическим традициям, и по 
особенностям функционирования общества.

Нет никаких оснований говорить о том, что в 
современной России вызревает некая революци-
онная ситуация. В нашей стране есть очень много 
острых социальных и экономических проблем, есть 
огромное имущественное расслоение. Но есть, при 
всех его недостатках, и начало диалога власти и 
общества, есть выборы, опять же при всех их не-
достатках. Альтернатива простая: или мы в мирной 
политической полемике, в рамках устоявшихся ин-
ститутов последовательно решаем стоящие перед го-
сударством и обществом проблемы, совершенствуем 
наши политическую, экономическую и социальную 
системы… Или снова позволяем все разрушить до 
основанья, а затем…

Есть, несомненно, те, кто мечтает о втором пути. 
Им я хотел бы напомнить о цене, которую наш на-
род и наше государство заплатили в не таком уж 
далеком прошлом за революционные потрясения. 
Россия ценой множества жертв выстрадала иммуни-
тет от революций. И никто не имеет права посягать 
на него. Ни те, кто пытается все законсервировать, 
ни те, кто хотел бы махом все изменить.

У ЛЮБОГО ЧП ЕСТЬ ИМЯ
Морозы для нашей страны не в первый раз ста-

новятся настоящим «испытанием на прочность». 
Неспособность или неумение властей подготовить-
ся к вполне прогнозируемым российским холодам, 
лопнувшие трубы, порванные линии электропередач, 
холод в квартирах – все это повторяется из года в 
год во многих российских регионах. 

И типичны эти беды не только для глубинки, но 
и для крупных городов. Причем, тарифы за ком-
мунальные услуги постоянно растут, а наши за-
конопослушные граждане исправно платят за не 
предоставляемые им услуги, за недостаток или от-
сутствие тепла. 

Я все время повторяю, что у любого ЧП есть фа-
милия, имя и отчество. А еще должность, с которой 
чиновник, не способный смотреть вперед и быть го-
товым к, страшно подумать, российским холодам, 
должен моментально лететь вверх тормашками. 

Но если ответ на вопрос «Кто виноват?» достаточ-
но прост, то со вторым извечным – «Что делать?» 
– сложнее. Хотя в конечном итоге все упирается 
в наличие или отсутствие ответственности, дисци-
плины и четкого выполнения возложенных на че-
ловека функций. 

Пока же услуги ЖКХ некачественны, а в период 
зимних холодов, как всегда неожиданных, их по-
рой совсем не оказывают, рост тарифов я считаю 
не просто неоправданным шагом. Это – престу-
пление. С такими преступлениями против граждан 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ борется и будет 
бороться. 

Легально, в рамках закона, но решительно и по-
следовательно.

КОРОТКО –
О ГЛАВНОМСергей Миронов:Сергей Миронов:

«ЕСЛИ МЫ НЕ НАСТОЯЩАЯ 
ОППОЗИЦИЯ, ЧЕГО ЖЕ

ОНИ НАС МОЧАТ-ТО ТАК?»

ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ

«МОЯ РОССИЯ» ЗНАКОМИТСЯ 
СО СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ

Председатель Партии 
Сербского спасения «Моя 
Россия» Иван Исакович 
посетил офис Политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и встретился 
с руководителем Между-
народного управления Ап-
парата партии Борисом Гу-
селетовым.

При этом Исакович осо-
бо подчеркнул, что Партия 
Сербского спасения «Моя 
Россия» близка к Сербской радикальной партии, и 
ее политической целью является всемерное сбли-
жение с Россией. Сербские партийцы каждый год 
отдают дань памяти российским солдатам, павшим 
за освобождение Югославии и Белграда в 1944-
1945 годах, и возлагают цветы к памятникам рус-
ским воинам.

Сербский лидер интересовался предстоящими вы-
борами, в которых будет участвовать СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, и пожелал кандидатам-справедливороссам 
успехов в предвыборной борьбе. Борис Гуселетов 
рассказал о партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, о ее 
фракции в Государственной Думе, о целях партии и 
ее ближайших планах на предстоящих выборах.

Представители обеих партий договорились под-
держивать дальнейшие контакты.

СПРАВОРОССЫ НА ФОРУМЕ 
«ЕВРОПА-УКРАИНА»

Делегация партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приняла 
участие в V Форуме «Европа-Украина», организован-
ном Институтом восточноевропейских исследований 
в Варшаве и Фондом «Объединенный Мир» в Кие-
ве. На мероприятие прибыли около 400 участников: 
представители правительств, парламентов и мэров 
городов стран-членов ЕС, Украины и России.

Главная тема дискуссий – «20 лет независимо-
сти Украины: успехи, проблемы, перспективы». На 
форуме обсуждались вопросы развития демокра-
тии, экономического сотрудничества Украины и ЕС, 
трансформации украинской экономики. Украинская 
сторона подтвердила неизменность стратегического 
курса на евроинтеграцию.

От России в Форуме участвовали около 20 поли-
тиков, экспертов и специалистов. 

Депутат Госдумы от партии СПРАВДЕЛИВАЯ РОССИЯ 
Анатолий Аксаков выступил в секции Форума «Эко-
номические реформы и реструктуризация экономики: 
дорожная карта для Украины и опыт ЕС». Его колле-
га Татьяна Москалькова представила свою позицию в 
секции «Украина в трансатлантическом пространстве: 
проблемы и перспективы». Наталия Великая и Борис 
Гуселетов вместе с другими экспертами приняли уча-
стие в круглом столе «Европейский Союз – Россия 
– Украина: в поисках modus Vivendi».

ЛИДЕР СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ 
ГЕРМАНИИ: «МИНИСТР
НЕ СТОИТ НАД ЗАКОНОМ»

Л и д е р  с о ц и а л -
демократов Германии 
Зигмар Габриэль подверг 
жесткой критике канцле-
ра Германии Ангелу Мер-
кель в связи со сканда-
лом вокруг министра 
обороны Карла Теодора 
цу Гуттенберга. Министра 
заподозрили в плагиате 
при написании диссерта-
ции, после проверки по-
дозрения подтвердились, 

и цу Гуттенберга лишили ученой степени. Под дав-
лением общественности министр был вынужден уй-
ти в отставку. До последнего момента Канцлер и 
большая часть Христианско-демократического союза 
(ХДС) оказывали поддержку министру, заявляя, что 
ученая степень не самый важный показатель для 
министра обороны.

Зигмар Габриэль обвинил Канцлера в том, что 
она пытается прикрыть неприглядный поступок ми-
нистра: «Еще не было такого главы правительства, 
который бы считал возможным красть в частной 
жизни (а ведь именно этим является плагиат) и 
при этом оставаться министром».

Комментируя позицию Меркель, лидер социал-
демократов заявил: «Канцлер должна знать, что 
министр не стоит над законом».

Скандал и последующая отставка министра обо-
роны отразилась на общественном мнении. Немец-
кие опросы общественного мнения показывают, что 
рейтинг СПДГ увеличился на 4%, а рейтинг ХДС в 
свою очередь снизился на 2%.

Продолжение.
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Прошло десять президентов 
Соединенных Штатов, сейчас 
проходит президентство один-
надцатого, а Социалистиче-
ская революция продолжает 
существовать. Также прошли 
все правительства, которые 
были сообщниками в престу-
плениях Соединенных Штатов 
против Кубы, а наша Револю-
ция продолжает существовать. 
Исчез Советский Союз, а Ре-
волюция шла вперед. Она со-
вершилась не с разрешения 
Соединенных Штатов, а  была 
подвергнута жестокой, безжа-
лостной блокаде, террористи-
ческим актам, при которых 
погибли или были ранены ты-
сячи человек и чьи авторы 
сегодня пользуются полной 
безнаказанностью; кубинские 
борцы против терроризма 
осуждены на пожизненное 
заключение; так называемый 
закон об урегулировании ста-
туса кубинских эмигрантов 
дает право на въезд, прожи-
вание и работу в Соединенных 
Штатах. Куба – единственная 
страна в мире, чьим гражда-
нам предоставлена эта при-
вилегия, в которой отказано 
гражданам Гаити после зем-
летрясения, убившего более 
300 000 человек, и осталь-
ным гражданам полушария, 
которых империя преследует 
и высылает. Однако Кубин-
ская революция продолжает 
существовать.

Куба – единственная страна 
на планете, куда не могут ез-
дить американские граждане, 
но Куба есть и продолжает 
существовать всего в 90 мор-
ских милях от Соединенных 
Штатов, ведя свою героиче-
скую борьбу.

Мы, кубинские революцио-
неры, совершали ошибки и 
будем их совершать, но ни-
когда не совершим ошибки, 
став предателями. Мы ни-
когда не избирали путь не-
законности, лжи, демагогии, 
обмана народа, симуляции, 
лицемерия, оппортунизма, 
подкупа, полного отсутствия 
этики, злоупотребления вла-
стью, даже преступлений и 
отвратительных пыток, ко-
торые с очевидными, хотя 
несомненно похвальными 
исключениями характеризо-
вали поведение президентов 
Соединенных Штатов. 

В этот момент перед че-
ловечеством стоят серьез-
ные, беспрецедентные про-
блемы. Самое худшее, что 
в большой степени решения 
зависят от самых богатых 
и развитых стран, которые 
окажутся в положении, ког-
да действительно будут не 
в силах ему противостоять, 
без того чтобы обрушился 
мир, который они пытают-
ся вылепить в угоду своим 
эгоистическим интересам и 
который неизбежно идет к 
катастрофе.

Я уже не говорю о войнах, 
на опасностях и следстви-
ях которых настаивают бле-
стящие ученые, в том числе 
многие американцы. 

Я имею в виду продоволь-
ственный кризис, возникший 
вследствие экономических 
факторов и изменения кли-
мата, которое по-видимому 
уже необратимо из-за дея-

тельности человека, но с ко-
торым любым образом чело-
веческий ум должен быстро 
бороться. Об этом говорилось 
в течение ряда лет, в сущ-
ности, потерянных. Но Со-
единенные Штаты - страна, 
выбрасывающая в атмосфе-
ру самое большое количество 
загрязняющих газов в мире, 
- систематически отказыва-
лись принимать во внимание 
мнение мировой обществен-
ности. Оставив в стороне 
протокол и остальные глу-
пости, обычные для государ-
ственных деятелей в обще-
ствах потребления, которых 
в их восхождении к власти 
оглушает влияние СМИ, при-
знаем: дело в том, что они не 
обратили внимания на этот 
вопрос. Человек, страдающий 
алкоголизмом, чьи проблемы 
были известны и кого мне не 
надо называть, навязал свою 
линию поведения междуна-
родному сообществу. 

Теперь проблемы внезапно 
стали явными в силу явле-
ний, повторяющихся на всех 
континентах: жара, лесные 
пожары, потери урожая в 
России с множеством жертв; 
изменение климата в Китае, 
чрезмерные дожди или за-
сухи; постепенное сокраще-
ние запасов воды в Гима-
лаях, что угрожает Индии, 
Китаю, Пакистану и другим 
странам; чрезмерные дож-
ди в Австралии, затопив-
шие почти миллион ква-
дратных километров; волны 
необычного и несвоевремен-
ного холода в Европе, что 
значительно сказывается на 
сельском хозяйстве; засухи 
в Канаде; небывалые волны 
холода в этой стране и в Сое-
диненных Штатах; беспреце-
дентные дожди в Колумбии, 
которые погубили миллионы 
гектаров посевов; никогда не 
виданные осадки в Венесуэ-
ле; катастрофы из-за чрез-
мерных дождей в крупных 
городах Бразилии и засухи 
на юге. Практически нет ре-
гиона мира, где не происхо-
дили бы такие явления. 

Производство пшеницы, 
сои, кукурузы, риса и мно-
жества других зерновых и 
бобовых, являющихся продо-
вольственной основой мира 
- население которого состав-
ляет сегодня почти 6,9 млрд. 
человек, и более миллиарда 
из них страдает от голода 
и недоедания, - значительно 
страдает от изменения кли-
мата, что создает серьезней-
шую проблему в мире. Более 
чем 80 странам, всем отно-
сящимся к «третьему миру» 
и без того уже имевшим ре-
альные трудности, угрожает 
настоящий голод.

Ограничусь тем, что очень 
кратко приведу эти заявле-
ния и сообщения, публикуе-
мые в последние дни: 

«ООН предупреждает о ри-
ске нового продовольствен-
ного кризиса. 11 января 2011 
года (АФП)».

«Мы стоим перед очень на-
пряженной ситуацией…, - за-
являет ФАО. - Примерно 80 
стран сталкиваются с не-
хваткой продовольствия…»

«Глобальный показатель 
цен на основные сельскохо-
зяйственные продукты (зер-
новые, мясо, сахар, маслич-

ные, молочные) находится 
сейчас на своем максималь-
ном уровне с тех пор, как 
ФАО начала составлять этот 
показатель 20 лет назад».

«Организация Объединен-
ных Наций, январь (ИПС)»

«Продовольственная и 
сельскохозяйственная ор-
ганизация ООН (ФАО) со 
штаб-квартирой в Риме пред-
упредила на прошлой неделе, 
что в 2011 году в мировых 
ценах на рис, пшеницу, сахар, 
ячмень и мясо… будет на-
блюдаться значительное по-
вышение…».

«Базель (Швейцария), 10 
января (ЭФЭ). – Президент 
Европейского центрального 
банка (ЕЦБ) Жан-Клод Три-
ше…предупредил сегодня о 
значительном повышении цен 
на продукты питания и угро-
зе инфляции в странах с бы-
стро развивающейся эконо-
микой».

«Вашингтон, 18 января 
(ЭФЭ) Согласно исследова-
нию, изменение климата усу-
губит нехватку продуктов пи-
тания».

«Более 20 лет ученые пред-
упреждают о воздействии из-
менения климата, но ничего 
не меняется, кроме увеличе-
ния выброса газов, вызываю-
щих глобальное потепление», 
- заявила агентству ЭФЭ Ли-
лиана Хайсас – исполнитель-
ный директор американского 
филиала этой организации.

Лауреат Нобелевской пре-
мии мира за 2007 год Осваль-
до Кансиани - научный кон-
сультант доклада - указал, 
что «во всем мире наблю-
даются метеорологические 
явления и экстремальные 
климатические условия, и по-
вышения средней температу-
ры поверхности обострят ин-
тенсивность этих явлений». 

«Экономист», 18 янва-

ря 2011 года. Мировое пре-
достережение ввиду цен на 
продукты питания: в числе 
главных причин – наводне-
ния и засухи, вызванные из-
менением климата, исполь-
зование продуктов питания 
для производства биотопли-
ва и спекуляции с ценами на 
commodities.»

Проблемы драматически се-
рьезны. Однако не все по-
теряно.

Подсчитанное нынешнее 
производство пшеницы до-
стигло цифры в почти 650 
миллионов тонн. Производ-
ство кукурузы превосходит 
это количество и приближа-
ется к 770 млн. тонн. Соя 
могла бы приблизиться к 260 
млн., из которых на долю Со-
единенных Штатов приходит-
ся по подсчетам 92 млн. и на 
долю Бразилии – 77. Это два 
самых крупных производите-
ля. В целом данные по зерно-
вым и зернобобовым на 2011 
год известны.

Первая проблема, кото-
рую должно решить между-
народное сообщество, - это 
выбрать между продуктами 
питания и биотопливом. Ко-
нечно, Бразилию – развива-
ющуюся страну – надо будет 
компенсировать. 

Если миллионы тонн сои 
и кукурузы, которые будут 
пущены на биотопливо, на-
правят на производство про-
дуктов питания, необычное 
повышение цен остановилось 
бы, и мировые ученые суме-
ли бы предложить формулы, 
которые каким-либо образом 
могли бы остановить процесс 
и даже обратить его вспять.

Было потеряно слишком 
много времени. Уже пора что-
нибудь сделать.

Фидель Кастро Рус
19 января 2011 года

«УЖЕ ПОРА ЧТО-НИБУДЬ СДЕЛАТЬ»
Размышления товарища

ФИДЕЛЯ КАСТРО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ
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НАШ САД

Построить на приусадебном 
участке своими силами те-
плицу или настоящий пар-
ник – дело непростое. А вот 
простейший парничок мож-
но сделать очень быстро, 
из подручных материалов 
и без особых материальных 
затрат.

Самодельные парники, ко-
нечно, не так привлекатель-
ны, как заводские, выполнен-
ные из блестящего алюминия и 
звонкого пластика, но во всех 
других отношениях самодел-
ки ничем не хуже. Простейшие 
парнички можно использовать 
для выращивания рассады или 
получения ранних овощей и 
зелени.

ПАРНИК У ДОМА
Проще всего соорудить пар-

ничок у южной стены дома или 
сарая. Для этого нам понадо-
бятся рамы. Можно использо-
вать самодельные или оконные, 
которые сейчас многие выки-
дывают после установки пла-
стиковых окон. 

Еще понадобится несколько 
брусков толщиной 5-10 см. Что-
бы они прослужили дольше, все 
деревяшки обрабатывают оли-
фой, а затем - краской. 

Парник собирается в зависи-
мости от назначения. Рамы в 
любом случае ставятся вплот-
ную к стене строения, только 
скат будет разный. При выра-
щивании огурцов - высокий, 
сам парничок получится очень 
узким. Если сажать помидоры 
– средним, а если под зелень, то 
и вовсе почти горизонтальным 
– грядка в этом случае будет 
самой широкой. 

Стекла должны быть встав-
лены плотно. Вместо них по-
дойдет и пленка, но она ме-
нее надежна, да и от холода 
защищает хуже. Лучше взять 
пленку армированную или пу-
зырчатую, которые прослужат 
несколько лет. 

Нетканку лучше не использо-
вать, так как она слабее держит 
тепло, и растения могут ночью 
пострадать от холода. Зато за 
парником из нетканки можно 
не следить - растения не сгорят 
даже в солнечный день.

ФУНДАМЕНТ
Для парника делаем из бру-

сьев фундамент (нижнюю раму). 

Делается она по ширине запла-
нированной грядки. Ее крепим 
кольями, которые вбиваются в 
землю. Чтобы строение не по-
страдало, между стеной и зем-
лей кладут рубероид и боко-
вую раму – размером по высоте 
парничка. 

Верхняя часть застекленных 
рам прикрепляется к верхнему 
брусу каркаса дверными пет-
лями. Низ должен плотно упи-
раться в уступ нижнего бруса. 
Боковые стенки каркаса (тре-
угольники) обшиваем досками. 
Парник готов! Длина сооруже-
ния зависит от размера стены 
дома и от количества рам. Кто-
то обойдется крохотным пар-
ничком, другим под силу уход 
за большим. 

Но в таком парнике, если не 
закладывать биотопливо, можно 
начинать сеять и сажать толь-
ко в начале апреля. На пар-
нике с биотопливом навоз или 

опавшая листва с соломой за-
кладываются в начале марта, 
и к посеву зелени или расса-
ды капусты можно приступать 
с середины марта.

Впервые лечебные (проти-
вовоспалительные) свойства 
яблок обнаружили у сорта Ан-
тоновка. Правда, эффект очень 
слабый и сильного лечебного 
результата не получить, даже 
съев большое количество пло-
дов. И все же целебные свой-
ства яблок заинтересовали се-
лекционеров. Вскоре нашли 
самый полезный сорт для ги-
пертоников. Это тоже народ-
ный сорт Бабушкино.

Разумеется, скрестить их ученые 
были просто обязаны. В результа-
те такого союза родился сорт Рос-
сиянка. Его, без ложной скром-
ности, называют первым в мире 
лечебным сортом яблок.

Чем хороша
Россиянка? 

В первую очередь, рекордным со-
держанием витаминов в плодах: ви-
тамина С (до 40 мг на 100 г пло-
дов), витамина Р (230 мг на 100 
г плодов). Еще не шиповник, но 
по содержанию полезных веществ 
минимум в пять раз превосходит 
обычные сорта. К тому же ярко вы-
ражена его способность нормали-
зовывать давление у гипертоников, 
чем совсем недавно могла похва-
статься только клюква. Ну а вкус – 
совсем не клюквенный.

В плодах – как внешне, так и 
на вкус, явно ощущается «кровь» 
Антоновки,  но Россиянка намно-
го слаще. Окраска спелых плодов 
золотисто-желтая, мякоть плотная. 
Если Антоновка лежит лишь до 
Нового года, то Россиянка обе-
спечивает витаминными плодами 
до конца мая. Причем, вкусовые 
качества сохраняются до самого 
конца хранения.

К тому же и Бабушкино, и Ан-
тоновка склонны к периодично-
сти, чаще всего дают урожаи че-
рез год. Россиянка же плодоносит 
ежегодно и урожайность её очень 
высокая.

Неслучайно этот сорт считается 
одним из самых зимостойких. За-
пас живучести высочайший. Пло-
доносит после самых жестоких 
морозов, давая свой обычный уро-
жай на фоне вымерзших деревьев 
Антоновки. В этом отношении Рос-
сиянка превзошла даже Северный 
синап, прозванный за морозостой-
кость «бронебойным».

Какая она,
эта Россиянка?

Дерево среднерослое. Начинает 

плодоносить на четвертый-пятый 
год. А как на счет товарности? 
Да, она уступает красным со-
ртам. Но плоды довольно круп-
ные – 120-140 г. При полном 
созревании приобретают краси-
вый золотистый цвет. Так что, 
с учетом стабильной и высо-
кой урожайности, устойчивости 
к парше и длительной лежкости 
сорт вполне конкурентоспособ-
ный. Россиянка долежит почти 
без отходов до самой высокой 
цены на фрукты.

Другие лечебные 
яблочки

Несправедливо было бы утверж-
дать, что Россиянка – единствен-
ное полезное яблоко. Доволь-
но близко к ней подошел сорт 
яблони Поливитаминный – похож 
по внешнему виду (золотисто-
желтый) и тоже с повышенным 
содержанием витаминов. Плоды 
приятного кисло-сладкого вкуса, 
созревают во второй половине 
сентября. Только хранятся значи-
тельно меньше и по некоторым 
другим признакам уступают свое-
му конкуренту.

Яблоки для
гипертоников

Для гипертоников стоит поса-
дить еще и осенний сорт – Успен-
ское. Лежит он всего два-три ме-
сяца. Зато иммунен к парше, дает 
красивые, полезные и вкусные то-
варные яблоки, содержит повы-
шенное количество витаминов и 
выдерживает сорокаградусные 
морозы.

Полезны гипертоникам и дру-
гие сорта – Бабушкино, Зимнее 
превосходное, Кулон-китайка, 
Скала, Помон-китайка, Памяти 
Будаговского, Россиянка. 

Из летних самые полезные - 
Папиро-янтарное,  Дачная, Аро-
мат Уткуса… Много полезных 
сортов среди полукультурок, вы-
ращиваемых в северных районах 
и Сибири (Горноалтайское, Ал-
тайская скороспелка, Барнаулоч-
ка, Приусадебное, Снегирек…).

А вообще, полезное яблоко с 
повышенным содержанием вита-
минов и микроэлементов отли-
чить несложно – достаточно отку-
сить и посмотреть, что получится. 
Если мякоть быстро буреет, да 
еще и отличается терпковатым 
привкусом, это яблоко особенно 
полезно. Если долго остается бе-
лым – витаминов очень мало.

ДОМИК ДЛЯ РАССАДЫ,
как получить ранний урожайкак получить ранний урожай

илиили

Можно их оживить. Обычно мы не делаем этого: 
проще купить свежие. Но бывает, что хочется сохра-
нить растение редкого сорта или имеющее для нас 
особое значение. И вот этот красивый редкий сорт 
показал плохую всхожесть, семенам лет десять или 
у них вообще плохая всхожесть либо твердая обо-
лочка, например как у свеклы или шпината.

В этом случае попробуйте устроить семенам баню. 
Нагреваете дождевую воду до 60-70° С, опускаете 
туда мешочки с семенами и даете остыть. Резуль-
тат иногда поразительный. Рассказывают, что один 
цветовод заливал орешки канн и другие ореховидные 
семена кипятком. Семечки начинали прыгать, при-
чем слышался треск, от семян отскакивали костяные 
пластинки, прикрывающие зародышевые отверстия. 
Очевидцы утверждают: будучи посаженными немед-

ленно, такие семена дают отличные всходы.
Вообще, нет более мощного стимулятора жизни, 

чем тепло. При температуре +35° С все семена всхо-
дят втрое быстрее, чем при +15° С. Всходы прекрас-
но выдерживают и большую жару - была бы вода. 
Но только всходы, а не растения. Семена же выдер-
живают температуру +80° С: так прогреваются семе-
на огурцов и томатов в течение трех суток.

Кстати, наши дедушки и бабушки семена ярови-
зировали: намачивали, затем просушивали и дер-
жали до трех месяцев в теплом песке. При этом 
семя живет и как бы растет внутри себя, проходя 
начальные стадии роста. В результате растения бы-
стро зацветают, корнеплоды и лук могут зацвести 
в первый же год (не пойдя в стрелку, а пройдя все 
стадии – т.е. естественное цветение).

ЕСЛИ СЕМЕНА НЕ ВЗОШЛИ. ЧТО ДЕЛАТЬ?

ОВОЩНЫЕ
ОСОБЕННОСТИ

Капуста, редис и зелень 
очень выносливы. Огур-
цы, помидоры, лук боят-
ся полива холодной во-
дой, поэтому воду для них 
надо или греть, или по-
ливать очень умеренно. 
Хорошо, если в тени под 
рамой закрепить термо-
метр, чтобы не перегреть 
растения и точно знать, 
когда нужно начинать 
проветривать.

МЕГАСОРТ РОССИЯНКА:МЕГАСОРТ РОССИЯНКА:  
первый лечебный сорт яблокпервый лечебный сорт яблок

«Россиянка» - первый«Россиянка» - первый
лечебный сорт яблоклечебный сорт яблок

СкалаСкала БабушкиноБабушкино

Комментирует
Римма Маркова:

- Ну, Михайлов, ну 
дает! Вот ведь, что вы-
творяет! Сначала мо-
лодежь меня дразнила. 
Кричала: мол, Марко-
вой остался всего ме-
сяц. Затем меня и под-
ругу мою покойную 
Нонну Мордюкову в 
фальшивой газете гря-
зью с ног до головы об-
лили. В других михай-
ловских газетах меня 
уже каким-то «парово-
зом» кличут. Да хоть 
тепловозом обзовите! 

Михайлов, для тебя я 
– танк! А танки грязи 
не боятся! Моя жизнь 
для людей как на ла-

дони. Их не обманешь 
всякой лживой гадо-
стью! Она обратно от-
летит и намертво при-
липнет к тому, кто ее 
породил! Чувствуешь?

И что теперь? По су-
дам меня решил зата-
скать? А я пойду! И на 
суде все расскажу, что 
про тебя думаю!

Михайлов! Разве ты  
мужик? Ты же против 
бабки древней пошел! 
Своими действиями 
ты сам подписал себе 
«приговор». Покрыл 
позором себя. Поэтому 
у тебя нет ни единого 
шанса.

Думаешь, я тебя бо-
юсь? Нет! Думаешь, 
вообще, кто-то боится 
тебя и твоих оприч-

ников? Тоже вряд ли. 
Ты в жалкой горстке 
тех, кто возомнил себя  
«элитой», «небожителя-
ми»! А я с теми сотня-
ми тысяч, которые на-
зывают себя простыми 
людьми.

Осталась ли у тебя 
хоть капля чести и со-
вести? Если осталась, 
прошу по-человечески, 
уйди сам! Раскайся, 
может быть, люди про-
стят тебя?

Помни: сила в прав-
де! А правда на нашей 
стороне! Добро всегда 
побеждает!

Твоя «лучшая»Твоя «лучшая»
 подруга,  Танк подруга,  Танк

«РИММА МАРКОВА»«РИММА МАРКОВА»

МИХАЙЛОВ ХОЧЕТ «ПОСАДИТЬ»  РИММУ МАРКОВУ?
22 февраля на сайте партии Единая 

Россия (er-portal.ru) появилось сообще-
ние о том, что губернатор Курской об-
ласти Александр Михайлов обратился в 
правоохранительные органы. Он будто 
бы увидел в информационном бюлле-
тене «Справедливая Россия» какие-то 
оскорбления в свой адрес. В милиции 
незамедлительно отреагировали на 
жалобу и возбудили уголовное дело по 
ст. 319 Уголовного Кодекса РФ «Оскор-
бление представителя власти». Исхо-
дя из того, как складывается ситуация 
в Курской области, нельзя исключать, 
что виновной по этой статье могут при-
знать председателя общественной ор-
ганизации «Российские пенсионеры за 
справедливость» Римму Васильевну 
Маркову. Ей может грозить наказание 
до одного года исправительных работ.

На Курскую область обрушились 
потоки «выборной» грязи. И все 
основные удары направлены против 
кандидатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Особенно достается Римме 
Васильевне Марковой и Александру 
Четверикову. Против них выпускают 
фальшивые и лживые листовки. Об-
виняют в чудовищных преступлениях 
– и сельское хозяйство с предприяти-
ями Курской области они развалили, 
и людей пытают, и кровь младенцев 
пьют. Это полный бред. Это подло и 
низко. Особенно цинично надруга-
тельство над светлой памятью Нонны 
Мордюковой.

Жаль, что из этих грязных дел тор-
чат известные всем медвежьи уши.

Есть ли сомнение, что за всем этим 
стоит всего один человек? Чего нам 
ждать  от него завтра? Он давно по-
казал себя во всей красе. Он напол-
нен лишь ненавистью ко всему, что 
мешает ему «поглощать»  все вокруг 
себя. Сам он не делает ничего полез-
ного. Ему нечем хвастаться. Вряд ли 
он способен слышать голос разума. 
Власть и безнаказанность застилает 
ему глаза. Неужели мало той мерзо-
сти, которую он натворил? Неужели 
он настолько слаб, что не способен 
вести честную борьбу? Зачем он во-
влекает молодежь в свои грязные 
игрища?

На прошлой неделе Курскую об-
ласть завалили газетой, которую в 
народе уже называют «Инородный 
журналист». В ней с ног до голо-
вы облили «той самой грязью» Рим-
му Маркову и Александра Четверико-
ва.  Любопытно, что в «начальниках» 
этой газеты числится кандидат  в де-

путаты от партии КПРФ. Получает-
ся, что коммунисты запели под дуд-
ку Михайлова? Вот все и вскрылось. 
Маски сорваны. Теперь понятно, кто 
кому помогает.

- Признаюсь, чисто по-человечески 
жалко, - говорит Римма Васильев-
на. – Жалко эту красивую молодую 
девушку, которая называет себя ком-
мунисткой. Оля, моя милая девочка, 
никакая ты не коммунистка и не ком-
сомолка. Ты – пока лишь «членка» 
КПРФ. Коммунисты и комсомольцы 
старой закалки до такого никогда бы 
ни опустились. Оленька, скажи, те-
бе знакомы такие имена – Зоя Кос-
модемьянская, Александр Матросов, 
Алия Молдагулова, Виктор Талалихин, 
Виталий Бонивур, Любовь Шевцова, 
Олег Кошевой? Боюсь, что нет. Они 
шли в бой за Родину, а не за «денеж-
ное содержание». Запомни, деточ-
ка, настоящие коммунисты бьются за 
идею. И никогда, даже умирающие от 
жажды, не возьмут воду из «подва-
нивающих» рук. Оля, я тебя прощаю! 
Молодая ты еще. Жизни не видела. 
А вот моего «лучшего друга» не про-
щу никогда. Бог все видит. Михайлов, 
перед ним ты за все ответишь…

Уважаемые жители Курской обла-
сти! Хочу извиниться перед всеми, 
что вам приходится терпеть эти по-
токи грязи. Знаю, что подонки не 
остановятся. Скоро они зальют гря-
зью все, до чего дотянутся их руки 
– выпустят кучу фальшивок. Раскле-
ят объявления: мол, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ снялась с выборов и не го-
лосуйте за нее. Люди! Не верьте! Мы 
пойдем до конца! Пока жива, буду 
биться за вас!

ЗА ЧТО КОММУНИСТЫ ЗА ЧТО КОММУНИСТЫ 
ОБЛИЛИ ГРЯЗЬЮ ОБЛИЛИ ГРЯЗЬЮ 

НАРОДНУЮ АРТИСТКУ?НАРОДНУЮ АРТИСТКУ?
Депутат Госдумы Вале-
рий Рязанский заявил, 
что снижение тарифов 
в Курской области – до-
стижение партии вла-
сти.

Недавно премьер Вла-
димир Путин возмутился 
тем, что в нескольких ре-
гионах России рост тари-
фов на ЖКХ значительно 
превысил установленную 
федеральными органами 
пределы 15-процентную 
планку. В Курской обла-
сти этот предел был пре-
вышен в два раза. Сразу 
после заявления премьера 
господин-товарищ Рязан-
ский заявил, что написал 
обращения к губернатору 
Михайлову с требовани-
ем пересмотреть тарифы. 
После этого тарифы бы-
ли снижены. Но есть ли в 
этом заслуга ЕР, а особен-
но регионального отделе-
ния партии власти?

По всем раскладам по-
лучается, что нет. Наобо-
рот, едросы согласились 
с уровнем тарифов, кото-

рый согласовало Прави-
тельство области. Ни слова 
против «медведи» не сказа-
ли. Вышли из спячки они 
только после премьерского 
гнева. И тут же стали тре-
бовать. Да и немудрено - 
выборы же на носу…

Свои же промахи и не-
дочеты по неоправданно-
му росту тарифов едро-
сы попытались обратить в 
достоинство. «Нам удалось 

снизить тарифы», - вещает 
Рязанский. Может, нужно 
было просто не допускать 
их роста? Проводить по-
следовательную политику 
по сдерживанию аппетитов 
энергетиков и коммуналь-
щиков?

И, наконец, последний во-
прос: а нужны ли избира-
телям депутаты, которые 
вспоминают о жителях 
только накануне выборов?

«ЕДРО»  В КУРСКЕ  ПРИСВАИВАЕТ 
ЧУЖИЕ  ЗАСЛУГИ

В Курской области, где 
13 марта пройдут вы-
боры в региональный 
парламент, неизвестные 
распространяют «чер-
нушные» газеты, яко-
бы выпущенные партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ.

В этих листках аноним-
ные пасквилянты поро-
чат имена кандидатов-
справедливороссов, многие 
из которых являются хо-
рошо известными и уважае-
мыми в стране людьми.

Во фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» Госду-
мы ситуацию комментиру-
ют так:

- Распространение по-
добного рода фальшивок 
- свидетельство политиче-
ской импотенции их заказ-
чиков. Таким трусливым, 
унизительным для самой 

себя образом, партия вла-
сти пытается очернить сво-
их главных конкурентов, от-
влечь внимание избирателей 
от собственного позорного 
бессилия.

Очевидно, что «виагра» в 
виде административного ре-
сурса, ввиду слишком ча-
стого применения, перестала 
оказывать должный эффект. 
И рейтинги «ЕР» падают. 
Ясно, что без админресурса 
единороссы не смогут долго 
удерживать власть. Сегод-
ня они маниакально веша-
ют лапшу на уши избирате-
лям, но обманывают, в итоге, 
только самих себя.

«Единая Россия» в панике, 
ей нечего предложить лю-
дям, и это заставляет едрос-
сов совершать откровенно 
глупые поступки. Исполь-
зование подобных «черных 
технологий» четко свиде-
тельствует о том, что пар-

тия власти неуклонно мар-
гинализируется и впадает в 
политический маразм, все 
больше напоминая дряхлого 
ханжу, который днем гро-
зит пальцем молодым па-
рочкам, а по ночам втайне 
безутешно чахнет над пор-
нушкой.

Консерваторы чувствуют, 
что дни их сочтены. Поэто-
му СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ подобные подонческие 
выпады со стороны пар-
тии власти скорее добавля-
ют популярности в глазах 
честных людей. Единороссы 
боятся, боятся же обычно 
того, кто сильнее. А сила – 
в правде!

И еще. Если единороссы 
имеют какие-то претензии 
к своему лидеру, то почему 
они не скажут ему об этом 
прямо, а действуют испод-
тишка и от нашего име-
ни?

Политическая «виагра» 
единороссам больше не помогает



Справедливая РОССИЯ Справедливая РОССИЯ

Первое заседание рабочей группы по разработке за-
конопроекта «О государственной поддержке садоводов, 
огородников, дачников и их садоводческих, огородниче-
ских и дачных некоммерческих объединений в Алтайском 
крае» состоялось в начале февраля в Барнауле. Иници-
атор проекта - депутат АКЗС, заместитель руководителя 
фракции «Справедливая Россия» Александр Кузнецов – 
представил собравшимся, в числе которых были руково-
дители семи садоводческих товариществ города, рабочий 
вариант законопроекта.

Управляющие садоводческими товариществами выска-
зали серьезные опасения о том, что проходящая сей-
час приватизация поставит под угрозу само существова-
ние садоводств, которые будут лишены права оказывать 
услуги по охране, электро- и водоснабжению и должны 
будут переформатироваться в управляющие компании, 
что противоречит духу садоводческого движения. Садо-
воды говорили также о необходимости отражения в за-
коне вопросов снижения тарифов за электроэнергию, 
урегулирование вопросов недропользования - в частно-
сти, решение вопросов лицензирования водопотребления, 
о введении льгот для проезда детей на садово-дачные 
участки в летний период.

Другая острая проблема, встающая сегодня перед садо-
водами, – рейдерские захваты территории садоводств. В 
частности, 970 семей садоводств «Южные Зори», располо-
женного рядом с поселком Южный, сегодня в результате 
махинации могут лишиться своих участков. 

Резюме справедливороссов совпало с мнением «за-
интересованной стороны» - самих дачников: проблемы 
садоводов сегодня звучат все более остро, поэтому, на-
ряду с разработкой закона, нужно привлекать к ним вни-
мание на федеральном, региональном и местном уров-
нях. Участники рабочей группы рекомендовали принять 
законопроект за основу и вынести его на рассмотрение 
мартовской сессии АКЗС. Было также решено организо-
вать круглый стол с привлечением широкого круга за-
интересованных лиц.

Высевая семена или вы-
саживая рассаду, необ-
ходимо делать так, что-
бы взошедшие растения 
имели достаточную пло-
щадь питания, а расту-
щие не конкурировали 
друг с другом за свет  
и влагу.

Так, например, скороспе-
лые культуры, растения 
которых имеют небольшие 
размеры и розеточную фор-
му листьев (редис), нужда-
ются обычно в меньшей 
площади питания по срав-
нению с мощными, много-
стебельными растениями.

Неодинаковые требова-
ния к площади питания 
могут предъявлять расте-
ния разных сортов одной 
и той же культуры. Здесь 
все зависит от продолжи-
тельности вегетационного 
периода, высоты, формы 
куста, типа облиственности 
(длина, ширина листьев, 
характер их расположения 
в пространстве) и других 
особенностей сорта. 

СХЕМА ПОСЕВА
Выбирая схему посева 

или посадки, важно так-
же создать благоприятные 
условия для ухода за рас-
тениями. На практике до-
вольно часто высевается 
большее, чем нужно, коли-
чество семян с тем, чтобы 
потом провести прорежи-
вание растений до опти-
мальной густоты.

Несвоевременное прове-
дение этого приема из-за 
неблагоприятных погод-
ных условий или иных 
причин чревато значи-
тельными потерями уро-
жая. Поэтому я советую 
проводить посев сразу по 
оптимальной площади пи-
тания, чтобы не создавать 
себе проблем в будущем. 

Другими словами, надо 
сеять так, чтобы как мож-
но меньше сил и времени 
тратить на прореживание 
при последующем уходе.

Приведенные в таблице 
данные являются ориенти-
ровочными. В любом слу-
чае при севе следует при-
держиваться рекомендаций 
фирмы-производителя или 
оригинатора сорта по нор-
мам высева семян и агро-
технике.

Заготавливаем
посадочные ленты 

из туалетной бумаги
На приусадебном участ-

ке приходится уповать на 
ловкость пальцев рук и 
точный глаз, чтобы высе-
ять строго определенное 
количество семян на еди-
нице площади. В особен-
ности это относится к мел-
косемянным культурам, 
таким как морковь, лук и 
другие. Семена редиса, ща-
веля, помидоров намного 
крупнее, однако, не всегда 
удается высеять их точ-
ное и равномерное количе-
ство на единицу площади, 
чтобы получить плотный 

и тугой корнеплод. Чаще 
у нас получается загущен-
ный или редкий посев. 

Решить проблему точ-
ного высева семян помо-
жет способ посева семян 
на бумажные ленты. Посев 
на ленты без спешки про-
водят зимой в домашних 
условиях. Сейчас - как раз 
самое время подготовить 
посадочные ленты. Для 
этого нарезают из бумаги 
ленты шириной 1,5-2 см и 
длиной по размеру, совпа-
дающему с длиной буду-
щей грядки (1,5-2 м). Ма-
териалом для ленты может 
служить обычная газетная 
или туалетная бумага (мы 
взяли туалетную). Ленту 
размечают, ставя на ней 
отметки в местах разме-
щения семян. Для моркови 
делают отметку через каж-
дые 3-4 см длины ленты, 
для лука - через 5-8 см 
(линейкой может служить 
обычная спичка, которая 
равна 5 см), а для редиса 
1,5- 2 см. 

В места отметок на лен-
ту наносят небольшую ка-
плю мучного клейстера. В 
каждую каплю с помо-
щью пинцета помещают по 
одному семени редиса, 

2-3 семени лука или мор-
кови и оставляют в раз-
вернутом виде для про-
сушки. Высохшая капля 
клейстера прочно при-
крепляет семена к лен-
те. Используемые для се-
ва в ленту семена должны 
иметь высокую всхожесть. 
Затем ленту сворачивают в 
рулон и в таком виде пере-
возят к месту посева. 

На поле остается только 
провести углом тяпки бо-
роздку необходимой длины 
и глубины, уложить на ее 
дно развернутую ленту се-
менами вниз и присыпать 
сверху землей с добавлени-
ем песка. Такой способ по-
зволяет значительно уско-
рить время проведения сева 
и сэкономить семена.

АНДРЕЙ ЛОЗОВОЙ

Удвоить урожай, а также уско-
рить на несколько недель его со-
зревание можно и не прибегая 
к рассаде. В частности, можно 
использовать зимние и ранние 
посевы.

ПОДЗИМНИЙ 
ПОСЕВ

Растения, посеянные под зиму, 
более полно используют почвен-
ную влагу, не боясь засухи, и по-
лучают запас по времени опере-
жая болезни и вредителей. Кроме 
этого, они еще проходят за зиму 
«яровизацию», в результате кото-
рой выживают только сильные и 
самые урожайные экземпляры.

Урожай от таких растений зна-
чительно выше, а сами кусты здо-
ровее и лучше сопротивляются 

вредителям и болезням. Что по-
зволяет сэкономить еще немного 
и на пестицидах, а если год благо-
приятный для болячек, то и спа-
сти сезон.

Кроме того, у огородника весной 
освобождается время для проведе-
ния других работ и посева осталь-
ных культур в более благоприят-
ные сроки. 

Есть и ряд минусов. Например, 
перерасход семян. Норму высева 
приходится увеличивать в 1,5-2 
раза. Для сортов это не страшно, 
тем более, если семена «свои». А 
вот гибриды лучше так не сеять. 
Но и сорта не все подходят. Не-
которые уходят в стрелку после 
зимовки, другие, наоборот, растут 
буйно и хорошо плодоносят.

Посев можно проводить как осе-
нью, так и зимой. Зимой жела-
тельно сеять в подготовленные бо-
розды. Но, если стоит оттепель, 

можно их сделать на вскопанной 
грядке. Или просто посеять се-
мена и накрыть перегноем или 
хорошо перепревшим компостом 
слоем 3-5 см.

Семена можно высевать в лю-
бую погоду. В сухом виде они мо-
розов не боятся. Для подзимних 
посевов проращивание противопо-
казано. А посадку мелкого лука-
севка и лука-выборка можно про-
водить только в теплую погоду при 
+2…+50С. Такие луковые грядки 
укрывают дополнительно соломой 
или слоем опавшей листвы.  

Кстати, с подзимних грядок лу-
ковицы, высаженные полумосто-
вым способом, дают очень большой 
и ранний урожай. Только надо вес-
ной хорошенько подкармливать 
азотными удобрениями. Первую 
подкормку проводят аммиачной се-
литрой по еще мерзлой почве, по-
том продолжают каждую неделю. 

Нитратов в этом случае опасаться 
не надо. Растения и так потребля-
ют азот из почвы в большом ко-
личестве, а вот при подзимних по-
севах (да и обычных), пока почва 
хорошенько не прогреется почвен-
ный азот им не доступен. Из-за та-
кого голодания перо плохо растет, 
кончики желтеют…

В отношении лука севка: то под 
зиму лучше сажать выборку не 
более 1см в диаметре. Более круп-
ный севок может уйти в стрелку. 

Семена моркови, петрушки, 
укропа, салата, шпината, пастер-
нака высевают после наступле-
ния устойчивых морозов, можно 
в оттепель, главное чтобы почва 
охладилась до 2-3оС. Если посе-
ять раньше, то семена прорастут и 
всходы погибнут от заморозков. 

Одновременно с овощными 
культурами можно высевать хо-
лодостойкие однолетние цветоч-

ные культуры: календулу (но-
готки), космею, алиссум, астру, 
львиный зев, левкой, гвозди-
ку Геддевика, маттиолу, иберис 
(стенник), гипсофилу, годецию.

Подзимние посевы дают, как 
правило, дружные всходы, кото-
рые хорошо растут, легче перено-
сят похолодание, засуху, меньше 
повреждаются болезнями и вре-
дителями.

И последнее: при посеве овощей 
и цветов (лук - исключение) сра-
зу почву не мульчируют - ждут, 
пока слегка промерзнет, и только 
потом прикрывают слоем мульчи, 
из компоста, торфа…

Поздние, зимние и ранниеПоздние, зимние и ранние
посевы помогут удвоить урожайпосевы помогут удвоить урожай

ДАЧНЫЙ ВОПРОС

КАК НЕ ЗАГУСТИТЬ ПОСЕВЫ На Алтае На Алтае 
дачникам – дачникам – 

особое вниманиеособое внимание

2. Раскатали рулон на 
столе

3. Спичкой отмерили рас-
стояния между каплями 
клейстера

5. На каждую каплю 
клейстера нанесли по 
одному семечку моркови

7. После высыхания клей-
стера свернули бумагу в 
рулончик и положили в су-
хое место до весны

4. Нанесли клейстер на 
длину бумаги

6. Спичкой утопили семеч-
ко поглубже в клейстер

КУЛЬТУРА СХЕМА ПОСАДКИ
Картофель 60х30 или 70х25 см
Свекла 15-20 см х 6-8 см
Салат листовой 15-20 см х 6-8 см
Салат кочанный 15-20 х 10-15 см
Капуста ранняя 70х35-50 см
Средняя 70х40-60 см
Поздняя 70х60-70 см
Помидоры высокорослые 60х35 см
Помидоры низкорослые 70х30 см
Баклажаны 40х50 см или 50х50 см
Огурцы ранние 70х 3-5 см

Рекомендуемые схемы для основных овощных культур

1. Мы взяли рулон туалетной бумаги, семена 
моркови, а для удобрения - Агриколу
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В Курской области разыгралась 
нешуточная предвыборная борьба 
между «Едром» и эсерами.

Причем в этой борьбе, по мнению еди-
нороссов, все средства оказались хоро-
ши – от обливания грязью «опасных 
субъектов» (не исключая и пожилых 
женщин) до детских обид высокопо-
ставленных чиновников на содержа-
ние предвыборной художественной про-
дукции.

Следственное управление УВД по Кур-
ской области уже возбудило уголовное 
дело по факту оскорбления губернато-
ра Александра Михайлова. Формаль-
ный повод – областной глава усмотрел 
оскорбление в предвыборной листовке 
«Справедливой России». На ней изо-
бражен мужчина с бутылкой спиртно-
го в руке, лежащий на телеге, которую 
с трудом тащат представители первой 
тройки списка «Единой России» на мар-
товских выборах в областную думу. Все 
трое призывают избирателей проголосо-
вать за них, иначе главу региона «мо-
гут отправить в отставку уже на сле-
дующий день». 

Справороссы же ничего незаконного 
в листовке не видят: «Нет ни ненорма-
тивной лексики, ни собственно пред-
ставителя власти, - говорят партий-
цы. – Мы с огромным интересом ждем 
доказательств со стороны Михайлова, 
каким образом и что его оскорбило. 
Такое впечатление, что у него разви-
вается паранойя. Но от нее еще никто 
не умирал».

Реальной же причиной такой бурной 
реакции губернатора эсеры видят в дру-
гом: региональное отделение проекта 
инициировало сбор подписей в адрес 
Президента России Д.А.Медведева за 
отставку губернатора-единоросса, аргу-
ментированно считая, что именно из-за 
его бездействия Курская область за по-
следние годы скатилась вниз практиче-
ски по всем социально-экономическим 
показателям.

Губернатор Михайлов
обиделся на 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ

КСТАТИ:
Отметим, что пристрастие губерна-
тора к алкоголю используется его 
противниками не впервые, а губер-
натор также не впервые столь бо-
лезненно на это реагирует. В марте 
2006 года в ходе прошлых выборов 
в облдуму в обращении к избирате-
лям, опубликованном в газете пар-
тии «Народная воля», предшествен-
ник Михайлова на посту губернатора 
Александр Руцкой назвал оппонента 
«негодяем», «пропойцей» и «челове-
ком, не имеющем совести». Михай-
лов попытался наказать оппонентов, 
инициировав тогда возбуждение уго-
ловного дела по той же статье УК, но 
суд вернул дело, не удовлетворив-
шись результатами следствия.

Курская Курская 
выборная выборная 
аномалияаномалия

23 февраля в Курске 
в рамках проходящей 
избирательной кампании 
стартовала акция «Жел-
тая лента» - за закон-
ную отставку губернатора 
Михайлова. Четыре депу-
тата Государственной Ду-
мы фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – Олег 
Михеев,  Александр Чет-
вериков, Александр Бур-
ков и Александр Терен-
тьев – вышли на улицу 
Ленина собирать подпи-
си и раздавать желтые 
ленты – символ закон-
ной отставки Михайлова 
и возрождения Курской 
области.

Всего за полтора часа 
более 300 курян подпи-
сали обращение к пре-
зиденту об отставке Ми-
хайлова и рассказали 
депутатам все, что дума-
ют о работе региональ-
ной власти. Абсолютное 
большинство крайне от-
рицательно высказалось о 
деятельности Михайлова 
на посту главы региона. 
Все участники акции по-
лучили желтые ленты и 
с удовольствием крепи-
ли их на одежду, сумки, 
машины.

- Каждый житель Кур-
ской области может с по-
мощью желтой ленточки 
открыто заявить: «Ми-
хайлов, уходи!», - счи-
тает Александр Четвери-
ков. – Сегодня мы снова 
говорили с курянами о 
том, в каком позорном 
положении находится на-
ша область по сравнению 
с соседями. Острейшие 
проблемы – развал про-
мышленности и сельско-
го хозяйства, тарифный 
беспредел ЖКХ, низкий 
уровень жизни курян, ни-
щенские пенсии, нехват-
ка мест в детских садах 
и многие другие – тре-
буют незамедлительного 
решения. Их за десять 
лет не смог решить Ми-
хайлов вместе со своими 
соратниками из КПРФ и 
Единой России. Поэтому 
Михайлов должен уйти. 
Призываю всех неравно-
душных земляков принять 
участие в акции «Жел-
тая лента»! Вместе по-
бедим!

АКЦИЯ «ЖЕЛТАЯ ЛЕНТА» за отставку 
губернатора Курской области Александра Михайловагубернатора Курской области Александра Михайлова

Акция «Желтая Лента» 
МИХАЙЛОВА В ОТСТАВКУ

ОСНОВАНИЯ ДЛЯ ЗАКОННОЙ ОТСТАВКИ, СОДЕРЖАЩИЕСЯ В ПОДПИСНОМ ЛИСТЕ

Президенту РФ Д.А. Медведеву
От жителей Курской области

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!
За последние 10 лет Курская область скатилась вниз практически по всем социально-экономическим 

показателям. Это произошло, на наш взгляд, из-за бездействия губернатора А.Н.Михайлова. За это 
время мы намного отстали от соседних регионов, где люди живут относительно благополучно по срав-
нению с нами.

За десять лет правления А.Н. Михайлова:
- мы заняли позорное первое место по смертности среди регионов ЦФО. Нас стало меньше на 184 

тысячи человек;
- оплата за жилищно-коммунальные услуги выросла в 15-27 раз. А их качество ухудшилось;
- сотни предприятий ликвидированы и разрезаны на металлолом, так и не получив поддержки от 

региональных властей. Квалифицированные специалисты вынуждены перебиваться случайными зара-
ботками. Молодежь не видит перспектив и стремится покинуть родной край в поисках лучшей жизни. 
Из-за этого рвутся семейные связи;

- сельское хозяйство фактически разгромлено. На его поддержку в 2010 году в соседней  Белгород-
ской области потратили 10 миллиардов 656 миллионов рублей, а Курская область в 2011 году плани-
рует потратить всего лишь 588 миллионов рублей;

- очередь в детские сады составляет более 13,5 тысяч. По охвату дошкольниками детскими садами мы 
занимаем позорное 78 место среди субъектов РФ. За эти годы построено всего два детских сада;

- по уровню газификации в сельской местности Курская область занимает одно из последних мест 
в России с показателем всего 53 процента, хотя губернатор Михайлов еще десять лет назад обещал 
в кратчайшие сроки газифицировать всю область;

- жители нашего атомного региона почему-то платят за электроэнергию больше, чем соседи, кото-
рым мы поставляем электричество. Тариф на 2011 год в Курской области – 2,58 руб. за 1 кВт/час. 
В соседних регионах - Орловской области – 2,5 руб. за 1 кВт/час, в Липецкой области – 2,32 руб. за 
1 кВт/час.

Дмитрий Анатольевич! Мы, жители Курской области, просим Вас отправить в отставку губернатора 
Курской области А.Н. Михайлова в связи с утратой НАШЕГО доверия.

ПО СОСТОЯНИЮ НА 3 МАРТА СОБРАНО БОЛЕЕ 62 000 ПОДПИСЕЙ ЖИТЕЛЕЙ
КУРСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ЗАКОННУЮ ОТСТАВКУ ГУБЕРНАТОРА МИХАЙЛОВА
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С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
Наш организм можно сравнить с авто-
мобилем. Как и машине, нам нужно хо-
рошее и качественное горючее, иначе 
все «детали» начнут давать сбой. Од-
нако как быть, если качественных и на-
туральных продуктов в магазине почти 
уже не встретишь?

Выход, оказывается, есть! Ученые давно 
доказали, что среди продуктов есть такие, 
которые не только помогают бороться со 
многими недугами, но и регулярное их упо-
требление может предотвратить такие се-
рьезные заболевания, как рак, остеопороз, 
болезни сердца и пищеварительной системы. 
Более того, эти «суперпродукты» способству-
ют более долгой и здоровой жизни.

Сердечный друг чеснок
О чесноке и его пользе ходят легенды с 

самых древних времен. Его сок — это мощ-
ное средство, помогающее от инфекций, на 
которые не действуют даже антибиотики.

Чеснок — это друг сердца. Как доказали 
немецкие ученые, ежедневное его употре-
бление понижает содержание холестерина 
в крови и даже способен снизить кровяное 
давление. То есть и у гипертоников чеснок 
всегда должен быть в рационе. Кроме то-
го, чеснок способен предотвратить образо-
вание тромбов в крови. Как его использо-
вать? Чтобы получить из чеснока полезное 
вещество — аллицин, которому чеснок обя-
зан своими целебными свойствами, его на-
до мелко нарезать или разминать.

Один орех — один шаг
к молодости

Миндаль — целебнейший из орехов. Он 
содержит огромную дозу витамина Е, ко-
торый, как известно, является витамином 
молодости. Диетологи, проводящие иссле-
дования, доказали, что если во время ди-
еты заменить миндалем другую жирную 
пищу, то можно похудеть гораздо легче. 
Миндаль — это настоящая кладовая мо-
ноненасыщенных жиров, в нем содержит-
ся магний, который поддерживает наши 
артерии здоровыми; калий, снижающий 
артериальное давление и понижающий 
аппетит. 

Томаты — идеальное оружие 
против старости

Несколько лет назад ученые обнаружили 
в томатах удивительный антиоксидант — 
ликопен. Именно он дает им красный цвет. 
Ликопен способствует снижению риска воз-
никновения онкологических и сердечных 
заболеваний. Люди, которые регулярно едят 
томаты, более молоды и активны. Кстати, 
ликопен проявляет свои свойства только 
после того, как из томатов сделан соус или 
пюре (подогревание усиливает свойства ли-
копена). Так что натуральные кетчупы и то-
матные соки — идеальное лекарство против 
старости, чем и пользуются жители Среди-
земноморья, ведь томаты у них содержатся 
почти во всех блюдах.

Масло молодости — 
оливковое масло

Замените подсолнечное масло на олив-
ковое, и вы защитите себя от заболе-
ваний сердца и снизите риск инсульта. 
Оливковое масло не дает холестерино-
вым бляшкам прилипать к стенкам ар-
терий. Оно занимает основное место в 
средиземноморской диете, и недавние ис-
следования диетологов показали, что лю-
ди, регулярно употребляющие оливковое 
масло с фруктами, овощами, рыбой, оре-
хами и зерновыми, сокращают риск пре-
ждевременной старости. У тех, кто регу-
лярно употребляет его, сокращается риск 

сердечно-сосудистых и онкологических за-
болеваний.

Брокколи — оружие
против рака

Брокколи — давно признанный суперо-
вощ, буквально «напичканный» витамином 
С, клетчаткой, бета-каротином и фолиевой 
кислотой. Это богатый источник кальция, 
который укрепяляет и защищает кости. 
Этот овощ входит в десятку овощей, спо-
собных бороться с зачаточной стадией он-
кологических заболеваний. Это происходит 
благодаря веществам, которые называются 
изотиоциантами - они повышают способ-
ность организма бороться с раком. Регу-
лярное употребление брокколи сокращает 
риск заболеваний глаз.

Жирная рыба
продлит жизнь

Лосось, сардина, форель, макрель - супер-
полезные продукты, в которых содержат-
ся жирные кислоты омега-3, защищающие 
наш организм от инсульта и заболеваний 
сердца, сокращающие риск образования 
тромбов, уровень холестерина в крови, 
улучшающие здоровье артерий и умень-
шающие риск появления аритмии. Много-
численные исследования ученых показали, 
что регулярное употребление рыбы может 
сократить риск инфаркта, а употребление 
рыбы даже один раз в неделю сократит 
риск инсульта. Кроме того, она способствует 
укреплению психического здоровья.

Овсянка защитит
от холестерина

Овсянка, или геркулес, играет одну из 
главных ролей в защите организма против 
заболеваний желудочно-кишечного тракта 
и сокращении уровня холестерина в кро-
ви. Овсянка содержит вещество, которое 
действует как губка, впитывая желчные 

холестериновые кислоты и выводя их из 
организма. Затем печень избавляет кровь 
от холестерина. Таким образом, уровень 
холестерина в организме падает, артерии 
становятся чище, а сердце здоровее. Также 
в геркулесе содержатся такие антиоксидан-
ты, которые называются авенантрамидами. 
Они защищают от окисления «плохого» 
холестерина и защищают от закупорива-
ния артерий.

Апельсины — кладовая 
витаминов

Кроме витамина С, в апельсинах также 
много других полезных веществ - бета-
каротина и фолиевой кислоты, напри-
мер. Апельсины и другие цитрусовые мо-
гут играть важную роль в предотвращении 
рака и наиболее сильны против рака гор-
ла и желудка.

Не выбрасывайте кожуру - ученые гово-
рят, что вещества, содержащиеся в кожуре 
апельсина и других цитрусовых, снижают 
уровень вредного холестерина в крови. За-
варенные сушеные корочки апельсина или 
натертая на мелкой терке цедра - это не 
только очень полезный, но и вкусный на-
питок. Такое же вещество содержится и 
в апельсиновом соке, но там его намного 
меньше.

Черника - ключ к 
жизненной силе

В чернике содержатся вещества настоль-
ко могучие, что они способны замедлить 
процесс старения. Употребление черники 
защищает наши артерии. Черника также 
защищает от цистита и других инфекций 
мочевых путей. В ней содержатся такие 
же вещества, как и в клюкве, которые не 
дают бактериям прикрепиться к стенкам 
мочевого пузыря или мочеиспускательно-
го канала. Люди, регулярно употребляю-
щие чернику, редко жалуются на плохое 
зрение и заболевания глаз.

Из-за не вполне «пра-
вильного» образа жиз-
ни, который мы ведем, 
в нашем организме неиз-
бежно образуются токси-
ческие вещества. Но, спа-
сибо матушке-природе, 
есть продукты, которые 
нам просто необходимы 
для очищения нашего ор-
ганизма. Включая их в 
ежедневный рацион, вы 
обезопасите себя от вред-
ных токсинов.

СПАРЖА - для печени 
и почек просто необходи-
мый продукт.

МОРКОВЬ - богата 
клетчаткой и каротином, 
очень полезна для пече-
ни.

СВЕКЛА - прекрасный 
тоник для переутомлен-
ной печени. Надо только 
помнить, что свекольный 
сок надо пить отстоян-
ным 2-3 часа.

ПЕТРУШКА - одно из 
лучших пряных растений, 
очищающих организм и 
помогающих пищеваре-
нию.

ЛИМОННЫЙ СОК - очи-
щает кровь и помогает 
подавить страсть к слад-
кому.

ЯБЛОКИ - если ябло-
ко не импортное, а из 
своего сада, ешьте его 
вместе с кожурой. Им-
портные обязательно чи-
стите.

ВИНОГРАД - полезней-
шая ягода, очищающая 
весь организм.

КАРТОФЕЛЬ - овощ, бо-
гатый клетчаткой. Моло-
дой можно есть прямо с 
кожурой.

ГЕРКУЛЕС - полезней-
шая крупа, богатая клет-
чаткой. Легко перевари-
вается. Включите его в 
свой ежедневный раци-
он и через неделю почув-
ствуете себя моложе.

СЕЛЬДЕРЕЙ - помощник 
в очищении почек.

КОРИЧНЕВЫЙ РИС - 
очищает пищеваритель-
ную систему.

БАНАНЫ - полны пек-
тином, клетчаткой, кото-
рая помогает организму 
избавиться от токсичных 
отходов.

ТОП-12
ОЧИЩАЮЩИХ 

ОРГАНИЗМ
ПРОДУКТОВ

СУПЕРПРОДУКТЫ,
продлевающие жизньпродлевающие жизнь

Россиянам, похоже, снова при-
дется потуже затянуть пояса и 
скорректировать свой рацион в 
пользу «здоровых и полезных» 
продуктов - по данным Росста-
та, за первые семь недель года 
(к 21 февраля) рост потребитель-
ских цен в России составил 3,1%. 
При этом отдельные продукты пи-
тания подорожали еще более ощу-
тимо: например, картофель – на 
23,9%, белокочанная капуста – на 
20,9%, гречка – на 20,5%, пшено – 
на 16,1%. Эксперты просчитывают, 

что рост цен на хлеб, муку и ма-
каронные изделия к середине лета 
составит 5-7%, тогда как цены на 
фрукты, овощи и некоторые крупы 
за тот же период могут вырасти 
на 30-40%. Из-за этого наиболее 
бедные слои населения все в боль-
шей степени будут переключаться 
на хлеб и макароны, снижая потре-
бление овощей, мяса и молочной 
продукции. При этом население бу-
дет тратить на продовольствие в 
среднем на 1-2%  больше, чем в 
2010 году (тогда на продукты пи-

тания россияне тратили в среднем 
30,5% от своих доходов).

Изменился и состав так назы-
ваемой «продовольственной кор-
зины»: из-за роста цен на гречку 
жители российских городов переш-
ли на более дешевые крупы – пер-
ловку, горох, кукурузу, употребле-
ние которых выросло за прошлый 
год почти в пять раз. Но чем мож-
но заменить родимые картошеч-
ку или капусту?! Точнее, уже чаще 
всего не родимые, а зарубежного 
производства, а цена на них нын-
че перехлестывает самые смелые 
прогнозы.

Если лето в 2011 году окажется 
таким же засушливым, как в про-

шлом, то годовая продовольствен-
ная инфляция, по оценкам экс-
пертов, превысит 50%. Удорожание 
же фуражного зерна, естествен-
но, подтолкнет рост цен на мясо 
и молоко.

Темпы продовольственной ин-
фляции в России будут зависеть 
не только от погоды, но и от ситуа-
ции на мировых рынках, посколь-
ку около 40% продовольствия на-
ша страна импортирует. Почему? 
Владея более 15% всех земельных 
производственных ресурсов плане-
ты, Россия имеет низкий техноло-
гический уровень и крайне малую 
рентабельность сельского хозяй-
ства, высокую стоимость энергоно-

сителей, наплевательское отноше-
ние местных властей и отсутствие 
реальной помощи сельхозпроизво-
дителям со стороны государства. 
Сегодня Россия тратит на сельское 
хозяйство всего лишь около 1% 
бюджета страны. Для сравнения: со-
седняя Белоруссия – 18%, Германия 
– около 40, а Норвегия – 70%. Итог 
– абсолютная неконкурентоспособ-
ность отечественной сельхозпродук-
ции на мировом рынке.

И если срочно не принять ме-
ры по спасению и возрождению 
сельского хозяйства – диета рос-
сиян станет настолько жесткой, 
что аппетит будет приходить вме-
сто еды…

Россия на Кремлевской диете

ВЫБОРЫ-2011

Несколько дней подряд «Новые Из-
вестия» на своем сайте проводи-
ли традиционный «предвыборный» 
социологический опрос, который 
должен был выявить политические 
пристрастия сограждан. Вопрос к 
участникам опроса формулировался 
так: «За какую партию Вы будете го-
лосовать на региональных выборах 
13 марта?» Респондентам предлага-
лось выбрать одну из семи зареги-
стрированных в стране партий.

Виртуальное голосование, завершив-
шиеся в первый весенний день, про-
демонстрировало удивительные ре-
зультаты – очевидные и невероятные 
одновременно. На первое место вышла 
КПРФ – ее поддержали 42% участни-
ков опроса. Второе уверенно заняла 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: ее поддер-
жали 16% участников – это почти в 
2,5 раза больше, чем в прошлом го-
ду! Замыкает тройку лидеров ЛДПР 
(13%). «Единая Россия» уверенно бук-
сует на пятом месте с критическими 
8 (!) процентами.

Политические предпочтения «народ-
ного голосования» прокомментировал 
депутат Госдумы от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Олег Михеев:

- Эти результаты – очевидны, хо-
тя для кого-то в нашей стране они 
и кажутся невероятными. Я выделю 
здесь два основных момента.

Первое. Миф о всенародной попу-
лярности «Единой России» - не более 
чем миф, стремительно вырождаю-
щийся в «бородатый» анекдот. Всерьез 
говорить о том, что «ЕР» пользуется 
широкой поддержкой избирателя, уже 
является дурным тоном, - как, напри-
мер, материться на людях.

Опрос в «Новых Известиях» де-
монстрирует истинный рейтинг пар-
тии власти – 8%, т.е. на грани про-
ходного барьера! Это говорит о том, 
что именно «Единая Россия» являет-
ся маргинальной партией, полностью 
искусственной структурой, функцио-
нирование которой невозможно без 
админресурса.

Второе. В случае по-настоящему 
честных выборов в России к власти 

приходит левая оппозиция. Это также 
очевидно. Другое дело, что руковод-
ство КПРФ на самом деле не жела-
ет побеждать, боится ответственности, 
поэтому и не стремится к власти. Мы 
же, справедливороссы, ответственно-
сти не боимся, хотим работать с пол-
ной самоотдачей и реализовывать на-
ши идеи, а стало быть – обязательно 
победим.

РАЗВЕНЧАНИЕ РАЗВЕНЧАНИЕ 
МИФОВМИФОВ

ЗА КАКУЮ ПАРТИЮ ВЫ БУДЕТЕ 
ГОЛОСОВАТЬ НА РЕГИОНАЛЬНЫХ 
ВЫБОРАХ 13 МАРТА?  

ЕДИНАЯ РОССИЯ 
[192]   [8 %] 
  
КПРФ 
[1073]  [42 %] 
  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
[414]   [16 %] 
  
ЛДПР 
[326]   [13 %] 
  
ПРАВОЕ ДЕЛО 
[110]   [4 %] 
  
ПАТРИОТЫ РОССИИ 
[87]     [3 %] 
  
ЯБЛОКО 
[348]   [14 %] 
  
Всего: 2550 чел.

Проведение в Курске митинга СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ с требованием 
отставки губернатора Михайлова бы-
ло запланировано и согласовано зара-
нее. И участие в нем лидера справед-
ливороссов Сергея Миронова тоже ни 
для кого не было секретом. Поэтому 
к назначенному времени 3 марта на 
Театральную площадь пришли более 
трех тысяч курян.

В это же время на противоположном 
конце площади из мощных динамиков 
грянула дискотечная музыка – там на-
чались срочно организованные гуляния 
«губернаторской масленицы». Под музы-
ку среди бела дня вяло переминались с 
ноги на ногу тысячи полторы студентов, 
согнанных «по разнарядке» из вузов и 
техникумов Курска. В руках ребята дер-
жали флаги и флажки «Единой России». 
Туда же подтянулись «передовые брига-
ды» молодежного движения ЕдРа – «Мо-
лодой гвардии».

В тот момент, когда на подмостках спра-
вороссовского митинга свое выступление 
завершал Сергей Миронов, в толпе нача-
лось движение. К трибуне выскочил па-
рень (в котором многие очевидцы опо-
знали активиста-«молодогвардейца») - и 
в лицо председателя Совета Федерации, 
третьего человека в государстве полетела 
подушка с пухом и перьями. Пенсионеры, 
стоявшие в первых рядах, тут же набро-
сились на юнца с кулаками. От расправы 
его спасли только подоспевшие сотрудни-
ки полиции. Пока они уводили хулигана 
в машину, тому досталось еще несколько 
смачных пинков и затрещин от митингу-
ющих. Митинг продолжился.

Журналисты, после митинга поинтересо-
вавшиеся у лидера партии, будет ли он 
что-либо предпринимать в связи с про-
вокацией на митинге, услышали в ответ, 
что Миронов уже направил своего по-
мощника в отделение милиции с прось-
бой отпустить задержанного.

«Я хочу, чтобы этого парня отпустили. 
Мы с детьми не воюем! Эти бедные, за-
мученные зомбированием старших това-
рищей «хунвейбины», - что с них взять? 
Их просто используют подлецы из «Еди-
ной России» в качестве «пушечного мя-
са». Эти дети со временем сами поймут, 
во что их сегодня пытались втравить, и 
сделают соответствующие выводы».

Вот, казалось бы, и вся история про 
курскую провокацию. Но она не так про-
ста, как кажется. И уж точно очень по-
казательна и поучительна.

Уроки истории
Урок первый. Почему же, обладая та-

ким мощным административным ресур-

сом практически во всех регионах страны, 
«Единая Россия» вдруг так запаниковала, 
что стала вести себя, как истеричная ба-
рышня? Почему нервы у высокопостав-
ленных представителей партии власти 
сдают настолько, что они готовы идти на 
самые крайние меры – толкать людей на 
преступления и непотребные провокации, 
использовать в своих гнусных сиюминут-
ных целях молодежь?

Ответ прост: объективно СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ стала серьезным игроком 
на политической арене России. Ее идеоло-
гическая платформа и программы понят-
ны и привлекательны для тысяч людей 
– потому что направлены на защиту ин-
тересов простых россиян. А у ЕР власть 
уплывает из рук – отсюда такое желание 
дискредитировать оппозицию. Но правду 
и справедливость дискредитировать невоз-
можно – подобными действиями можно 
только добавить популярности тем, кто 
несет их на своем щите.

Урок второй. История знает немало слу-
чаев, когда известные люди подвергались 

таким нападениям. В президента США 
Буша и премьер-министра Турции Эрдо-
гана летели ботинки, в Николя Саркози 
– пластиковая бутылка. Но стали ли они 
от этого менее популярными, помешали 
ли эти инциденты их политической ка-
рьере? Наоборот, в глазах подавляюще-
го большинства это только придало им 
веса и авторитета. Ведь, согласитесь, за-
ниматься метанием предметов в кого по-
пало, рискуя собственной свободой, никто 
не станет! А можете ли вы представить 
себе обратную ситуацию: что подушка 
или какой-нибудь другой относительно 
безобидный предмет полетели бы в сто-
рону, скажем, Бориса Грызлова? «При 
его-то охране!» - скажете вы. Да и что, 
собственно, изменится…

Но вся эта провокационная история 
заставляет нас еще раз убедиться в том, 
что Сергей Миронов сегодня  - не про-
сто лидер оппозиционной партии, а один 
из самых значительных политических 
деятелей страны. И грязная охота, ко-
торую сегодня развернули на него по-
литические конкуренты, лишний раз это 
подтверждает.

И третий, человеческий урок. Лидер 
партии, поднявшей на свои знамена спра-
ведливость, не был бы таковым, если 
не проявил благородство над повержен-
ным врагом. Вряд ли этот молодой че-
ловек и его родители догадываются, что 
ему могло бы грозить за покушение (а 
именно так трактуют это правоохрани-
тельные органы) на одного из руководи-
телей государства. До пяти лет лишения 
свободы! Если бы не личное вмешатель-
ство Миронова, то парню, скорее всего, 
«влепили» бы минимум два года лише-
ния свободы.

Но примечательно другое: как же лико-
вали в интернете курские молодогвардей-
цы, сообщая друг другу, что губернатор 
Михайлов их защитил и парню грозит 
только административный штраф за то, 
что он выбросил мусор в неположенном 
месте! Почему же история этих детей, 
предводительствуемых грязными поли-
тиканами, ничему не учит?

«Я памятник
себе воздвиг...»

После знаменитого инцидента с ботин-
кометанием в Буша в Ираке возвели пом-
пезный Памятник Ботинку. Правда, про-
стоял монумент недолго – на следующий 
день по распоряжению городских властей 
он был снесен.

Скандальная слава курской провокации 
единороссов еще более коротка и летуча 
– как пух и перья, которыми они хоте-
ли унизить оппонента. А на самом де-
ле – только укрепили его политические 
позиции.

ПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕ

«Единая  Россия» 
организовала 

нападение  на  лидера
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ 

СЕРГЕЯ  МИРОНОВА

25 февраля в квартире кандидата в депутаты Калининградской област-
ной Думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Виктора Зубрикова прошел 
обыск. По мнению кандидата в депутаты по одномандатному избиратель-
ному округу № 14 (Славский и Полесский районы Калининградской обла-
сти), подобным образом его пытаются снять с выборов.

Интересно, что в биографии Зубрикова это уже не первый случай: он 
заявил, что во время выборов в 2008 году в Полесский горсовет, депута-
том которого он является, на него также оказывалось давление. Тогда на 
него завели уголовное дело по факту хранения оружия - милиционеры во 
дворе его дома нашли ржавый ствол ружья 1812 года. Дело закрыли. Од-
нако в феврале 2011 года, через несколько дней после регистрации Зу-
брикова в качестве кандидата в облдуму от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, ис-
полнительное производство по этому делу возобновили. Интересно, что 

вместе с Зубриковым по округу баллотируется кандидат от «Единой Рос-
сии» Валерий Фролов.

По словам Зубрикова, после регистрации сотрудники милиции в при-
ватной беседе «порекомендовали» ему снять свою кандидатуру с выбо-
ров. В противном случае ему угрожали возбуждением уголовного дела. 
По данным Зубрикова, судья дал разрешение на проведение обысков по 
нескольким адресам: в том числе в доме матери кандидата, где он сейчас 
проживает, в квартире матери его супруги, а также по месту жительства 
других членов семьи.

Во время обыска Зубриков вместе с семьей и своим адвокатом находи-
лись в доме. По его словам, милиционеры вели себя корректно, но ему 
дали понять, что если он не снимется с выборов, то обыски по другим 
адресам пройдут иначе. В связи с чем кандидат в депутаты опасается, что 
во время этих обысков ему могут подбросить «все что угодно». Он также 
добавил, что жилье одного из его помощников на выборах тоже обыскива-
ли, при этом сотрудники милиции вели себя куда менее вежливо - топтали 
вещи маленького ребенка и грубо разговаривали с членами семьи.

Предвыборный «шмон»
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Сейчас слово «пост» у всех на устах. Самый 
длительный и строгий – Великий, который в 
нынешнем году начинается 7 марта и прод-
лится до 23 апреля. Мы уже привыкли, что 
многие наши друзья и знакомые придержи-
ваются поста. Для некоторых пост – это все-
го лишь отказ от скоромной пищи, и толь-
ко глубоко верующие люди знают, что еще 
нельзя делать во время поста и зачем нуж-
но поститься.

Необдуманное строгое пощение может рас-
строить здоровье и сделать человека раздражи-
тельным и нервным из-за постоянного чувства 
голода. Поэтому многодневные посты требуют 
подготовки. Входить в них надо постепенно, 
начиная с воздержания от животной пищи по 
средам и пятницам в течение всего года или 
просто соблюдать умеренность в еде. Строгие 
посты напрасны, если за 
ними следует невоздержан-
ность в еде.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
МЕДИЦИНЫ

Медики считают, что в по-
сте нет ничего плохого. В 
это время происходит очи-
щение и общее оздоровле-
ние организма, избавление 
от лишнего веса. Благодаря 
растительной пище, бога-
той клетчаткой, усиливает-
ся перистальтика кишечни-
ка, перестают беспокоить 
запоры, выводятся токси-
ны. Из-за замены сливочного масла на расти-
тельное может понизиться повышенное давле-
ние и уровень холестерина, что имеет большое 
значение при лечении ишемической болезни 
сердца и гипертонии.

Ограничивать себя в определенных продук-
тах - вовсе не значит однообразно питаться и 
страдать от нехватки витаминов и минеральных 
веществ. Ведь в рационе постящегося присут-
ствуют всевозможные крупы, хлеб, соя, грибы, 
ягоды, бобовые, фрукты, овощи. Из сладостей 
разрешены варенье, мед, сухофрукты. Так что 
авитаминоз во время поста никому не грозит. А 
если вас все-таки застал врасплох авитаминоз 
- попейте во время поста витамины.

Диетологи считают, что пост - это разновид-

ность диеты. Например, царица постного стола 
- гречневая каша - не менее калорийна, чем 
отбивная, зато намного полезнее. То же можно 
сказать и о бобах, горохе и фасоли. Но многие 
болезни или ослабленное физическое состояние 
являются показаниями для ослабления или да-
же полного отказа от поста.

КОМУ НЕЛЬЗЯ ПОСТИТЬСЯ
Прежде чем поститься, посоветуйтесь со сво-

им лечащим врачом, чтобы не навредить здо-
ровью. Итак, поститься нельзя:

- в первую очередь людям ослабленным, не-
давно перенесшим операции

- страдающим тяжелыми формами гипер- и 
гипотонии (при разлаженном сосудистом то-
нусе вообще запрещены любые резкие изме-
нения в питании, а голодание может вызвать 
сосудистый криз)

- при язве желудка и гастрите с повышен-
ной кислотностью - употребление большого 

количества сырых овощей 
и фруктов может вызвать 
обострение болезни

- при заболеваниях су-
ставов, остеопорозе (каль-
ций содержится только в 
молочных продуктах)

- болезнях крови - осо-
бенно анемиях (малокро-
вии)

- инфекционных заболе-
ваниях

- пожилые, больные, де-
ти до 14 лет, беременные 
и кормящие матери осво-
бождаются от соблюдения 
поста.

Великий пост перед Пасхой – самый длитель-
ный. Он продолжается 48 дней (в 2011 году – 
с 7 марта по 23 апреля). В это время нельзя 
есть животную пищу: мясо, рыбу, яйца, молоч-
ные продукты, употреблять алкоголь. Дважды 
за это время можно подать рыбное блюдо - в 
Благовещение и в Вербное воскресенье. А в 
пятницу последней недели Великого поста при-
нято полное воздержание от пищи.

Всем желающим начать поститься православ-
ная церковь напоминает: пост - это не только 
воздержание от скоромной пищи, но прежде 
всего духовное очищение, время приобщения к 
добру, отказ от ярости, ненависти, злобы, мще-
ния. Пост телесный без поста духовного не име-
ет особого смысла.

САЛАТ «ОСВЕЖАЮЩИЙ»
ПОТРЕБУЕТСЯ: небольшая редь-

ка, морковь, яблоко (лучше анто-
новское), 3-4 зубчика чеснока, 1/4 
лимона, 1/2 ч. л. сухой лимонной 
цедры или свежая цедра с 1/4 ли-
мона, соль

Редьку, морковь и яблоко натереть 
на мелкой терке. Тщательно смешать 
массу. Добавить толченый чеснок и 
цедру. В конце выжать в салат сок 
лимона, снова перемешать и слегка 
посолить.

СУП ИЗ ГРЕЧНЕВОЙ КРУПЫ
ПОТРЕБУЕТСЯ: 3/4 л воды, 4 картофелины, морковь, луковица, ста-

кан гречневой крупы, зелень, соль
В кипящую воду опустить подготовленный нарезанный картофель, че-

рез 10 минут добавить промытую гречневую крупу, морковь, натертую 
на крупной терке, лук, сушеную или свежую зелень и коренья, соль. 
Варить еще 20 минут.

РАССОЛЬНИК
ПОТРЕБУЕТСЯ: 3 л воды,1/2 стака-

на перловой крупы или риса, 6 кар-
тофелин, морковь, луковица, 5 соле-
ных огурцов, чеснок, лавровый лист, 
зелень.

Замочить на несколько часов неболь-
шое количество перловой крупы или 
риса, отварить до полуготовности. В 
кипящую воду с крупой заложить наре-
занную брусочками картошку. Отдельно 
обжарить лук, морковь и добавить в суп. 

Соленые огурцы нарезать и немного потушить в рассоле. Добавить к 
содержимому кастрюли, когда картофель почти готов. В конце варки 
добавить измельченный чеснок, лавровый лист, сушеную или свежую 
зелень. Можно подать с соевым майонезом.

ЧЕЧЕВИЧНАЯ ПОХЛЕБКА
Чечевицу замочить на пару часов, поставить варить. Почистить и по-

резать картофель, обжарить в масле морковь и лук. Удачные добавки 
и специи к этому супу: кориандр, тимьян, чеснок, зелень. Хорошо со-
четается с соевым мясом (обжарить вместе с луком и морковью), то-
матом, оливками (рассол от них добавляется прямо в суп) и соевым 
майонезом при подаче.

РИСОВЫЕ КОТЛЕТЫ
ПОТРЕБУЕТСЯ: стакан риса, 4 ст. л. 

растительного масла, 1/2 ст. измель-
ченных белых сухарей. Для соуса: 3-4 
сухих гриба, луковица, 1 ст. л. муки, 2 
ст. л. растительного масла, стакан из-
юма (кишмиша), 1/2 ст. сладкого мин-
даля, сок лимона и сахар по вкусу

Рис отварить в соленой воде до мяг-
кости, откинуть, дать воде хорошенько 
стечь, сложить в кастрюлю, немного 
примять, чтобы не рассыпался, полить 
1 ст. ложкой масла и дать остыть.

Из этой массы разделать котлеты, обвалять в сухарях и быстро под-
жарить с обеих сторон.

Для соуса из размоченных грибов сварить бульон. Мелко нарезанный 
лук поджарить в масле, прибавить муку и прожарить вместе. Влить 
стакан грибного бульона и прокипятить. Изюм и миндаль несколько 
раз ошпарить кипятком. Дать стечь воде. Добавить в соус сок лимо-
на, сахар, соль по вкусу, изюм, нашинкованный миндаль. Дать соусу 
закипеть. Этим соусом полить котлеты.

ЛУКОВНИК
ДЛЯ ТЕСТА: 800 г муки, 30 г дрожжей, 2 ст. воды, 1/4 ч. л. соли
ДЛЯ НАЧИНКИ: 8 головок репчатого лука, 3/4 стакана растительно-

го масла, 1/2 ч. л. соли
Из муки, воды, дрожжей и соли замесить дрожжевое тесто, дать ему 

подойти. Раскатать самые тонкие лепешки, испечь, переслоить мелко 
изрубленным и обжаренным в растительном масле репчатым луком, 
положить в сотейник, запечь в духовке.

КИСЕЛЬ ИЗ ПЛОДОВ ШИПОВНИКА
ПОТРЕБУЕТСЯ: 100 г сушеного шиповника, 

3 ст. ложки крахмала, 6 стаканов воды, 1 
стакан сахара, 1/2 лимона

Плоды шиповника перебрать, промыть, за-
лить кипящей водой и дать настояться 2 часа. 
Затем тщательно протереть, процедить. Часть 

настоя оставить для разведения крахмала, 
а оставшуюся часть нагреть до кипения, 
добавить сахар, лимонный сок, ввести 
разведенный картофельный крахмал и 

довести до кипения, охладить.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

РЕЦЕПТЫ БЛЮД, КОТОРЫЕ 
МОЖНО ЕСТЬ ВО ВРЕМЯ ПОСТА

Советы для тех, кто Советы для тех, кто 
решил соблюдать пострешил соблюдать пост

ПОЛЕЗЕН ЛИ ПОСТПОЛЕЗЕН ЛИ ПОСТ
ДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯ

Плоды
лить ки

м т
нас

а 
до
ра

дов

лить
Зате

В преддверии единого дня го-
лосования - 13 марта – едва ли 
не в каждом регионе России обо-
стрилось противостояние стремя-
щихся во власть. И не случайно 
– ведь нынешние весенние выбо-
ры особенные. Это – прообраз и 
«репетиция» грядущих парламент-
ских выборов, черновой набросок 
«политической карты» России на 
следующие четыре года. Что по-

кажут нам эти выборы? Торже-
ство правила «двойных стандар-
тов» - маневрирование между 
законом и принятой по умолча-
нию практикой избирательных ко-
миссий - или честную, открытую 
борьбу позиций? Какие новации 
протестируют на избирателях по-
литтехнологи? В предвыборных 
штабах нынче кипит работа: вы-
пуск листовок и газет, теле- и ра-

диоэфиры, интернет-конференции
и встречи с избирателями. И, к со-
жалению, не обходится без всяче-
ских ухищрений и провокаций, без 
незаконных действий и пресловуто-
го «административного ресурса», 
который партия власти охотно при-
меняет на местах по отношению к 
своим конкурентам. Потому и ре-
портажи из регионов все чаще на-
поминают сводки с фронтов…

ВЫБОРЫ-2011

Эксперты отмечают, что 
партии власти вновь уда-
лось победить теорию ве-
роятности. Центризбир-
ком (ЦИК) опубликовал 
результаты жеребьевки 
между партиями по рас-
пределению мест в бюл-
летенях на выборах в за-
конодательные собрания 
12 регионов.

На выборах в заксобра-
ния 13 марта «Единая Рос-
сия» будет на первом ме-
сте в бюллетенях в шести 
регионах - Адыгее, Ханты-
Мансийском АО, Республи-
ке Коми, Нижегородской, 
Оренбургской и Тамбовской 
областях. По три первых 
места у «Справедливой Рос-
сии» (Чукотка, Тверская и 
Кировская области) и «Па-
триотов России» (Дагестан, 
Калининградская и Курская 
области). КПРФ, ЛДПР, а 
также «Яблоко» и «Правое 
дело» остались без первых 
мест в бюллетенях. Тако-
вы результаты жеребьевки, 
прошедшей в региональных 
избиркомах.

Секретарь ЦК КПРФ 
п о  и н ф о р м а ц и о н н о -
аналитической работе Сер-
гей Обухов рассказал газете 
«Коммерсантъ», что первой 
номер в жеребьевке тянет 
партия, которая первой за-
регистрирована. «Как пра-
вило, это «Единая Россия», 
а дальше, как и на экзаме-
нах, можно предположить, 
что первый знает, где лежит 
нужный билет», - считает 
коммунист. Глава юридиче-
ской службы КПРФ Вадим 
Соловьев отметил, что по 
теории вероятности оппо-
зиционные партии в сум-

ме должны иметь больше 
первых мест хотя бы пото-
му, что их больше «Единой 
России». «Но на российских 
выборах законы математи-
ки не действуют», - подчер-
кнул Соловьев.

Глава центрального ис-
полкома «Единой России» 
Андрей Воробьев пояснил 
корреспонденту «Ъ», что 
«просто «Единая Россия» 
выдвинула более удачливых 
представителей, поэтому мы 
победили». «А если серьез-
но, - добавил он, - процесс 
жеребьевки жестко регла-
ментирован, она проходит в 
присутствии членов партии 
и членов избиркома, поэто-
му сомневаться в том, что 
это настоящая жеребьев-
ка, до сих пор не прихо-
дилось».

Назвав результаты жере-
бьевки скандальными и от-
метив, что впервые ЦИК, 
не стесняясь, вывесил их 
на своем сайте, полито-
лог Александр Кынев ска-
зал, что «Единая Россия» 
«вновь побеждает теорию 
вероятности». «Любому че-
ловеку, даже далекому от 
математики, понятно, что 
«удачливость» партии вла-
сти противоречит здравому 
смыслу,— отметил эксперт. 
- Результаты жеребьевки - 
это индикатор всей избира-
тельной системы». Вместе 
со специалистом по элек-
торальной статистике Ар-
кадием Любаревым госпо-
дин Кынев подсчитал, что 
с 2006 по 2009 год из 70 
компаний по выборам де-
путатов заксобраний «Еди-
ная Россия» получила пер-
вые места в бюллетенях в 
34 случаях – «вероятность 
такого совпадения менее 
одной миллиардной». 

«Единая Россия» «Единая Россия» 
побеждаетпобеждает

теорию теорию 
вероятностивероятности
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Ситуация вокруг выборов мэ-
ра Звенигорода, которые со-
стоятся 13 марта, с каждым 
днем становится все более 
абсурдной. В конце января 
администрация города, ко-
торой руководит единоросс 
Леонид Ставицкий, отказала 
кандидату от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергею 
Журавскому и другим оп-
позиционным кандидатам 
на пост мэра в проведении 
предвыборных митингов.

Свое нестандартное решение, 
которое, кстати, является пря-
мым нарушением конституци-
онных прав, звенигородские 
власти объяснили усилением 
мер… по борьбе с террориз-
мом (!). А именно - указани-
ем первого заместителя пред-
седателя Антитеррористической 
комиссии Московской области 
Василия Громова. Но, как ока-
залось, соответствующая теле-
грамма «Схема сто девять» за 
подписью Громова, на которую 
ссылаются ретивые чиновники, 
предписывает главам муници-
пальных районов и городских 
округов Подмосковья «усилить 
меры безопасности, особенно 
при проведении массовых по-
литических, культурных, спор-
тивных и других мероприятий». 
Что вовсе не означает полного 
запрета на любые публичные 
акции!

В итоге оппозиционерам при-
шлось оспаривать свои права 
в суде, который в этом вопро-
се встал на защиту законно-
сти. Однако партия власти не 
была бы самой собой, если бы 
остановилась на достигнутом. 
Тем более что рейтинг «Еди-
ной России» и действующего 
мэра Ставицкого в Звенигороде 
не оставляет ему шансов быть 
переизбранным на очередной 
срок.

Но последовал новый виток: 
городской суд под не менее 
надуманным предлогом попы-
тался лишить Журавского ре-
гистрации и выбить из пред-
выборной борьбы. Повод был 
еще более абсурдный: исполь-
зование в агитационных мате-
риалах… изображения местного 
памятника Преподобному Савве 
Сторожевскому и Князю Юрию 
Звенигородскому! Городской суд 
Звенигорода жалобу удовлетво-

рил и оставил в силе решение 
главы ТИК Ольги Бусловой. В 
бредовости решения суда Зве-
нигорода не сомневался никто, 
за исключением инициаторов 
судебного разбирательства и су-
дьи Шмелева, решение которого 
заставило горожан задуматься 
о непредвзятости звенигород-
ской Фемиды. В итоге Москов-
ский областной суд восстановил 
Сергея Журавского в качестве 
кандидата в мэры Звенигоро-
да.

Закон и на этот раз оказал-
ся справедлив. В отличие от 
его стражей: продолжение не 
заставило себя долго ждать. 4 
марта в 20:30 в номера оте-
ля «Гелиопарк-Звенигород», где 
проживают сотрудники предвы-
борного штаба кандидата Сер-
гея Журавского и хранится до-
кументация по избирательной 
кампании, пришли сотрудники 
следственного комитета Один-
цовского района, а также Зве-
нигородского и Одинцовского 
УВД, - всего более 20 реши-
тельно настроенных человек, 
вооруженных автоматами. Они 
вошли в помещение и без лиш-
них объяснений начали прово-
дить обыск.

Сам Журавский уверен, что 
единственной причиной случив-
шегося является его участие в 
«мэрской» избирательной кам-
пании. «Эта акция устрашения 
проводилась в нарушение всех 
юридических норм российского 
законодательства, - говорит он. - 
Сотрудники, проводившие обыск, 
отказались представиться и ни-
как не реагировали на мои воз-
ражения против их действий.

Считаю, что акция сплани-
рована и заказана моим кон-
курентом от «Единой России», 
действующим мэром города Ле-
онидом Ставицким. Это косвен-
но подтвердили и те отказав-
шиеся представляться люди, 
которые проводили обыск».

«Незаконно были изъяты мои 
финансовые документы, кото-
рые необходимы мне для про-
должения избирательной кам-
пании. Изъяты уведомления о 
пикетах, проводимых в рамках 
моей избирательной кампании. 
Фактически, это попытка со-
рвать агитационные меропри-
ятия и грубо вмешаться в по-
литический процесс», - считает 
кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Обыск продолжался и в ноч-
ное время (после 23.00), что на-
рушает соответствующее поло-
жение нового закона о полиции. 
На этот счет люди в форме так-
же посоветовали «жаловаться, 
если есть такое желание». Толь-
ко в половину второго они поки-
нули гостиницу, забрав с собой 
все бумаги, которые попались на 
глаза, а также оргтехнику.

В момент обыска Сергей Жу-
равский записал свое видеоо-
бращение к Президенту стра-
ны Дмитрию Медведеву, которое 
размещено в Интернете. «В свя-
зи с тем, что ЦИК РФ внес 
выборы в Звенигороде в спи-
сок, который будет контроли-
ровать избирательная комиссия 
ПАСЕ, все происходящее здесь 
будет иметь широкие резонанс-
ные последствия для страны в 
целом», - предупреждает спра-
воросс.

ЗВЕНИГОРОДСКАЯ 
СЕНСАЦИЯ

ПРЕДВЫБОРНАЯ
ГОНКА НАБИРАЕТ
ОБОРОТЫ

В Подмосковье продолжается
вопиющий предвыборный беспредел.

Звенигородские единороссы незаконно
используют в своей борьбе полицию

«Камень преткновения»:«Камень преткновения»:
памятник Преподобномупамятник Преподобному
Савве Сторожевскому иСавве Сторожевскому и

Князю Юрию ЗвенигородскомуКнязю Юрию Звенигородскому
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ПОЛКОВНИК КОРЕПАНОВ
ПРИ СМЕРТИ
Российский  пенсионер,  незаконно 
приговоренный  судом  Узбекистана 
к  16  годам заключения  по  статье 
«измена  родине», перенес в
 тюрьме тяжелейший  инфаркт

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ДОЛЖНА БЫТЬ СИЛЬНОЙ!
СТР. 13
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ОЛЕГ ПАХОЛКОВ

МЭР-ЖИВОДЕР
Мэр Читы Анатолий 
Михалев предложил 
отстреливать бомжей

ПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕПРОВОКАЦИЯ В КУРСКЕ

Лидер  партии  СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ  в  интервью  радио

«Комсомольская  правда»
рассказал  о  ситуации  в  России

перед  весенними  выборами

Сергей 
Миронов:
«ЕСЛИ МЫ НЕ 
НАСТОЯЩАЯ 
ОППОЗИЦИЯ, 
ЧЕГО ЖЕ
ОНИ НАС
МОЧАТ-ТО ТАК?»МОЧАТ-ТО ТАК?»

СТР. 6

Справедливороссы   добиваются 
отставки  губернатора  Курской  
области   Михайлова

Акция
«Желтая Лента» 

МИХАЙЛОВА
В ОТСТАВКУАкция

Справедливороссы   добиваются р д р д

«ЖЕЛТАЯ ЛЕНТА»«ЖЕЛТАЯ ЛЕНТА»

СТР. 12

УЗНИК БЕЗЗАКОНИЯ

Ветерана  Отечественной  войны  Ольгу  Морозову
выселили  из  собственной  квартиры  в  Москве,
отправив  «отдохнуть»  в  пансионат

Ольга Морозова:

«БОЮСЬ, ЧТО МЕНЯ
УБЬЮТ ЗА ЭТУ КВАРТИРУ»

СТР. 11

СТР. 4

«Единая  Россия»  организовала 
нападение на  Сергея  Миронова

СТР. 3


